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O Madrid
Carrillo anunció ayer, en Barcelona que la Pa
sionaria estará en España dentro de una semana
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en el que ha permanecido desde los últimos días de la 
guerra civil. El regreso de la presidente del Partido 
Comunista de España está previsto para dentro de una
semana, según anunció ayer el secretario general 
del P.C.E. Santiago Carrillo, en el transcurso de la 
reunión convocada por Sebastián Auger y el grupo 
“Mundo” en el Hotel Ritz de Barcelona, con motivo del 
fallo de los títulos del “Espaíiol del ano” y “Catalán del 
año”. El anuncio, como era de suponer, há significado 
un fuerte “shock” en altos medios políticos españoles.

nuestro aire Jaque a la «Alianza Popular»
L

OS presuntos conversos a la democracia de Alianza Popular de
ben de estar temblando con las últimas noticias sobre, la 

Hestructuradón, a buen ritmo, de un amplio bloque electoral 
que agruparía a fuerzas políticas liberales, democristianas y, acaso, 

socialdemócratas. Sólo falta ya que las izquierdas, tan impruden
temente calmosas pese a que el tiempo puede devorarlas, se deci
dan a preparar de cara a las próximas elecciones una estrategia 
conjunta y un programa sugestivo, y Alianza Popular no va a tener 
otro futuro que el de disputarse con la ultraderecha las migajas 
de los votos del miedo y del franquismo más recalcitrante. Aparte de 
ésta, poca clientela más va a conseguir la «Santa Alianza» en las 
elecciones generales. Esto es algo que hay que agradecérselo al 
conde de Motrico, y a todos los hombres y grupos que van a inte
grar la gran condición de centro.

La derecha liberal, la democracia cristiana y la sociaidemocracia 
—aunque no sea en su totalidad—, sumando efectivos humanos, 
Ideológicos y económicos, pueden conformar la tercera vía entre el 
franquismo y el socialismo marxista a la que votarían muchos

casi tan fuerte como lo fuera el definitivo regreso de 
Carrillo a España.

Por el momento, se desconoce el lugar de residencia 
que Dolores Ibarniri elegirá, dentro de nuestro país. 
Recordemos a este respecto unas recientes declaraciones 
de Carrillo en las que manifestaba que, debido a la 
avanzada edad de “La Pasionaria”, procurarían que su 
vuelta a España fuera lo menos “sonada” posible y, que 
seguramente escogería un lugar de Bilbao para residir, 
después de pasar algunos días en Madrid.

(MAS INFORMACION EN LA PAGINA 5)

millones de españoles, casi nos atreveríamos a asegurar ,que la 
mayoría. Exactamente lo mismo que pretendía Alianza Popular al 
presentarse como alternativa entre lo que entonces llamaban ,el 
continuismo y la ruptura.

Pero «los siete magníficos» erraron en dos puntos. El primero 
en propugnar la vigencia de los criterios reformistas de Arias, cuando 
el Poder ya estais propulsando una ruptura desde la legalidad. El 
segundo error fue creer que esa extraña amalgama de azules y tec- 
nócratas iba a poder pasar por coalición centrista. Para mostrarse 
como el paradigma de la moderación y el liberalismo no basta con 
decir «yo soy el Centro» y hacer solemnes profesiones de fe demo
crática. Para que los españoles se lo crean, lo menos que hay que 
aportar son unas biografías de intachable trayectoria democrática.
Y el directorio de Alianza sólo puede enseñar una apretada hoja 
de servicios ly lealtades al Régimen totalitario de Franco. Desgra
ciadamente para ellos, el poder quema mucho. Sobre todo cuando 
se ejerce desde las cómodas poltronas de una dictadura.

José An tomo Fue mb uena
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I SEÑAS VASCAS DE IDENTIDAD
Los datos son los datos. A finales de 1976se contabilizaban 1.300años de 

condena por delitos políticos que todavía han de cumplirse. De estos 1.300 años, 
1.100 están reservados para presos vascos. Los datos -trágicos- son los datos, 
repetimos.
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conciencia nacional. Un alma vasca.

Por Angel Sanche:
(De *'Mundo Diario")

del buen 
Alvarez

Democráticamente que todas las 
organizaciones hablen libremente al 
pueblo vasco, y que este diga, con sus 
votos, por dónde quiere ir y a cuáles 
otorga su confianza.

Ramalazo mesetario 
escritor Carlos Luis 
"Cándido", desde "ABC".

fue un invento ni 
se inventó una

La urgencia, tal vez

Tiene la palabra Mariano Zufía, 
secretario general de EKA (Partido 
Carlista de Euskadi), en "Diario 16".

Julio Jáuregui, del Partido 
Nacionalista Vasco, y miembro de la 
Comisión Negodadora, en "El País".

lugar para una 
negociadones.

Ni la "ikurriña" 
tampoco nadie

de la lamentable actitud 
gubernamental respecto a la cumbre de 
Etxarri-Aranaz así lo ha demostrado".

_ PBOjXjON
ce coNcestoícs oc/uowa- 

W DAS r AU70R|2AOOMS

EL REFLEJO CATALAN

PAS

expreb LA TARDE/ Marcial, nûm. 2 
/ Depósito Legal: Z-22-1970

Las peticiones del pueblo vasco 
están en el alero y nadie 
medianamente informado (no 
precisamente por los medios oficiales) 
debe ignorar. Amnistía total (nos 
remitimos a los datos recogidos), 
cooficialidad del euskera, reintegración 
forai y autonomía, y la legalización de 
la ikurriña son los pilares de una 
reivindicación concreta.

En el pleno del Ayuntamiento 
navarro de Etxarri-Aranaz se dijeron 
cosas muy sabrosas. "Cuando se 
atraviesan circunstancias históricas 
trascendentales —habla el pueblo- 
como las presentes, la altura de mira 
de los gobernantes debe permitirles 
comprender que difícilmente cabe la

deberá significar la recuperación y 
dignificación de nuestra propia 
cultura, la recuperación en buena parte 
de nuestro propio ser".

He ahí lo que está en juego: las 
señas de identidad de un pueblo. Y 
con la identidad no se puede jugar. A 
estas alturas observamos cómo.sólo los 
Ayuntamientos que son 
representativos del pueblo, sino 
organismos oficiales y poco vasquistas 
en su composición —como las 
diputaciones— no tienen más remedio 
que hacerse eco del sentir de la 
comunidad. Y aquí no hay que 
argumentar con que son minorías 
agitadoras y demás. El País Vasco 
respondió con una notable abstención 
en el referéndum, por ejemplo, y su

iNSTXtICCiQNES

polémico
j_________________f _

reconciliación y la normal convivencia 
cuando todo un pueblo tiene que 
olvidar la agresión y el expolio político 
mientras contempla cómo sus hijos 
siguen en las cárceles por hechos que 
significan una respuesta a la violencia 
institucional o la reacción ante una 
represión que arranca de una guerra 
que el pueblo vasco no provocó y que 
supuso la ruina de tantos de sus 
hombres e instituciones. Punto. Y 
seguido. Porque hubo más. Mucho 
más. Por ejemplo:

La cooficialidad del euskera, al que 
nuestro rey Sancho el Sabio llamará' 
lengua de los navarros, no admite más 
demora. Su aplicación inmediata debe 
detener y reparar ios efectos 
devastadores que hoy más que nunca 
sufren nuestra lengua y nuestra 
cultura. Su desarrollo láctico habrá de 
salvar con una amplia interpretación el 
proceso de deseuskarización a que se 
hallan sometidas amplias zonas de 
nuestro pais. En un futuro próximo

carácter tenaz lo lleva a reivindicar sus 
derechos elementales. Tampoco vale la 
argumentación de que no hay con 
quién negociar. Si se levanta de verdad 
el castigo franquista que recae Euskal 
Herria, ¿ustedes creen que no 
encontrarían interlocutores cálidos? 
Lo que ocurre es que el sentimiento 
vasco pasa por unas condiciones 
previas sin las cuales no puede haber

LO NORMAL
EN LA CALLE
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"¿Por qué en nuestro país no se 
cumple esa frase feliz de que hay que 
elevar a categoría de normal lo que en 
la calle es simplemente normal? 
¿Cuándo se va a dejar de gobernar en 
Euskadi con criterios de 
excepcionalidad?

Una amnistía total acompañada de 
la eliminación de la política represiva, 
mediante un cambio radical en el 
enfoque de orden público, es punto 
básico que estamos en condiciones de 
exigir como un derecho a la vida, un 
derecho a la paz. Y el pueblo vasco, 
por su trayectoria histórica, por su 
nivel cultural, por sus condiciones 
étnicas, es un pueblo noble. Nobleza 
que le capacita para mirar al futuro sin 
rencores ni venganzas, pero con 
justicia. Es decir, que desde Bermeo a 
Tudela, desde Irún a Vitoria, hay unas 
gentes que, con características 
diferenciadas, tienen un elemento 
común su fina sensibilidad por los 
problemas propios, un olfato especial 
para descubrir cuándo se le ofrece gato 
por liebre. Esto lo han de tener muy 
en cuenta los reponsables de Madrid 
encargados de buscar una solución al 
llamado problema vasco. El resultado

proceso, con la que un número 
considerable de ayuntamientos vascos 
reclaman la plena reintegración forai y 
la cooficialidad del euskera es una 
consecuencia directa del tratamiento 
que el Gobierno ha dado al problema 
catalán. Todo esto me parece como 
poner el carro delante del caballo. Pero 
ahora los vascos tienen razón, mañana 
la tendrán los gallegos, y así 
sucesivamente, hasta que el problema 
total de regionalismo se distinga y se 
sobreponga al de la reelaboración del 
Estado, al que debería seguir. No 
obstante, el proceso empieza a 
invertirse, según estamos viendo".

EL CESE DE 
LA VIOLENCIA

Mucho contribuirá a la violencia la 
cesación de las torturas como método 
de investigación, la actuación más 
discreta y menos violenta de la Fuerzas 
del Orden Público, el traslado de los 
que hoy son odiados por el pueblo por 
sus intervenciones pasadas y la 
creación de cuerpos de Guardias 
Forales, como los que antaño 
dependían de las diputaciones.".

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

(Dotado de contestador automático)

REDACCION Y ADMINISTRACION. 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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LA ECO/VOM/A

Problemas de 
ahora mismo
E L presente y el 

futuro del 
mundo 
occidental 
aparecen 
ensombrecidos 
hoy por 
rotundas

interrogantes politicas, 
inexpugnables 
incertidumbres
económicas e 
imprevisibles reacciones 
sociales, tal vez como en 
ninguna otra etapa de la 
historia de la humanidad.
La sensibilización general 
ante una situación 
critica, la inseguridad 
que ofrecen las 
expectativas ante una 
crisis económica 
generalizada y la toma de 
conciencia de que un 
profundo cambio se está 
produciendo en las 
relaciones entre los 
hombres y los pueblos, 
constituyen, en la hora 
presente, el caldo de 
cultivo idóneo para que 
florezcan fas tensiones, 
proliferen los 
extremismos y surja, en 
cualquier momento, el 
chispazo de una ruptura 
total en un "statu quo" 
seguramente injusto y 
agonizante, pero muy 
difícil de sustituir por un 
nuevo sistema de 
equilibrio que no sea, 
otra vez, utópico o 
impuesto por la ley del 
mas fuerte.

' La persistente 
elevación del precio del 
petróleo y de las materias

primas, la inflación 
mundial desbordada y la 
quiebra de un sistema 
monetario que ya no es 
capaz de regular los 
intercambios financieros 
y comerciales, han hecho 
que la ecuación de 
crecimiento económicos 
dependa ya de máís 
incógnitas que las 
tradicionales. Las 
soluciones resultan 
imaginarias porque los 
problemas requieren 
otros planteamientos. 
Por eso, ante el riesgo de 
una acción precipitada se 
impone la necesidad del 
análisis sereno. 
Deciciones de tanta 
trascendenda como las* 
que afectan al desarrollo 
económico, tienen hoy 
un componente político 
tan complejo que exigen 
un lamo tiempo para la 
reflexión.

En ios momentos 
actuales —cuando resulta 
necesaria la estabilidad, 
en opinión de algunos, 
casi tanto como el 
desarrollo coexisten en 
nuestro acontecer 
económico diversas 
situadones, fenómenos y 
tensiones que dificultan 
el establecimiento de 
previsiones para un 
futuro inmediato. El 
dinero caro, el crédito 
mas difícil y selectivo y 
las presiones sociales y 
laborales, son aquí y 
ahora fenómenos que 
están poniendo en 
peligro la estabiliddad del

sistema y sus 
posibilidades de 
crecimiento.

La evolución 
económica de la ma^or 
parte de los países 
industriales durante ios 
últimos dos años ha sido 
problemática. Las tasas 
de expansión han sido^eo 
la mayoría de los países 
inferiores a los niveles 
previstos, también en casi 
todos ios países han 
aumentado notablemente 
en ios últimos años las 
tasas de inflación y han 
disminuido progresiva
mente los margenes de 
beneficios de las 
empresas. Las 
restricciones ofidaies a la 
salida de las inversiones 
al exterior, la 
incontrolada evasión de 
capitales, los problemas 
sodales y laborales, y la 
presión de las fuerzas 
sindicales, dentro de un 
marco de inflación 
simultánea a la represión, 
han sido, en consecuen
cia las características más 
acusadas de la situadón 
actual en la mayor parte 
de los países industriali
zados.

En últinK) término 
hemos desembocado en 
una actitud económica y 
psicológica totalmente 
consecuente con unos 
planteamientos 
previamente estableddos. 
Otra cuestión es si estos 
eran o no equivocados. 
En cualquier caso, sin 
embargo, los riesgos del

cambio van a ser 
infinitamente inferiores a 
ios del inmovilismo. Y 
ejemplos políticos, 
económicos y sociales en 
el tiempo y en la 
distanda están muy cerca 
en todo el mundo, como 
para olvidarlos.

El progreso social —al 
que apuntan hoy ios 
programas de Gobierno 
de todas las naciones- 
tienen, por tanto, como 
denominador común, un 
desafío a la imaginación 
de los políticos y un reto 
a la ciencia de ios 
economistas. Pero, 
¡cuidado! la gran 
tentación de los 
gobernantes en las 
situaciones críticas, está 
en poner el país al 
servicio de la economía 
en lugar de poner la 
economía al servicio del 
país, y el gran error en el 
que pueden hoy caer —si 
les falta tiempo, valor o 
inteligencia para la 
reflexión— es creer que 
así consiguen los 
objetivos del desarrollo 
cuando tan sólo logran 
pequeñas metas 
personales o de grupo. El 
orden y el progreso 
económico son, hoy día, 
auténticos derechos 
humanos porque ya el 
hombre los considera 
mïs concretos, más suyos 
y más fácilmente 
aicanzables que las bellas 
pero aún etéreas 
abstracciones de la 
igualdad, la justicia y la 
libertad.

qasmaBaBgtppptpptpgTCi 

bautizarse 
I con Jesús
□

Luis ignac/o PARADA

EL L/BfíO

ALEJANDRO LERROUX Y EL 
PARTIDO REPUBLICANO 

RADICAL' (1908.19361

C
OMO muy bien señala Octa
vio Manjón en la introduc
ción a su libro “El Partido 
Republicano Radical (1908- 
1936)” (E. Giner, Madrid, 
1976), existe una importante 
laguna en la historiografía es
pañola respecto al estudio de 
los grandes políticos. De ahí, el interés 

de este trabajo sobre el Partido Radical, 
fundado por Lerroux en Santander el 6 
de enero de 1908, y cuya historia llena 

período tan decisivo de la historia de 
España oue va del reinado de Alfon
so XIII a la Segunda República.El papel del Partido Radical, aunque 
sin duda su líder Lerroux tomaría parte 
en todos los hechos más significativos del 
reinado de Alfonso XIll, sería realmente 
importante como organización política 
estructurada en la mayoría de las 
provincias españolas, a partir de la 
proclamación de la Segunna República. 
De esta forma, los 94 diputados que el 
partido obtiene en las eleccionesCortes 
Constituyentes de agosto de 1931, 
suponían ya la constatación de que el 
Partido Radical representaba a una gran 
masa de opinión en ese momento 
histórico.

Pero, a pesar de este importante éxito 
electoral, el Partido Radical tenía que 

otros partidos de la 
coalición republicano-socialista, donde

pronto la controvertida figura de don 
Alejandro Lerroux provocaba serios 
enfrentamientos y resquemores, que iban 
a afectar a la estabilidad y a las 
posibilidades del mismo régimen. De las 
discrepancias de matiz, o de Las 
discusiones sobre el rumbo de las 
reformas^, se pasó pronto a un 
enfrentamiento ue los nuevos grupos 
republicanos sureidos al calor de la lucha 
contra la dictadura de Primo de Rivera. 
Con todo, la ruptura del Partido Radical 
con la coalición gobernante en diciembre 
de 1931, representaba un poco el miedo 
de amplios sectores de las clases medias y 
de la burguesía liberal de provincias, al 
ritmo, excesivamente radical a su juicio, 
que Azaña trataba de imponer al nuévo 
régimen republicano. La personalización 
en Lerroux de esta situación, no hacía 
más que simplificar tas cuestiones en 
juego, simplificando a la vez un debate 
que el resto de los partidos republicanos 
no quisieron advertir que trascendía con 
creces los límites de una personalidad 
tan discutida y brillante a la vez>como la 
de Alejandro Lerroux.

No obstante, la realidad es que el 
intento de Lerroux de moderar el rumbo 
de las reformas encerraba ciertas 
peligrosidad, como se fue demostrando 
poco después. Evidentemente, unas 
masas obreras recien llegadas a las 
decisiones políticas, poco podían 
comprender el que Lerroux, victorio.so

en las elecciones de noviembre de 1933, 
y aliado a las derechas, se cruzase de 
brazos ante la lenta*, pero reaL 
destrucción de la obra le^slativa del 
primer bienio por las Cortes surgidas más 
tarde.

En verdad, tampoco, el problema era 
únicamente de Lerroux, pues su partido 
carecía de un programa de Gobierno y 
de una serie de conceptos claros más allá 
de un anticlericalismo elemental. 
También desgraciadamente para todos, 
las condiciones de España y del resto de 
Europa no eran las más propicias 
frecisamente para gobernar de una 
orma aparentemente centrista, y 

volcada en la práctica hacia la derecha 
conservadora. Lerroux tenía razón en 
afirmar que la República necesitaba de la 
derecha para estabilizarse y poder 
asentarse realmente. Pero esta idea no 
f)udo cumplirse satisfactoriamente por 
os recelos de socialistas y republicanos a 

todo, lo que supusiera un recuerdo del 
pasado. La mooeración se hizo de esta 
forma inviable, y por eso, el fracaso de la 
República, fue un poco el fracaso del 
Partido Radical, y de unas fórmulas que 
pod ían dar resultado con gran dificultad 
fuera de España, pero que no pudieron 
ser efectivas en un contexto j:omo el 
español en plena crisis económica y 
social.

Aquiiino GOñiZALEZ iVEiñA
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En este mes de enero lo

José María 
DE LLANOS

hemos recordado. En él se 
celebra aquella estampa de 
Jesús en la > cola de los 
bautizados frente a Juan. Pues 
bien:

Reconociendo que no se 
suele sacar lección de tal 
primer rasgo del Señor en 
público, reconociéndolo' 
procuremos ahora salir al paso. 
Jesús está entre la masa de los 
pecadores. Jesús se dirige a 
humillarse delante de un 
primo suyo indigno de desatar 
la correa de su sandalia. Es 
decir:

El, sumido en lo espeso y 
sudoroso de la masa humana; 
él, uno de tantos; él, entre los 
mal afamados. Uno de tantos, 
urto en la masa def pueblo, 
uno mal visto y mal

considerada Nada menos cara a nuestro empaque y 
"dignidad'". Porque aquello del Nazareno puede parecer 
indigno, más indigno incluso que lo del mismo Señor 
crucificado. Desde la cruz, Jesús aparecía como "alguien "; 
alguien que, como decía el cartel, se había creido rey. 
Desde esta cola de bautizandos aparece como nadie, como 
uno más, como un impuro que así se autorreconoce.

iCámo nos gusta dejar de ser masa y en cambio 
sobresalir en algo, en lo que sea ( i"Con tal de que hablen 
de mí, pues que hablen mal"!...)/ No podemos remediarlo, 
pocas cosas nos aplanan más que lo de que nadie nos 
advierta, nuestra masificación artónima. Con el tiempo y 
con '"/a rebelión de las masas" tal apetito crece en tono 
masivo.

Ser uno más entre todos; no distirtguirnos por nada; 
engrisarnos en el conjunto y hasta ser desconocido o 
conocido tan sólo como número, uno más. Duele, cuesta, 
nos rebelamos, aquí la raíz, no sólo de tanta insurrección, 
sino también de tanta estupidez.

Este recuerdo del señor en la masa, si en el Betlehem 
famoso, ni en el íemplo entre los doctores, ni después 
rodeado de discípulos; este nazareno de aldea mal 
afamada constituye a más de un dato histórico, toda una 
lección, una contradicción aparente, un reproche delicado 
pero tremendo. Siempre fue así, el hombre quiso destacar, 
pero nunca tanto como hoy, cuando destacar es más 
difícil. Jesús el no destacado ni descastado nunca, se nos 
convierte en algo más que en un ejemplo. Así se revela y 
manifiesta toda una actitud vital ante el charco de las 
ranas que pretendían ser rey... Jesús "el rana"...

Y después, para venir a poner les cosas al revés. Lo 
reconoció y lo proclamó el mismo Juan: "¿Tú a mí, 
cuando debiera ser yo a ti? " Jesús inclina su cabeza y se 
deja bautizar por el que- es menos, con un menos colosal. 
No aspira a situar a cada cual en el puesto que:, le 
corresponde. Ello constituyó una constante "manía" ■ 
suya. Ni el publicano, ni la ramera, ni la adúltera, ni 
Zaqueo, ni aquel "Dón Nadie"" de Herodes aparecen ante 
él bien ordenados. El proyecto y afán de Jesús era colocar 
a los hombres en posiciones cambiadas.

Y nosotros que buscamos "nuestro destino" en la 
consideración y valoración de los demás... Ciertamente no 
hemos comprendido ni asimilado lo menor del mensaje y 
enseñanza de aquel extraño hermano. Mientras tiramos 
hacia arriba^ El tira /teda abajo, mientras nos dejamos 
servir a la mesa, de casa o del restaurante, El sirve a los 
suyos y les lava los pies. No casa lo nuestro con lo suyo. 
Somos de otro estilo, y el estilo marca y define a la 
persona.

Ha resultado el artículo como una meditación, pero 
obligada, especialmente obligada hoy entre y ante quienes 
aspiran más y más a "promociortarse"" y a situarse hacia 
arriba. Repito que el caso marca una constante humana, 
pero su grado de él es hoy mayúsculo. Si de algo pecamos 
todos a la hora de esta continua información es de este 
deseo de ser conocidos, reconocidos y ascendidos como 
sea; la masa es la maldita, menos cuando nos aplaude.

Y el afán por ser servidos y no ceder ni un punto en 
esto de la trama de los mutuos quehaceres es hoy algo 
obsesivo. Por algo, en el fondo, son tantos los venerables 
que se oponen a la lucha de clases que la creen errónea, 
porque cada cual en su sitio —dicen desde arriba— y Dios 
en el de todos. Toda jerarquía debe ser señalada y en la 
escala social no debe admitirse equivocaciones tan 
morrocotudas como la del bautizador bautizado, lo que 
no lo necesitaba porque era Jesús más que él. Creo que 
hemos puesto un dedo en una o dos llagas bien del día. 
Perdón.
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Otra carta de /os secuestradores de O rio/

La del domingo dicen

—gobernadores 
etc- cuyos 
época de don 
ortodoxo que 
vez que el Sr.

E

I I NA gran parte de la tarea del Gobierno está 
U dedicada a preparar las próximas elecciones. La 

administración sigue de cerca todos los movimientos 
políticos del país, al tiempo que revisa su propia 
organización en provincias, con el intento de que Jas 
elecciones alcancen el mayor grado posible de libertad 
y neutralidad, no sólo en el fondo, sino también en la 
forma.

A partir de la semana próxima, y quizás en el
Consejo de Ministros mañana podría comenzar, 

según los rumorólogos, una amplia operación 
puestos de lapara "desfragatizar" algunos 

administración de provincias 
civiles, delegaciones, 
nombramientos datan de la 
Manuel y no parece muy 
continúen en sus puestos una
FragaMribarne ha decidido ir a las urnas.

Pero, según otros rumores, estos supuestos 
relevos no parecen muy decididos, 
principalmente porque la permanencia en los 
cargos de los nuevos designados forzosamerite 
habrá de ser breve y supeditada al gobierno 
post-electoral.

que era ialso
MADRID, 20 (ARAGON/exprès). Según'informa “El 

Pais" una nueva carta de los secuestrados de Oriol ha sido 
recogida por los redactores del periódico.

A las ocho de la tarde de ‘ El País’’) de
aver se recibió 5 una llamada “Informaciones era
telefónica en la redacción de “evidentemente falso y lo 

atribuyó a una inaniobra del 
Gobierno.

“El País”. Una voz 
masculina anunció la 
colocación de «n mensaje de 
los GRAPO y una carta 
aí«tógrafa del seuor Oriol en 
la estación del Metro de 
Pueblo Nuevo, junto a la 
puerta metálica situada en la 
salida a Hermahos de Pablo.

El comunicante indicó 
que el comunicado anterior 
— recogido el pasado 
domingo por periodistas de

Aseguró que el señor 
Oriol “se encuentra 
perfecUmente” y que “se le 
trata como un prisionero de 
guerra, y no como hacen los 
torturadores con los presos 
antifascistas”.

Dicho esto, colgó el 
teléfono. Dos redactores de 
“El País” recogieron 
minutos después en el lugar

Más de ocho mil P. N. N., en paro

El Ministerio
NO CEDE
* "Las pretensiones de los 

orolesores son inviables"
MADRID, 20 (Europa 

Press). Una comisión 
formada por diez profesores 
no numerarios, 
representantes de todas las 
regiones de España, se 
entrevistará esta tarde a las 
cinco con el director general 
de personal del Ministerio 
de Educación, señor Sanchez 
Velayos, para tratar de los 
problemas que les afectan.

A lo largo de la rnañana, 
y a partir de las diez, los 
representantes procedentes 
de cada
reunido

región se han 
en la. sede del
de Doctores yColegio _

Licenciados, con el objeto 
de discutir los puntos de la
reunión.

Fuentes de los profesores 
informaron a las once y 
cuarto de la pasada noche 

, que el número de profesores 
que participaron ayer en la 
huelga fue de cerca de ocho 
mil, sobre un total de diez 
mil censados. La huelga, 
según las mismas fuentes, se 
extendió en su segunda 
jornada a todas las

provincias salvo las de 
Albacete, Cádiz, Castellón, 
Valencia y Tarragona, y 
afectó a 480 institutos 
españoles sobre un total de 
712.

Las mismas fuentes 
señalan que seguirá el paro 
para hoy en todas las 
provincias, salvo las de 
Albacete, Cádiz, Castellón y 
Tarragona.
LA ASOCIACION DE - 
CATEDRATICOS CRITICA 
LA "ACTITUD DE 
DIALOGO” DEL 
ministerio

MADRID, 19 (Logos).- 
'•Con el fin.de desautorizar 
ante la opinión pública el 
paro de los PNN de 
instituto, el director general 
de personal del Ministerio 
de Educación y Ciencia ha

que sudeclarado 
departamento ofreció en

"abril pasado ‘.'''"‘'2' 
profesores la 'posibilidad de 
negociar el proyecto de 
decreto sobre el acceso a los

a dichos

cuerpos docentes oficiales; 
sin embargo, el director 
general se ha olvidado de 
decir que este ofrecimiento 
se hizo la misma fecha, 
cuando estaba al frente dej 
departamento el señor 
Robles Piquer, a la 
Asociación Nacional de 
Catedráticos de Instituto, 
que el ofrecimiento no se ha 
mantenido tras el 
nombramiento del señor 
Menéndez Menéndez, y que 
cuando la comisión 
ejecutiva de la citada 
asociación preguntó el día 
veinte de diciembre pasado 
por ese proyecto de decreto 
al ministro y a los directores 
generales de personal y de 
enseñanza media;, estos no 
sdlo se negaron 
rotundamente a discutirlo o 
negociarlo, sino hasta a dar 
a conocer su texto y aun sus 
simples líneas fundamental
es”, según ha informado a 
Logos el presidente de la 
Asociación Nacional de 
Catedráticos, don Antonio 
del Toro.

“Por lo demás, añade, 
sobre la actitud ante el* 
diálogo y la negociación del 
actual equipo ministerial, 
puede agregarse que desde el 
pasado día diez de 
diciembre espera respuesta a 
unas peticiones la 
mencionada asociación, sin 
que haya habido, ni 
siquiera, acuse de recibo, y 
sin que el ministro y los dos

el día
SANTORAL: Santos;
Fructuoso, Sebastián y Fabián.

pone a las 17,18 horas.

1265.— Enrique III de Inglaterra 
convoca un parlamento en Londres que 
se considera como la creación de la 
Cámara de los Comunes.

1431 Ordena el rey Juan II de 
Castilla "que los labradores sean 
relevados y escusados de ir a la guerra 
por tal que quedando en sus heredades 
puedan labrar por pan y por vino”.

1666.— Justamente en el día de su 
cumpleaños, muere en París, de un 
cáncer en el pecho, Ana de Austria.

LA LUNA sale a las 19,46 y se 
pone a las 6,41.

HAN TRANSCURRIDO 19 
días del año 1977. Restan para 
finalizar el año 346.

1716.-
1785,- 

de Madrid.
1795.-

Nace el futuro rey Carlos III 
Creación del Jardín Botánico

Se inaugura en Francia la
primera escuela de sordomudos.

1796.— Se acuerda el traslado de los 
restos mortales de Colón de la isla de 
Santo Domingo. La Habana. '

Y la atribuyen a una 
maniobra del Gobierno

SB
También amenazan con asestarle 
aKJobierno "mayores golpes"

señalado por el comunicante 
de los GRAPO, los dos 
textos anunciados. Estaban 
en un sobre cerrado, donde 
figuraban las palabras; “El 
País. Urgente”.

La carta del seiior Oriol, 
que está contenida en dos 
folios autógrafos escritos 
por ambas caras—, no ofrece 
duda sobre su autenticidad.

Dice que ha visto a su 
familia por televisión y hace 
un análisis político del 
momento español.

BILBAO.— Unos ciento cincuenta profesores no numerarios 
se han concentrado en la puerta.de la Delegación Provincial del 
Ministerio de Educación y Ciencia, para pedir la estabilidad 
laboral. (Telefoto, Cifra Gráfica/)

directores generales 
mencionados aceptarán 
discutirlas en la entrevista 
del veinte de diciembre".

General de Educación, y de 
otro, con los derechos de los 
profesores y licenciados 
para acceder a la docencia 
oficial por las vías legales, lo

I

LAS PRETENSIONES 
DE LOS PNN SON 
INVIABLES

que significa 
consecución

que la 
de las 

los PNN

MADRID, 20 (Logos).- 
Las pretensiones de los 
profesores no numerarios de 
institutos nacionales de 
bachillerato son inviables 
aún con la presión la la 
huelga, según fuentes bien 
informadas consultadas por 
Logos.

'Tanto la congelación de 
las oposiciones como la 
formulación de soluciones 
distintas al concurso-oposi- 
ción para lograr la 
estabilidad del profesorado 
chocan, de un lado, con lo 
establecido por la Ley

peticiones de 
precisarán de una revisión y 
reforma de la legislación
actual sobre la materia.

LOS P.N.N. DE 
INSTITUTO SEGUIRAN 
EN PARO MAÑANA

MADRID, 20 (Europa 
Press).- Los profesores 
nonumerarios de instituto 
han decidido continuar en 
paro manana, aunque jI 
Ministerio acceda a sus 
peticiones, ya que necesitan 
coordinar su acción respecto 
a la respuesta que dé el 
Ministerio.

ëfëmerîdes
1848.— Nace en Madrid Raimundo 

Fernández Vil la verde, que habría de ser 
político leal y honrado, ingenuo y 
vehemente, que hizo todo lo que supo 
por sanear la hacienda española.

1868.— Pío IX concedió la '”rosa de 
oro” a Isabel II, reina de España.

1868.— Se inaugura la reconstruida 
plaza de toros de Córdoba.

1882.- Comienzan las obras de 
escavación del Canal de Panamá.

1885.— Primer sorteo de la Loteriá 
Nacional por el sistema llamado de 
"irradiación”. Duró escasamente once 
meses y fue iniciativa de José Fernández 
Bremón.

1904.— Se anuncia en Nueva York 
que Edison logrará hacer un teléfono, 
mediante el cual, la fisonomía del que

llame por el aparato, aparecerá en 
receptor.

1909.— El Congreso de los diputaaus. 
aprueba una ley por la que se prohibe la 
exportación de las obras de arte.

1929.— .Se constituye en Barcelona 
una asociación que. bajo el nombre de 
"El arca de Noé" reunirá a las personas 
cuyos apellidos correspondan a nombres 
de animales.

1941.— Ingresa en la Real Academia 
Española Federico GarcTa Sánchiz.

1946.— Ingresa en la Real Academia 
Española el autor dramático Juan 
Ignacio Lúea de Tena. Versó su discurso 
sobre "Sevilla y el teatro de los 
Quintero”

1949.— Orden del Ministerio español 
de Asuntos Exteriores por la que la 
carrera diplomática se pone bajo el 
patrocinio del arcángel San Gabriel.

En el mismo sobre que 
contenía la carta del señor 
Oriol, se encontraba un 
comunicado de los GRAPO, 
escrito a mano con letras 
mayúsculas y en la forma 
habitual de estos mensajes. 
El de ayer dice así: •

“El Gobierno ha 'dado 
sobradas pruebas de no estar 
dispuesto a atender nuestras 
justas condiciones para 
poner sen libertad a Oriol. 
Todas sus “iniciativas” hasta 
ahora indican claramente 
que su intención no es otra 
que obligarnos a ejecutar a 
nuestro prisionero. Piensa
que nos
nerviosos y 
manera se 
p roblema 
planteado.

Debemos

van a poner
que de esta 
resolverá el 
que tiene

advertirle que

E

no hemos creado nuestra • 
organización para hacer r 
prisionero a Oriol, que nos [ 
sobra paciencij para llevar 
hasta el fin este asunto y ? 
que estamos en condiciones , 
de asestarle mayores golpes, 
sin necesidad de ejecutar a • 
nuestro prisionero. »

Nuestro objetivo, como t 
ya hemos aclarado en otro * 
momento, es el de derrocar > 
al- fascismo junto a las masas K 
populares. Para ello,* 
venimos preparándonos 
incesantemente y hemos de 
decir para su conocimiento ‘ - 
que hasta ahora no hemos 
hecho más que empezar ni 
hemos empleado más que 
una pequeíia parte de 
nuestras fuerzas.

Si el Gobierno nos 
subestima, no obstante las 
muestras que venimos 
dando, y continúa tratando 
de engañar a la opinión , > 
pública con falsos- 

comunicados como el ■ 
emitido el domingo pasado. 
peor para él^ advertimos que 
el retraso en la solución de 
este problema sólo depende t 
del Gobierno.

GRAPO'
í

el tiempo
MADRJD, 20 (Especia 

‘Cifra” por NIMBUS).

De nuevo las perturbación^ ; 
atlánticas recorren España de 
Oeste a Este, produciendo a su -■ 
paso precipitaciones de intensidad 
variable, pero bastante 
/generalizadas. Las temperaturas I 
seguirán dentro de los límites de 
moderación que las caracterizdi B 
en estos días. M

Ehro y 
nuboso en 
parcialmente

Cataluña.- 
el alto Ebro I 

soleado en el
con temperaturas suaves.
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Eletjido "Español del Ano"

Suárez no irá a 
las elecciones

BARCELONA. (Agencias).- El presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez, ha sido proclamado “español del año" 
en el transcurso de la cena organizada en un hotel de 
Barcelona por la revista “Mundo”, con motivo de la 
concesión, en su novena edición, de los premios anuales que 
otorga dicho semanario. El ‘(mundial del año" recayó sobre 
el Presidente de Francia, Giscard d’Estaing. El “catalán del 
año" se otorgó con carácter excepcional y a titulo 
póstumo, a Josep Pallach, secretario general del Partito 
Socialista de Catalunya (ex Reagrupament), recientemente 
fallecido.

Declara Carmen 
Díaz de Rivera

Los candidatos para “el 
español" y el “mundial" se 
confeccionan a base de las 
propuestas de los lectores 
del semanario y entre los 
personajes propuestos se 
seleccionan a los que 
obtienen mayor número de 
votos. La decisión última la 
toma un Jurado, compuesto 
por los directores de los 
medios informativos, 
quienes eligen entre los 
finalistas. La elección del 
“catalán del año" se efectúa 
mediante votación secreta 
entre los asistentes al acto.

La clasificación obtenida 
por los finalistas del 
“español del año" ha sido la 
siguiente: Adolfo Suárez, 
126 votos, Felipe González 
47, Gutiérrez Mellado, 20, y 
Tierno Galván, 7. Respecto 
al "mundial del año", la 
clasificación ha sido: 
Giscard d’Estaing, 82 votos. 
Enrico Berlinguer, 65,

Jimmy Carter, 52, y Mario 
Soares, 21. A la cena 
asistieron varios centenares 
de personas, entre las que se 
encontraban diversas figuras 
del mundo político, 
intelectual, artístico y 
periodístico barcelonés.

“EL PRESIDENTE NO 
SE PRESENTARA A LAS 
ELECCIONES"

"Ni el presidente Suárez 
ni yo nos presentaremos a 
las próximas elecciones”, 
declaró anoche en 
Barcelona, Carmen Diez de 
Rivera, directora del 
gabinete técnico de la 
Presidencia del Gobierno,, 
quien asistió anoche, en 
representación del 
presidente Suárez, a la cena 
organizada por la revista 
“Mundo’’ para hacer 
público el fallo de los 
premios anuales que otorga

dicho semanario barcelonés. 
Agregó que "de cara a las 
elecciones, la neutralidad 
dd* Gobierno y de su 
presidente debe ser total”.

En respuesta a una 
pregunta de un redactor de 
Europa Press, Carmen Diez 
de Rivera dijo que 
“efectivamente, estuve con 
Dionisio Ridruejo en la 
Unión Socialdemócrata 
Española (USDE), pero dejé 
el grupo. En mayo 
- añadió— decidiré dónde 
voy a afiliarme, aunque no 
creo que sea en la USDE”.

Precisó que se 
encontraba en la cena, 
porque el presidente no 
había podido-venir y que si 
se otorgaba algún premio a 
don Adolfo Suarez, sería 
recogido por el 
subsecretario de la 
Presidencia, señor Ortiz 
Sánchez.

Entre los asistentes a la 
cena se encontraban don 
Santiago Carrillo y los 
también dirigentes del 
Partido Comunista de 
España, Ramón Tamames y 
Pilar Bravo. En 5u misma 
mesa estaban igualmente el 
secretario general del Partit 
Socialista Unificat de 
Catalunya, 3regorio López

Raimundo, y los dirigentes 
de este partido Alfonso 
Carlos Comín y Antonio 
Gutiérrez Diz.

Por otra parte, no asistió 
a la cena el primer secretario 
del Partido Socialista 
Obrero Español, Felipe 
González, quien tenía 
prevista su asistencia, 
aunque no se conocen las 
razones por las que canceló 
su viaje a Barcelona.

EDICION ESPECIAL 
DE CATALUNYA—
EXPRESS

A los escasos minutos de 
finalizar la cena de gala en la 
cual fueron otorgados los 
premios “Español” y 
“Mundial-76" organizados 
por el grupo "Mundo”, el 
rotativo " Catalunya-Ex> 
press”, perteneciente a la 
misma empresa, ofreció 
gratuitamente en la puerta 
del "Ritz”, a los invitados 
que iban saliendo una 
edición reducida especial 
dedicada a los premios en la 
cual se podían contemplar 
ios resultados de las 
votaciones y algunas fotos 
de personalidades asistentes 
a la gala.

«Lo PosionoTlo»
O Espano

Mi actitud es totalmente favorable (en una semana)
al estatuto", dijo Santiago Carrillo en 
el curso de una rueda de prensa impro
visada al término de la cena en que fue
ron elegidos "Español y Mundial-76", 
celebrada anoche en el hotel Ritz, en 
la que estaba presente el secretario del 
Partido Comunista Español.

A preguntas de un periodista, el se
ñor Carrillo dijo que su presencia en 
Barcelona obedecía a una invitación de 
Sebastián Auger y que pensaba que era

una ocasión propicia "para convivir 
con españoles dé otras clases sociales. 
Estoy satisfecho de esta reunión aun
que me hubiera gustado más asistir al 
mitin del Borne".

Tras señalar que en España no ha
bía todavía una democracia sino que 

se hallaba en un régimen de transición 
e insistir en la necesidad de una amnis-

tía total, el señor Carrillo mostró su 
deseo de volver a Barcelona en donde 
— según dijo — había estado de incóg
nito en varias ocasiones, la última en 
agosto último.

Se le preguntó si había sido salu
dado por alguna autoridad oficial pre
sente en el acto a lo que contestó que 
Carmen Díaz de Rivera, directora del 
gabinete del presidente Suárez, lo ha
bía saludado muy amablemente. "Creo 
— agregó — que es una persona inteli
gente y simpática".

En otra parte de la entrevista, con
firmó que se presentaría a diputado 
por Asturias y Madrid y que dentro 
de una semana llegaría a España Dolo
res Ibarruri.

¿ERA UN OVNI?
tugar / obtuvo esta foto, de to que pudiera ser un "ovni (Foto Ci'ra Gra -ica.l

" MANZANARES (Ciudad Real).— Ei joven Juan Fernández Camuñas, vecino de la localidad tx 
Manzanares, cuando viajaba en automóvil por la carretera de Manzanares a Moral de Calatrava ala 
altura del kilómetro 12, observó un punto de luz colocado a pocos metros del suelo, acompañado 
de un extraño zumbido. El joven, que ' aficionado a la fotografía, disparó su cámara hacia el

so del "P.F.A." es un invento propio. No existe 
*como tal. Hay, sin embargo, agrupaciones políticas

mantener vivo y funcionando un esquema de partido

EL “P. F. A.”
I

OS acontecimientos políticos siguen marcando la 

atención de buena parte del ambiente nacional. Hoy 
nos encontramos ante el nacimíenfó de upa seria y 

pensadísima alianza de centro, a partir de la iniciativa 
planteada por un grupo de personalidades que tiene sus 
ojos puestos en las próximas elecciones. Teóricamente, 
una alianza centrista bien concebida, con genio político 
suficiente para la difícil tarea de captar votos, puede 
obtener en España una inmediata posición privilegiada.

D
esde el centro, el planteamiento de objetivos 

comunes, tanto con miras a las elecciones como con 
otros objetivos menos circunstanciales, se hace 

relativamente fácil. Menos fácil, desde luego, que las 
alianzas entre los partidos y grupos catalogados en la 
"derecha" y mucho más que las posibles instancias 
unitarias de "izquierda". Hasta ahí, todo correcto. Todo 
se ajusta a la praxis política de cualquier país occidental 
Pero aquí, en este otro país, donde la presencia de una 
dictadura personal durante cuarenta años de nuestra 
historia nos ha marcado políticamente para una buena 
temporada posterior, hay más factores que es preciso 
tener en cuenta. He querido resumir estos factores en uno 
solo, conrqirendiendo lo arriesgado de la síntesis, y no 
contento aún, he ido a sintetizar aún más; tanto, que he 
llegado incluso a aislar de la retorta unas simples siglas: 
P.F.A.

enteras y otras que, parcialmente, responderían ai 
significado que quiero dar a las siglas "P. F.A" Para no 
estirar la duda diré qué entiendo por "P.F.A,": "Partido 
de Fascistas Arrepentidos"

D
icho esto me parece que huelga todo comentario.

He tenido -como todos- la ocasión de presendar el 
"destape" político y social de muchos líderes criados en 
la vieja solera del franquismo más ortodoxo, fieles 
servidores de los esquemas corporativos de organización 
social creados a la sombra del franquismo y de la pasada 
guerra civil, amantes mantenedores de la leyenda purista 
en la que no cabían en ningún momento las lógicas y 
naturales evoluciones que marcaba la propia población del 
país al que sa estaba gobernando y que, a medida que veía 
rejuvenecer sus medias de edad, perdía paulatinamente la 
confianza en los esquemas corporativistas y ordenandstas 
que caracterizan, aquí y en Nueva Delhi, a todas las 
dictaduras políticas. He visto esas pruebas y muchas más, 
fundamentadas sobre todo en la conveniencia de

B
ueno, pues-ai terminar la fase dictatorial en

España por su propio pie, se ha abierto un 
irrepetible proceso político: El de la liquidación de los 
esquemas que colocaban al antiguo régimen en ese lugar 
del catálogo. Esa apertura ha sido puntualmente 
contemplada por muchos de ios individuos mas 
comprometidos con ese antiguo régimen, quienes han 
considerado que ha llegado ei momento de revisar a fondo 
sus postulados con ei solo objeto de poder mantener su 
presencia en la administración pública ei día en que en 
este país sea exigible la carta de democracia para acceder a 
ios cargos públicos. Esa consideración realizada con 
prontitud es ia que les ha llevado a encuadrarse por sí 
solos en el grupo "opinante" al que he querido conocer 
con las siglas de "P.F.A.", lo cual resulta mucho mas fino, 
como eufemismo que es, que el llamar a las cosas y a ios 
hombres por su nombre político auténtico.

H
ay muchos miembros del 'T.F.A." dispuestos en 

todo momento a hacer olvidar a los demás su propio 
pasado político. Unos, con aires de nostalgia, no lo 

quieren olvidar y, desde la extrema derecha, les califican 
de "traidores" y "perjuros" en cada mitin que se celebra. 
Otros, en cambio, cuando vemos a esos individuos 
altamente comprometidos en ios últimos aiáos del antiguo 
régimen hacer gestos de agrado ante tendencias 
sociaWemócratas (por ejemplo) no podemos por menos de 

•sonreír y de utilizar, haciendo gala de ciertos eufemismos, 
siglasïomoésta: "P.F.A".
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DISPARATES, 
HIJO, 

DISPARATES

El ex-director 
de "Personas" VEINTE ANOS

DE INHABILITACION
I estrictamente 

confidencial

I

D
icen que la costumbre de escribir diarios es tan 
vieja como el hombre y que se duda de a las 
pinturas rupestres son representaciones de los espíritus 

protectores u hojas del diario del hombre de Cromagnon. 
Pero eso, yo debo de tenerle tanto cariño a mi diaria 

Como siempre hoy en el “colé", hemos empezado 
coreando fuerte la conjugación<101 verbo RESPETAR en 
todos sus tiempos y personas. Luego, le ha tocado a Jorge 
recordarnos a todos el significado de la palabra "respeto". 
Casi de carrerilla, ha dicho; "Respeto ig«¿al a obsequio, 
veneración, acatamiento que se hace a uno. Miramiento 
consideración".

Como todos los lunes, tuvimos redacción sobre el 
diccionario de la convivencia. El maestro ha escrito con 
letras altas en el encerado: TOLERANCIA; y a 
continuación: "Respeto y consideración hacia las 
opiniones o practicas de los demás, aunque no coincidan o 
repugnen a las nuestras".

Al final de la mañana, Pablo, que siempre anda 
revuelto con cosas viejas,, nos ha en^ñado un periódico 
del 17 de enero de 1977 que encontró’ en un viejo caserón 
abandonado. Hablaba de cosas raras como estas: "Dos 
Españas", "vencedores y vencidos", "ultra y oposición" 

¿Qué significa esto, maestro? , ha preguntado Pabla 
-Nada. Disparate^ hijo, disparates-, ha comentado, 

con tristeza, don José.
Y es que, por lo visto, nuestros tatarabuelas quenan 

solucionar todo a lo bestia, secuestro va y bombazo viene.

Benjamín CEBOLLA HERNANDO.

MADRID, 20 (Logos).- La 
sección primera de la Audiencia 
Provincial de Madrid ha dictado 
sentencia por la que condena a 
un total de 19 años de 
inhabilitación para el cargo de 
director y de diez meses, de 
arresto mayor, al periodista don 
Francisco Sáez González, 
ex-director de la revista 
“Personas”, como autor 
responsable de cuatro delitos de 
escándalo público.^

El señor Sáez, primer 
director periodista, condenado 
por un delito de escándalo 
público desde 1939, 
desempeñaba desde 1971 la 
dirección de “Personas”.

Asimismo el señor Saez 
González ha sido suspendido 
durante un año para el ejercicio 
de la profesión, igualmente en 
base a un supuesto deUto de 
escándalo pdbíico en resolución 
dictada por <4 Tribunal de Etica 
ProfesionaL

Por otra parte, el señor Saez 
ha sido relevado de su puesto de

El periodista ha interpuesto 
recurso de casación contra la 
decisión de la audiencia 
provincial ante la sala II del 
Tribunal Supremo.

REAPARICION DE 
LA REVISTA "JOC

Tras unos diez 
silencio, la J OC ha

años de
vuelto a 
lleva sueditar la revista que

nombre, con nlfcvoe objetivos y 
contenido, y planteada como 
portavoz informativo y de 
reflexitm a niveles asequibles

silencio de la revista, JOC, pasó 
además por momentos dé 
tensión, con la Iglesia española. 
En septiembre pasado no 
obstante, los dirigentes del 
movimiento mantuvieron un 
encuentro con los obispos 
componentes de la Comisión 
Episcopal de Apostolado Social, 
y a partir de entonces JOC y 
CEAS se encuentran en buena 
relacicMi.

PREMIOS DE LA 
ASOCIACION DE LA 
PRENSA MADRILEÑA

I

director de 
"Personas” y

los semanarios 
‘Gentes” por la

empresa.
La anpresa editorial de estas 

revistas es “Edipesa”, cuyo 
presidente es don Pedro Pérez 
Alhama, secretario general de 
ANEPA.

El próximo día 3 de febrero 
será celebrada la vista del quinto 
de los siete sumarios en que se 
encuentra, procesado el señor 
Sáez por supuestos delitos de 
escándalo púbBco.

para cualquiera de los cuatro 
millones de jóvenes 
trab^ adores.

Según los responsables de 
Juventud Obrera Catóbea, la 
revista pretende ser, en su 
segunda etjqia, un medio de 
masas que despierte el nivel de 
convivencia de los jóvenes 
trabajadores y estimule al 
compromiso socio político. 
“Incluye, por lo tanto, la noticia 
que ya esta en el mercado, el 
testimonio, la vivencia concreta, 
ininformes sobre casos laborales, 
etc.”.

La publicación de JOC, se 
autofinancia por el momento, y 
sus editores tienen como 
principio no inclufr publicidad, 
aunque dado que no reciben 
otro ingreso que el importe de 
las suscripciones y venta directa 
de los militantes, “a la larga 
habrá que repensar nuestra 
actitud sobre lapubUcidad”.

Duran perjodo de

laLa junta directiva de 
Asociación de la Prensa, acordó
por unanimidad conceder el 
premio ‘‘Rodríguez 
Santamaría” ía la labor 
periodística de toda una vida) a 
don Juan Aparicio López y el 
[)remio “Víctor de la :^ma ’ (a 
a labor periodística del año) a 

don Juan Luis Cebrián Echarri.
La personalidad de Don Juan 

Aparicio López, director general 
dé Prensa, fundador de la 
Escuela de Periodismo y 
promotor de múltiples 
actividades e instituciones 
relacionadas con la prensa, ha 
merecido el galardón de la 
Asociación de Periodistas de 
Madrid, que igualmente ha 
reconocido en la jóven figura de 
don Juan Luis Cebrian. director 
de “El País”, el protagonismo
de la labor que representa la 
fundación y promoción de

I

I

I

I

PROYECTO DE 
ASOCIACION 

SINDICAL
MADRID, 20 ÍLogos).- 

La comisión ae leyes 
fundamentales de las Cortes 
ultimó al dictamen del 
proyecto de ley que regula 
el derecho de asociación 
sindical, al aprobar ayer 
tarde los últimos artículos 
del mismo sin apenas 
modificaciones respecto de 
las propuestas que ofrecía la 
ponencia en su informa.

En el artículo cuartOz 
que se aprobó con 
veinticuatro votos, a favor, 
uno en contra y dos 
abstenciones se reconoció el 
derecho de las asociaciones 
profesionales a constituir 
federaciones y 
confaderaciones, con Ips 
requisitos y efectos 
previstos en el artículo 
tercero (depósito de los 
estatutos y adquisición de la 
bersonalidad jurídica y 
capacidad jde obrar a los

intimado el dictamen
veinte días), así, como ¿I 
derecho a afiliarse a otras 
federaciones de igual 
carácter que ya se hallen 
constituidas.

El artículo quinto que se 
aprobó con sólo i.na 
abstención: la del señor 
Suárez González (D. 
Fernando) establece que las 
organizaciones a que se 
refiere la ley sólo podrán ser 
suspendidas o disueltas 
mediante resolución de la 
autoridad judicial, basada en 
la realización de actividades 
determinantes de la ilicitud 
o en otras causas previstas 
en las leyes o en los 
estatutos.

Por veintiún votos a 
favor, tres en contra y seis 
abstenciones, se aprobó el 
artículo sexto que reconoce 
a las organizaciones de 
trabajadores y empresarios 
la posibilidad de

participación en los 
organismos de consulta y 
colaboración en los ámbitos 
sectorial y territorial. No se 
respondió a la pregunta 
formulada por D. Fernando 
Suárez González respecto a 
si esa participación tendrá 
lugar a través de ios actuales 
sindicatos, como órganos de 
colaboración y consulta que 
son definidos por la vigente 
ley sindical, o bien será 
compatible esa colaboración 
entre dichos sindicatos y las 
nuevas organizaciones y 
asociaciones de empresarios 
y trabajádores que surjan. 
Algunos procuradores, 
como el seiior Castro 
Villalba entendieron que

podría darse esa 
compatibilidad

Se rechazó una propuesta 
del señor Lázaro Franco, 
que pedía introducir la 
obligatoriedad de cotización 
a las organizaciones 
sindicales La ponencia y 
algunos procuradores 
entendieron que esa 
obligatoriedad iba contra la 
libertad de afiliación 
sindical reconocida en 
artículos anteriores, ya que 
la sindicación es voluntaria. 
El seuor Lázaro Franco 
puso de relieve que si se les 
quita a las organizaciones 
esa fuente sde financiación 
dependerán de los partidos 
pol íticos.

NUEVO ATRACAD EN 
UNA SUCURSAL BANCARIA

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

EXPONE CID DE DIEGO 
esculturas

DEL 21 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO

Perpetuo Socorro, 2 - Telefono 37 86 00

BARCELONA, 20 
(Logos).— Tres 
atracadores, dos hombres 
y una mujer, han 
asaltado la sucursal del 
Banco Central, del paseo 
de Valldaura, y se han" 
apoderado de un botín 
que asciende a un millón 
ochocientas mil pesetas.

Los dos hombres, de

unos veinticinco años de 
edad, esgrimían pistolas 
con las que obligaron a 
tumbarse en el suelo a los 
empleados del Banco y a 
un cliente que entró en 
aquel momento en el 
establecimiento.

La mujer, más joven, 
recogió el dinero de la 
caja, que estába abierta.

A 150 pesetas más barato el kilo

COMPRAN EL
GALERIA ITXASO

DATO, 13 -15 

EXPONE

HERNAN' 
DEZ 
COP

CAFE EN
IRUN, 20 (Europa 

Press).- Numerosos 
españoles residentes -n 
zonas cercanas a la frontera 
hispano francesa, ante la 
última subida que ha 
experimentado el precio del 
café, han optado por 
adquirir este producto en el 
país vecino, donde se vendj 
a 150 pesetas mas barato el 
kilo que en Espaua.

El hecho esta siçndo muy 
comentado, no solo en la 
zona espabilóla sino también 
entre los habitantes de las 
comarcas francesas

FRANCIA
fronterizas. El periodico 
"Sud Ouest”, que se edita 
en Burdeos y se difunde 
también por esta zona, cita 
la masiva presencia de los 
españoles,' que han 
ocasionado, determinados 
dias atascos en los 
aparcamientos de Hendaya.

El ferrocarril de vía 
estrecha comunmente 
llamado ‘TCPO” que lleva a 
cabo el recorrido San 
Sebastián-Irun-H ;ndaya y 
regreso ha aumentado 
considerablemente de 
viajeros.

periódico como el citado.

LOS PERIODISTAS 
PROTESTAN POR LAS 
MANIFESTACIONES 
ALCALDE

un

I

1 decimos ' 
que 1 a I 

política agraria en | 
España es un 
puro desastre, no 
descubrimos 
ningún mediterrá
neo . Ahí están 
las campañas de 
la patata que no 
se sabe si sobran 
o faltan, la del 
maíz que casi es 
d e m e n c i al, la 
remolacha que ha 
pasado de una 
escasez agobiante 
a una preocupan
te abundancia y 
por último el 
aceite. Todos 
recordarán 

aquellas campa
ñas publicitarias 
de la administra
ción para que los 
españoles 
consumiéramos 
aceites de 
semillas. Por fin, 
después de

I

muchos meses 
m achacon

de 
a s

propagandas de
LA CORUÑA, 20 (Logos).- 

“Repudiar las graves acusaciones 
del alcalde de La Corufta 
vertidas en la sesión del pleno 
municipal del pasado lunes, día 
17, que ponen en entredicho la 
honradez y la objetividad 
informativa de nuestra clase 
profesional”, es uno de los 
acuerdos de la ¡unta directiva de 
la Asociación de la Prensa de La 
Coruña adoptó en el transcurso 
‘de uru sesión extraordinaria 
celebrada.

La sesión se convocó a 
petición de varios directivos 
para tratar sobre unas palabras 
del alcalde, señor Liano Flores, 
pronunciadas en el citado pleno, 
en el que dijo textualmente que: 
“de un tiempo acá, por razones 
que a esta Alcaldía se le 
alcanzan somos objetos de 
dardos de irresponsables 
dirigidos a la autoridad 
municipaL Se silencian —añadió 
el alcalde— acuerdos de 
importancia, no se comentan, 
tergiversan los temas, se dicen 
verdades a medias y, en 
definitiva, se da a la opinión 
pública una visión de los hechos 
que no se corresponde a la 
verdad”.

Asimismo, la directiva de la 
Asociación de la Prensa 
coruñesa, ha acordado también 
no enviar representante de los 
periodistas a una ruéda de 
prensa convocada por el alcalde 
para hoy jueves, en señal de 
protesta por las manifestaciones 
del señor Liano Flores, y enviar 
copia de los acuerdos de la 
directiva al presidente de la 
Federación Nacional de 
Asociaciones de la Prensa y al 
delegado provincial de 
Información y Turismo. 
Asimismo, se reservan todas las 
acciones oportunas a que 
hubiera lugar.

T . V . E . 1 a

I

I

inmensa mayona 
de los españoles 
nos hemos pasado 
a la soja y, claro 
está, hemos 
arruii>ado los 
olivares de 
España que los 
están arrancando 
para madera a mil 
pesetas por árbol.

Pues b i e n^ 
ahora vamos a 
seguir jugando 
con* labradores, 
pero al revés., 
Ahora hay que 
consumir aceite 
de oliva, y para 
ello el Gobierno 
importará este 
año 74.000 
toneladas menos 
de soja que, 
naturalmente 
faltará en el 
mercado, y los 
españoles tendrán 
que volver al 
aceite de oliva 
que, por añadidu
ra será más caro. 
¡El disloque!

PROPONEN EL
BOICOT AL CAFE

BARCELONA, 20 (Logos).— La Coordinadora de 
Amas de Casa de la provincia ha decidido proponer a los 
barceloneses un boicot activo al café, a partir del próxi
mo dta 21.

Con esta medida se pretende protestar por la retirada 
por parte del Estado de la subvención al café y a otros 
articulos de primera necesidad como el azúcar y el 
aceite.'

Asimismo la Coordinadora ha acordado solicitar per
miso para realizar una manifestación legal el dia 28, en 
la plaza de San Jaime, para protestar por el aumento de 
un treinta y cinco por ciento en las tarifas escolares de 
la enseñanza privada y la repercusión que el aumento de 
la vida — junto a la congelación salarial — está supo 
niendo en las economías familiares.
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DIMITEN LOS GOBERNADORES 
CIVILES DE VIZCAYA 

Y GUIPUZCOA

Ya nnileaii las
ikiirrinas
SAN SEBASTIAN, 20 (Logos, Cifra y Europa Press).— A primera 

hora de la tarde de ayer se celebró un pleno municipal en el 
Ayuntamiento de San Sebastián con un tínico punto en el orden del 
dia: utilización y colocación de ikurriñas en edificas y locales 
municipales durante los actos oficiales y fiestas tradicionales. La 
propuesta fue aprobada por unanimidad de los doce concqales y el 
alcalde que asistieron al pleno. La primera ocasión en que ondeó de 
nuevo la ikurriña fue ayer mismo por la noche con ocasión de la 
*‘tamborrada’’ ya que hoy veinte es el patrono de la capital La ikurriña 
ondea en el edificio de la biblioteca municipal en la plaza de la 
Constitución, desde cuyo balcón y ante miles de donostiarras y 
visitantes el alcalde de la ciudad pronunciará el tradicional saludo.

A partir de las siete de la 
tarde fueron numerosas las 
ikurriñas que ondeaban en los 
balcones de las casas particulares 
de las calles de esta ciudad.

BULLICIO POPULAR

A las doce en punto de la 
noche, cuando el alcalde de San 
Sebastián izó la ikurriña en la 
plaza de la Constitución, dieron 
comienzo las fiestas patronales 
de San Sebastián.

Miles de personas que se 
apiñaban en dicha plaza 
portaban ‘‘ikurriñas" y 
pancartas. Igualmente, la gente 
reunida en la plaza, entre 
canciones y el sonar de la banda 
de la “tamborrada" gritaba los 
slogans de las pancartas.

Una vez terminado el desfile 
de la “tamborrada" en la plaza 
de la Constitución, en el tablado 
central se exhibió una pancarta 
del Partido Comunista, que fue 
rechazada por la multitud allí 
presente ai grito de 
“Komunistak kampora" 
(Comunismo, fuera), y rasgada 
por varias personas.

Por todos ios barrios de San 
Sebastián, las distintas 
“tamborradas" de las diversas 
sociedades de la capital 
desfinaiaron por las calles 
donostiarras sin que se produjera 
ningún tipo de incidentes.

Por otra parte fuertes 
controles polidales se realizaron 
ayer a la entrada de la dudad. A 
los viajeros sometidos a estos 
controles se les preguntaba el 
motivo de su llegada a la ciudad.

DIMISIONES

El gobernador civil y jefe 
provincial del Movimiento de 
Guipúzcoa, O. José Manuel 
Menéndez Manjou, ha pedido al 
ministro de la Gobernación ser 
relevado de su cargo, según ha 
podido confirmar “Logos” en 
medios dignos de todo crédito. 
Estas mismas fuentes no han 
querido señalar los motivos de 
esta petición.

También el gobernador civil 
de Vizcaya, José Antonio 
Zarzalejos, presentó 
formalmente su dimisión a9«r 

al ministro de la Gobernación, 
Rodolfo Martín Villa.

señor Zarzalejos ha 
confirmado a “Cifra” la noticia 
au dimisión^ realizada 

y e r a través de un télex 
nviado al Ministerio de la 

gobernación, pero no ha 
.explicar los motivos de 

su decisión. “Cuando deje de ser 
a ° ’’ —dicho- explicare con todo detalle, los 

motivos que me han impulsado a 
dimitir".

De momento, aún no ha 
recibido contestación por parte 
del señor Martín Villa. Cree el 
gobernador civil de Vizcaya que 
la decisión será tomada en el 
próximo Consejo de Ministros, 
que se celebrará el viernes día 
21.

En fuentes generalmente 
seguras se indica aue el señor 
Zarzalejos na dimitido por no 
estar de acuerdo con las últimas 
decisiones que ha tomado el 
ministro de la Gobernación en 
torno a los problemas que 
afectan ai País Vasco y, más 
concretamente, con la 
autorización de la “ikurriña".

José Antonio Zarzalejos fue 
nombrado gobernador civil de 
Vizcaya el pasado mes de agosto 
y anteriormente había sido 
director adjunto de Seguridad, 
siendo Manuel Fraga iribarne, 
ministro de la Gobernación, y 
delegado de Información y 
Turismo en Vizcaya.

A primera hora de la tarde de 
ayer corrió el rumor por las 
Cortes de que había dimitido de 
su puesto de consejero nacional 
por Vizcaya don Femando 
Ibarra y López Orogia. Sin 
embargo, el propio interesado ha 
desmentido el rumor a un 
redactor de Logos que le 
preguntó acerca de las presuntas 
razones de su dimisión y 
contestó lo siguiente.

"Los problemas de mi tierra 
son difíciles y quizás no bien 
conocidos por su difícil 
homologación con otros 
planteamientos regionales. No 
creo que porque uno no está de 
acuerdo con su tratamiento sea 
necesario dimitir. Hay que 
luchar y no abandonar".

EL PRESIDENTE
DE LA DIPUTACION DE VIZ
CAYA, DESCONTENTO

Ayer celebró un pleno 
extraordinario la Diputación 
Provincial de Vizcaya, bajo la 
presidencia del señor Unceta, su 
presidente. Al finalizar dicho 
pleno, el señor Unceta, entre 
lágrimas entregó a la prensa el 
siguiente comunicado:

“Moción del presidente: 
señores diputados: Conocéis los 
acontecimientos que se han 
venido sucediendo en esta 
provincia en orden a 
determinadas cuestiones. Sabéis 
las conversaciones que, desde el 
año pasado, hasta la reunión del 
día 14 en Vitoria, hemos 
mantenido con el ministro de la 
Gobernación,./ sabéis tarnbién la 
desgraciada instrucción que 
sobre el uso y utilización de 

banderas de partidos políticos ha 
dictado el Ministerio de la 
Gobernación.

"Vamos a decirlo claramente: 
Hemos sido engañados. Nosotros 
no nos hemos opuesto al uso de 
banderas políticas, pero no 
podemos admitir que las mismas 
puedan ondear en centros 
oficiales, en esta casa como 
parece desprenderse de la sibilina 
instrucción del Ministerio de la 
Gobernación.

"Vizcaya tiene su bandera, 
tradicional y vieja y no es 
tolerable que en esta casa 
puedan colocarse algunas 
partidistas extrañas a su vida y 
a su historia. Amamos a* esta 
tierra y por este amor y por 
lealtad y fidelidad a unos 
principios intocables, con voz 
alta he de decir que estamos 
siendo, sistemáticamente y con 
subterfugios, engañados.

‘‘Somos españoles y 
vizcaínos, y por esta doble 
condición solicito de este pleno 
la adopción de los siguientes 
acuerdos:

"Primero: Que en este palacio 
provincial y en todos los 
edificios de esta corporación 
ondeen únicamente y por 
siempre la enseña nacional y el 
pendón del señorío, excluyendo 
a todas las partidistas.

“Segundo: Calificar de 
lamentable la instrucción del 
ministro de la Gobernación, por 
discordante con todo lo tratado: 
censurar su actuación en el tema 
que nos ocupa y solicitar 
urgentemente audiencia a Su 
Majestad el Rey ^ y del presidente 
del Gobierno, para exponerles 
estos sentimientos”.

La moción elevada por el 
presidente al pleno fue aprobada 
por unanimidad.

El señor Unceta, presidente 
de la Diputación, estaba 
visiblemente afectado^ y con 
lágrimas en los ojos.

El presidente en funciones de 
la Diputación Provincial de 
Guipúzcoa, señor Santiago 
Sanmartín, convocó una sesión 
extraordinaria y urgente para 
hoy a las diez. El único tema de 
este pleno es la aprobación o no 
de la “ikurriña" por parte de la 
citada corporación.

PLENOS MUNICIPALES 
EXTRAORDINARIOS

En la mayoría de los pueblos 
de Guipúzcoa se celebraron a las 
siete de la tarde de ayer plenos 
extraordinarios de sus 
respectivas corporaciones con el 
único tema de "ikurriña". Tras 
leer los alcaldes la moción y 
presentarla, no sólo a los 
concejales, sino al pueblo que se 
hallaba presente, se aprooaron 
dichas mociones por unanimidad 
en todos los pueblos.

Seguidamente fue izada la 
“ikurriña” en los mástiles de los 
balcones de los ayuntamientos 
ante las gentes que se 
encontraban ante los edificios y 
no habían podido eqtrar en los 
salones donde las corporaciones 
celebraban sus plenos.

Se han desarrollado escenas 
de emoción entre los asistentes, 
mientras los cantos vascos eran 
coreados al unísono.

Tras el pleno del 
Ayuntamiento, en Eibar un 
grupo se manifestó por el pueblo 
con gritos de “Presoak kalera" 
(Presos a la calle) y amnistía.

• La fuerza pública no 
intervino en ningún caso.

CDNATOS DE 
MANIFESTACION 
EN BILBAO

BILBAO, 20 (Logos).— Para 
las siete y media de ayer tarde

En la foto, un comercio bilbaíno donde se ha inciado la venta gene
ralizada de "ikurriñas". (Cifra Gráfica.)

había sido convocada una 
manifestación en el parque de 
doña Casilda de Iturrizar, de esta 
capital, por la Joven Guardia 
Roja y el Partido del Trabajo de 
España. Momentos después de la 
convocatoria se formó un grupo 
de unas setecientas personas, que 
saliendo de la plaza del Sagrado 
Corazón se dirigieron a la de 
Casilla y Hurtado de Amezaga. 
Ante la presencia de la fuerza 
pública este grupo se dispersó. 
Por las dificultades que para los 
manifestantes representaba el 
concentrarse en el parque, se 
regis^aron diversos conatos de 
manifestación en diversos 
sectores de la ciudad. En el 
Arenal, el grupo alcanzó unos 
cuatrocientos jóvenes, que se 
dispersaron ante la presencia de 
la Policía Armada. No,se 
registraron enfrentamientos, sino 
simplemente carreras.

La manifestación había sido 
desautorizada por el Gobierno 
Civil ‘‘para evitar posibles 
confusiones acerca del carácter 
de la convocatoria y manifestar

IZADO DE "IKURRIÑAS"

PAMPLONA, 20 (Cifra).— El Ayuntamiento de Echarri-Aranaz 
P'eno extraordinario celebrado ayer tarde, ha izado fá 

ikurnfta en el balcón de la casa consistorial. La dedsión fue acordada 
por unanimidad.

En los mástiles del edifido consistorial ondean además la enseña 
nadonal, y la bandera de Navarra, así como la de Echarri-Aranaz.
. Lesaca estaba prevista la celebración de un pleno para

decidir de izar la "ikurriña", pero al no haber suficiente número de 
concejales, no llegó a celebrarse el pleno.

Sin embargo, un grupo de jOvenez izó la “¡kurriña" en el 
Ayuntamiento, organizándose después un pasacalle, donde los 
chistularis entonaron el "gernikako arbola".

RETIRADA DE BANDERAS EN GARAY

GARAY (Vizcaya), 20 (Cifra).— La bandera nacional, la "ikurrifta" 
bandera del Ayuntamiento de Garay fueron retiradas ayer a las 

cuatro de la tarde a instandas de la Guardia Civil de Durango.
Guardia Civil adujo que había recibido órdenes de Bilbao, en el 

^ku^íña” fo^3vía no era oficial la disposidón de autorización de la 

. Ayuntamiento optó por retirar las tres enseñas, a la espera de la 
autorización de la utilización de la “ikurrifta".

DETENIDD VASCO, PUESTO EN LIBERTAD

(Guipúzcoa), 20 (Cifra).— Ha sido ppesto en libertad Jesús 
Astola, de unos 20 aftos de edad, y vedno de Efmua que se encontraba 
en la prisión de Martutene desde el pasado sábado.

ó**?*? ^“® d«*enido en Eibar por laGuardia Civil y trasladado 
* Sebastián, y posteriormente a la prisión, pues, al parecer se le 
relacionaba con un inddente registrado en Eibar hace algunas semanas 
en el que resultó agredido un número de la Benemérita. A raíz de es*e 
mismo hecho fue detenido en su día el abogado laboralista Esteban 
Eguren.

CONTINUA LA HUELGA DE HAMBRE

BILBAO, 20 (Logos).—
Once jóvenes de Amorabieta 
continúan encerrados en 
huelga de hambre en la 
iglesia de Santa icaria de 
dicha localidad, en petición 
de amnistía total.

El cierro lo comenzaron 
el pasado dia quince.

el propósito de que el orden 
público será mantenido por los 
medios a su disposición".

ALAVA AUN NO
HA DECIDIDO

VITORIA, 20 (Logos).— Por 
el momento nada se ha decidido 
sobre la posibilidad de que se 
ondee en la fachada del 
Ayuntamiento de esta capital la 
bandera crucifera o "ikurriña" 
tras la determinación del 
Gobierno sobre su uso, que en 
general ha sido bien recibida.

Es posible que se estudie el 
tema en la próxima reunión que 
ha de celebrar la corporación 
municipal, la cual- se ha 
mostrado- favorable a que el 
pabellón municipal de deportes 
sea cedido para la celebrad6n de 
mítines políticos, asambleas 
laborales y actos análogos, como 
se ha realizado en otras 
ocasiones. 

Según un portavoz de los 
encerrados, el estado de 
ánimo de los mismos es 
elevado.

En el lugar del encuerno 
han colocado una 1 
‘'ikurriña" sobre una J 
pancarta r
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CON ONCEUna motora y sus tres tripulante

DESAPARECE UN
AVION MILITAR

la

ala núm. 21.

SE RE

SE PREI 
ELECCI
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E ha producido 
un grato impacto

GRACITA
MORALES

la presencia de Gracita 
en Zaragoza. Con elia, 
una obra del Alfonso 
Paso, "Los sirvientes", 
a la que también " 
"'sirven'" otros * 
inte'rpretes conocidos: 
Enrique Espinosa, Ana 
Mari Morales, Vidal 
Molina y Alida Foster, 
la actriz argentirta, que, 
despue’s de recorrer 
toda la Am&rica, llegó a 
España hace bastante 
tiempo.

Pero mis ha pasado, 
desde que conocí a 
Gracita Morales Jba 
ella en la Compañía de 
don Ernesto Vilches, 
— ibuen maestro, a 
fe! junto a otros 
actores, que deben 
mucho a tan 
importante magisteria

Eran los tiempos de 
"El eterno don Juan", 
"‘El amigo Tedy“, 
Wu—Li—Chang"......., 
milenarias en 
representaciones en los 
últimos tiempos de don 
Ernesto y del estreno 
en Bilbao de "Yo soy el 
camino", donde el gran 
actor era "el huésped 
del piso alto".

Dicen que fue él, 
quien le impostó la voz. 
Quien le puso y le 
impuso la personalidad 
artística con la que 
luego se ha producido 
la simpática actriz.

—En efecto. En un 
ensayo, yo era un 
muchacho que me 
iniciaba en la entrevista 
y en la crética teatral—, 
vi como el "gran 
VilcheSf-^ que de 
estatura no era muy 
alto-^, ""marcaba"hasta 
là más leve inflexión^ la 
más insignificante 
palabra.

—y un día fuimos a 
comer sardinas asadas a 
Portugalete. Es verdad. 
Buena memoria. No 
creo que Gracita pueda 
olvidar aquellos, 
tiempos de s u-, 
iniciación, quizá los 
mejores de su vida, en 
los que ella, dúctil 
muñeca^ soñaba con 
llegara ser...

-Y llegó. Porque i después vinieron las, 
películas, las obras de 
teatro de una más larga 
y más importante 
participación^ las 
repetidas intervenciones I en la pequeña pantalla. I y vino también el I "^bache". No hay I carretera sin barro, I como se canta en I Asturias. Pienso que ha I sido un lapsus tonto, I una pausa injusta, un I silencio irtcomprensible. 

I — Pero no llegó elI olvido.I Las cosas bien I hechas, quedan. Y la I personalidad, cuando es I acusada, sincera, I distinta____ se recuerda I siempre.
I —Como que no esI del montón.I Que sería lo peorI que 'fí pudiera haber I ocurrido^ Vuelve I Gracita Morales, 1 rompiendo lanzas, por I sus fueros bien ganados. 
I Yo he querido refrescar I su nombre, al igual que I ella hará reverdecer sus I éxitos en el Teatro I Principal.I ICon el sincero I deseo del triunfo que te I mereces, la más cordial I bienvenida Gracita!

Durante el partido Espana Rusia

PERSONAS A BORDO

Se intentó matar a Franco
• Pero la bomba no llegó a explotar porque 

falló el fulminante
MADRID, 20 (De nuestra Re

dacción).— Fernando Carballo Blan
co, decano de los presos políticos 
españoles, que acaba de ser puesto 
en libertad, hijo de padre anarco
sindicalista fusilado en los -inicios 
de la guerra civil, ha hecho unas 
declaraciones a "El País" en las
que habla de los intentos para ma
tar a Franco.

En 1963 se dijo que usted 
colaboraba en la preparación de un 
atentado contra Franco. ¿Es esto 
exacto? — le pregunta el periodista.

— Yo me dedicaba a la propa
ganda. Efectivamente tenía explo
sivos plásticos, fulminantes y acido 
sulfúrico, pero me faltaba clorato 
mezclado al 50 por ciento con 
azúcar.

— ¿El clorato no lo venden en 
las farmacias?

— En las farmacias venden pasti
llas, y cuando lo intentas moler, 
estalla, 'peta'. En una farmacia le

dije al dependiente que el médico 
me había recetado gárgaras y nece
sitaba clorato en polvo, pero- me 
respondió que tenían prohibido 
venderlo. Este material, pues, tenía 
que venir de fuera. Ahí está el 
'quid'.

— ¿Para qué dijo, entonces, que 
tenía esos explosivos?

— Mire, no hay nadie que pueda 
averiguar el pensamiento o la in
tención. Tal vez como antifranquis
ta yo necesitaba tener aquello. Pue
de que algún día hubiese llegado el 
momento de usarlo, o no; pero no ' 
se puede forjar una acusación sobre 
esa base. Efectivamente, la única 
acusación fue posesión de explosi
vos. El problema es que en esa 
época había más de un grupo que 
iba directamente' a por Franco. In
cluso, en el partido España-Rusia, 
que se celebró en el estadio Ber- 
nabeu en 1964, hubo un explosivo 
preparado que no llegó a explotar

porque pusieron fulminante nor
mal, cuando tenían que haber 
puesto especial.

Por eso, cuando nuestro juicio, 
se nos acusó de que íbamos a in
tentar algo contra Franco, y de 
ahí salió la campaña internacio
nal de protesta, porque creían que 
nos pedirían la pena de muerte.

— ¿Cuando se celebró el par
tido, usted ya estaba detenido?

— No; yo fui detenido en agosto 
y el partido se celebró en junio. Mi 
enlace, Stuart Cristie, llevaba una 
mano vendada. Yo le tenía que pre
guntar si le dolía, pero ñor me 
entendió. Entonces, cuando ful a 
cogerle del brazo para llevarle apar
te y me diera lo que traía, propa
ganda o lo que fuese..., o explosi
vos, se me echaron encima diez 
hombres pistola en mano. Allí mis
mo querían que hablase, pero no 
podía hablar: me habían puesto el 
hígado en la boca de un puñetazo."

MADRID, 20 (Logos).- 
Una delegación dficial, 
integrada por representantes 
de seis ministerios 
encabezada por el 
subsecretario de Obras 
Públicas, don Luis Ortiz, 
saldrá hoy jueves, con 
destino a Malabo, al objeto 
de mantener conversaciones 
con el Gobierno de la 
república de Guinea 
Ecuatorial.

Dichas conversaciones se 
encuadran en el marco de 
las reuniones periódicas 
previstas en el acuerdo de 
cooperación económica 
firmado por-ambos países 
¿n 1971.

La delegación española 
integrada por altos 
funcionarios de Asuntos 
Exteriores, Aire, Hacienda, 
Industria, Obras Públicas y 
Vivienda, mantendrán 
durante su estancia en. 
Guinea Ecuatorial, 
conversaciones al máximo 
nivel y se cree que el jefe de 
la misión sera recibido por 
el presidente Macías.

Democrá 
electoral 
Popular ;

Por pt 
Angulo 
miembro 
Federico

DESAPARECIDOS
LA CORUNA, 20 (Logos).- Un pesquero con base en Cedeira 

encontró un timón y tres boyas para sujetar redes, en aguas de 
Cabo Prior, que se cree pueden pertenecer a la motora 
"Rabadeira", de dos toneladas de registro bruto, con base en el 
puerto de La Coruña, y de la que nada se sabe desde el pasado 
lunes. Ese día, la embarcación, tripulada por tres hombres, salió 
a faenar hacia una zona próxima a la costa coniñesa.

En la mañana de ayer los familiares de los tres marineros, 
alarmados porque estos no retornaban a casa dieron cuenta del 
hecho a la Comandancia de Marina, quien dispuso de una lancha 
de sabamento de la Cruz Roja del Mar hacia la zona donde solía 
faenar la "Rabadeira". A media tarde, la lancha de la Cruz Roja 
regresó a puerto, sin hallar rastros de la pequeña embarcación de 
pesca desaparecida.

•
 MAS EXTREMEÑOS 

EN BARCELONA 
QUE EN SU REGION

BARCELONA, 20 (Logos).- Según datos que publica d último 
Boletín del Hogar Extremeño de Barcelona, en la actuabdad resign 
160.000 extremeños en nuestra ciudad, de los cuales l¿á.WU 
Ucearon antes de 1970 y el resto antes de 1975.

ellos, 110.000 proceden de Badajoz y 49.700 de Caceres, 
aunque las cifras son sensiblemente superites, dado que se calcula 
del al 18 por ciento los residentes sin empadronar.

La onigración en los últimos años, y el caso de Extremadura 
puede se^ir de referencia para otras «gi^es œn idenü^ 
Características, ha ido en aumento conste. Ite 4.000 emigrantes 
que llegaron en 1971 se ha pasado a 10.WO en 1975. ¿

Como dato curioso se ha comprobado que actualmente son mas 
los extremeños que viven en Barcelona que los que residen 
actualmente en las dos capitales, —Cáceres y Badajoz—, juntas.

LAS REGIONES ESPAÑOLAS, 
ANTE LA INTEGRACION

EUROPEA
MADRÍD, 20 (Logos).- La emigración y las etpnom'ias de 

escala infladas por economías externas subvenaonadas han 
permitido el trasvase de capitales y valores de la agricultura a las 
zonas industrializadas, con una acumulación de capitcá y con ta 
elaboración de una política de intercambio desigual. ^l se 
recoge en unas serie de conclusiones que, sobre tos problemas 
de las regiones tmte la integración”, se han expuesto en la novena 
reunión de estudios sobre 'la incorporación de la agricultura 
esrañola al Mercado Común Europeo . i. -j •

Los problemas expuestos obedecían a estudios que han ado 
elaborados sobre las regiones andaluza y rru rciana. El equilibrio 
en el proceso seguido por la industrialización se conseil ría a 
través de una política regional, que transforme el actual 
centralismo. ,

Se expusieron, en cuanto a la produccicm de ambas regiones, 
aquellos productos, sobre todo los ex tratempranos, que pueden 
ser competitivos en los mercados europeos y que, actualmente se 
están cultivando en países de la C.E.E. a unos precios caros, 
sobre todo porque tienen que servir de energía artificial en su 
producción, que suele suponer el 35 por ciento del precio de 
dichos productos. En las regiones españolas estudiadas, 
iluminación y calor se poseen en abundancia, aunque los costes 
se verían incremen fados por los tremsportes.

Finalmente y en el plano jurídico se ha abogado por una 
institucionalización de la comarca, como comunidad natural, con 
una autogestión propia.

MADRID, 20. (Europa Press). — 
A las once de esta mañana, los servi
cios informativos de la dirección 
general de Coordinación Informa
tiva, del Ministerio de Información 
y Turismo, han facilitado a Europa 
Press la siguiente nota de la oficina 
¿e prensa del MUnisterio del Aire:

<A las 21’27 horas locales del día 
de ayer, se perdió el contacto con 
el avión Azor núm. 15 del ala de 
transporte núm. 35 desde la base 
aérea de Manises, cuando realizaba 
la maniobra de aproximación a di
cha base.

El avión Azor estaba apoyando el 
despliegue del vale* núm. 21> que iba 
a tomar parte en unas maniobras, 
de Manises, transportando mecáni
cos y material de línea.

El avión tenía autonomía hasta 
las 24’37 horas locales, transcurri
das las cuales sin tener noticias del 
mismo, se le dio por desaparecido.

En el citado avión se encontra-

ban los siguientes miembros de 
tripulación y personal mecánico del

Tripulación: Capitán, don Rodolfo 
Muro Crespo; capitán, don Enrique 
Vergara Donmati; brigada radio, 
don Angel Pérez Muñoz; subtenien
te mecánico, don Eutir^uio Montes 
Prado; personal mecánico del ala 
21: sargento primero, don José Ma
ría de la Pena Tejedo; cabo prime
ro. don Antonio Zambrano Cáceres; 
cabo primero, don Carlos Llebanas 
Cruz; cabo, don Mario Priego Bue
no; soldado, don José López Fernán
dez; soldado, don Adrian Fernández 
Miranda

Aviones del Servicio de Búsqueda g 
y Salvamento (S.A.R.) y del ala nú- g 
mero 22 están realizando rastreos en g 
una amplia zona. Colaboran en la 
búsqueda la Comandancia de Ma- P 
riña de Valencia y fuerzas de la fe 
Guardia Civil. K

EL CONFLICTO DE LOS TRANSPORTES DE VIAJEROS

MADRID. 20 ICIM.- H.n llv-Oo .. j o,... o.
ayer en la Delegación Provincial madrileña de Sindicatos.

En b... . .cuerdo .. «p.r. du. . Rrlm.„. hor,. d. '
euelte e I. norme!,dad .1 mnvort. colectivo d. !.. domra! wnpnai d.1 ciado actor.

LO! término, d., .cuerdo ton: incr«n.^
revisión salarial a los doce dieciocho f” , ñor un equivalente igual al índice del
índice del coste de vida mas tres puntos, y emutaras v 900 para los discrecionales,coste de Vidal 600 pesetas de dietas para ?^zón de treinta días

révisables ambas cuando lo sean los J conven^ y aumento de dos días en las
cada uno sobre el salario, mas antiguedad,mas plus de convenio, y aun 
vacaciones. ------------------- ----- —
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En los locales de UDE

Cumbre centrista
palsliras 

para 
meilitar

MADRID, 20 (Logos).- En los locales de Unión 
Democrática Española tuvo lugar ayer la firma del pacto 
electoral para constituir una federación entre el Partido 
Popular y la Unión Democrática Española.

Por parte de UDE estuvieron presentes el presidente, Sr. 
Angulo Montes, el secretario general, Sr. Monreal, y 
miembros de su junta directiva, señores Villa Elizaga (don 
Federico) Jiménez Mellado y Masa Godoy.

el hecho de que algunos 
ministros pertenezcan a 
UDE no significa que UDE 
forme parte del Gobierno. 
Dichos ministros están en el
Gobierno a titulo particular. 
UDE es independiente
actual Gobierno.

del

Por parte del Partido 
Popular firmaron los señores 
Alvarez (D. José Luis), 
Areilza, Cabanillas Ortega 
Díaz Ambrona, Pérez Llorca 
(José Pedro) y Rui'z Navarro 
(José Luis).

Este pacto electoral 
pretende abarcar a las 
fuerzas que están entre el 
continuismo de Alianza 
Popular y el marxismo 
representado por el Partido 
Socialista Obrero Español y 
el Partido Comunista.

Se trata, según el 
manifiesto que han hecho 
público/ de superar 
actitudes disgregadoras y 
eliminar personalismos, 
cooperando a la forrnación 
de una gran opción de 
“centro deinocra'tico" que 
aglutinaría a esas fuerzas 
entre el continuisr.io y el 
marxismo. Esta federación 
se concibe por ambos 
partidos co.'.io un eslabón 
en la unión del centro 
democrático y está abierta a 
cuantas fuerzas políticas

unidos a> las 
elecciones 
denominación

próximas 
bajo la 

de centro

LA ALIANZA DE 
LOS EXMINISTROS

afines quieran integrarse 
ella.

en

SE PREPARAN LAS 
ELECCIONES

Concretamente el Sr.
AlVarez anunció que hoy el 
partido Popular Demócrata 
Cristiano haría publico una 
nota integrándose en esta 
alianza electoral del centro 
democrático, por creer que 
en las actuales circunstan
cias resulta inaplazable una 
alternativa de esta 
naturaleza* Las bases del 
acuerdo firmado entre UDE 
y el PP son entre otras las 
siguientes: comparecer

democrático/ coordinando 
la actuación de los partidos
miembros, elaborar 
programa electoral.
compromiso 
realización de

para

un 
un 
la

una nueva
constitución de carácter 
democrático y un plan de 
actuación política futura', 
establecer posibles acuerdos 
a nivel nacional o territorial 
con otros partidos no 
miembros de la federación, 
seleccionar candidatos 
electorales comunes para 
configurar en cada caso, a 
juicio de los particlos 
federados la candidatura 
más idónea y realizar 
cuantas actividades sean
iiccesarias para
exito de 
electoral. A^ 
constituirá 
nacional de

la
3l mayor 
campana

tales fines se- 
un comité 
coordinación

integrado por miembros de 
ambos partidos.

En la rueda de preguntas 
que siguió a la firma del 
pacto el Sr. Angulo Montes 
presidente de UDE, puso de 
relieve que esta federación 
es el instrumento capaz de 
potenciar las posibilidades 
de ambos partidos al 
servicio general del país.

El Sr. Cabanillas expresó 
su satisfacción por el 
acuerdo, y aclaró que se 
complementa con la alianza 
que ya el Partido Popular ha 
formado con liberales y 
socialdemocratas. Manifestó 
que todos estos partidos que 
van a integrarse en el centro 
democrático conservan su 
autonomía e independencia.

El Sr. Monreal aclaró que

El Sr Cabani lias
respondió que no se trata de 
una alianza entre fuerzas 
antifranquistas ni 
franquistas puesto que las 
alianzas se suelen hacer 
entre personas vivas.

El Sr. Díaz Ambrona 
calificó a Alianza Popular 
como la alianza de los 
exministros y dijo que esta 
era la frontera por la 
derecha de la alianza del 
centro democrático* 
Respecto a los contactos 
con el equipo democristiano 
el Sr. Angulo Montes afirmó 
que siempre los ha habido.

pero que existía también el 
interes por no aceptar 
planteamientos en los que 
nadie se erija en dispensador 
de patentes o bulas.

Respecto a la 
presentación de candidatos 
dijeron que serían 
seleccionados según la valía 
personal de cada cual y el 
apoyo que tengan en la base 
y no por imposición de los 
equipos dirigentes de ambos 
partidos.

Manifestó el Sr. 
Cabanillas que todavía no 
tenían una propuesta sobre 
cuestiones electorales, pero 
que tenían confianza en que 
el Gobierno les consultara 
también sobre las normas 
electorales que esta 
elaborando. Dijo que se 
presentarían bajo una lista 
electoral conjunta y que su 
punto de vista sobre las 
normas electorales era de 
que cumplan u ofrezcan las 
condiciones normales para 
que los comicios sean un

efectivo reflejo de la 
voluntad nacional dentro 
del cuadro de garantías que 
la norma debe contener. Se 
trata de que exista una 
coincidencia entre todos los * 
grupos políticos respecto a 
la necesidad de que haya 
una ley electoral honesta y 
3ue permita dar un índice 

e credibilidad democrática 
a los comicios.

El Sr. Cabanillas dijo que 
la alianza del centro 
democrático era partidaria 
de que el Partido Comunista 
de España pueda participar 
en la concurrencia electoral 
porque es una realidad 
histórica su existencia.

Finalmente^ el Sr. 
Monreal manifestó que el 
objetivo de las elecciones 
debería ser el de que en 
ambas cámaras se logre un 
reflejo real de las fuerzas I 
políticas del país y que 
pueda surgir un Gobierno 
fuerte apoyado por una I 
mayoría.

"Eí Gobierno tiene 
que asegurar ia /usticia y 
ia no dixriminación en 
/as e/ecciones, cosa a /si^ 
que ciertamente no está 
e/ español acostumbrado, 
por /o que desconfía, 
pero que es una meta á 
a/canzar como se ha al
canzado en otros países. 
Pero hecho esto, no se 
puede privar ni a sus 
miembros ni a/ electo
rado de su participación 
en ei juego de /a gran 
política que va a decidir
se en las elecciones. El 
Gobierno y el electorado 
tienen derecho a ello".

Antonio Garrigues 
y D íaz-Cañabate

Abogan por la urgencia de su unión

AHORA, LOS OEMOCRISTIANOS
Pacto inicial entre U.D.E., P.P.D.C., I.D. y F.P.D

MADRID, 20 (Europa Press y Logos).- Militantes de 
Unión Democrática Española (UDE), del Partido Popular 
Democráta Cristiano (PPDC), Izquierda Democrática (ID) y 
la Federación Popular Democrática (FPD), han suscrito un 
documento en el que hacen un llamamiento a sus dirigentes 
para que trabajen con la máxima urgencia en una unión lo 
más estrecha posible de la democracia cristiana. “Nos 
comprometemos, en la medida de nuestras posibilidades
—dicen—, a sumar nuestros esñ2erzos en pro de esta 
tarea”. '

“Constatamos con 
pesadumbre la actual

fragmentación de 
Democracia Cristiana 
España. Se trata de

gran

la 
en 
un

hecho grave que escandaliza

5E REUNIO LA COMISION NEGOCIADORA DE LA OPOSICION

“HAY CONSENSO”
a ios amplios 
populares que 
nu-estras m 
convicciones y

sectores 
p rofesan 
i s m a s 
que, al

Partido Popular Demócrata 
Cristiano, y Manuel Santilla, 
Federico Rodriguez y 
Mauricio Fernández, por la 
Union Democrática 
Española.

IZQUIERDA DEMOCRA
TICA POSPONE LA 
DECISION DE 
INCORPORARSE AL 
CENTRO DEMOCRATICO

LA FEDERACION 
SOC1ALDEMOCRATA . 
SE DEFINE

Izquierda Democrática, 
partido que preside D. 
Joaquín Ruíz-GImónez, ha

MADRID, 20. (Logos y 
Cifra).- Durante cuatro horas y media, 
aproximadamente permaneció reunida la 
"comisión de los nueve" para deliberar 
sobre el documento de ley electoral 
elaborado por la ponencia técnica 
constituida al efecto.

La "comisión de los nueve" no llegó a 
ningún acuerdo, si bien acordó volver a 
reunirse el próximo domingo, para adoptar 
decisiones definitivas.

La próxima semana solicitarán audiencia 
al presidente del Gobierno para continuar 
las negociaciones. La comisión que asistirá 
para tratar con el Gobierno el tema electoral 
ésta integrada por los siguientes señores:

D. Antón Canyellas (democristiano), D. 
Francisco Fernández Ordoñez (social 
demócrata), D. Felipe González (socialista) 
D. Valentín Paz Andrade (partidos políticos 
gallegos) don dordi Pujol (partidos políticos 
catalanes) y D. Enrique Tierno Galván 
(socialista).

Los puntos fundamentales del trabajo de 
la ponencia técnica y sobre los cuales 
deliberó ayer la "comisión de los nueve", 
son los siguientes: Derecho de sufragio y 
condiciones de elegibilidad; sufragio activo y 
pasivo; autoridades electorales, censo 
electoral, fijación de fechas y plazos para las 
elecciones; divisiones electorales y sistema 
electoral, presentación de candidatos y 
campaña electoral, votaciones, escrutinio y 
asignación de escaños, impugnaciones 
recursos y proclamación de resultados 
definitivos, constitución de las Cortes,

delitos e infracciones electorales y 
sanciones.

El señor Fernández Ordoñéz -portavoz 
esta vez de la "comisión de los nueve"- 
manifestó que se examinó a fondo todo el 
problema relativo a las garantías del proceso 
electoral y que se examinó en profundidad 
los problemas de representación para el 
Congreso y el Senado. Añadió que "hay un 
consenso muy extendido sobre los temas 
fundamentales y no existen diverge nd as 
importantes en el seno de la comisión
PIDEN DERECHO AL VOTO 
A LOS 18 AÑOS

Las Juventudes socialistas han difundido 
un comunicado, dirigido a la comisión 
negociadora de la oposición democrática, en 
el que se solicita su colaboración en la* 
campaña para conseguir el derecho al voto a 
partir de los 18 años.

En dicho comunicado se pide que esta 
comisión "se haga portadora de la firme 
convicción de los jóvenes de exigir la 
plenitud de los derechos políticos, civiles y 
sociales a partir de los dieciocho años".

Más adelante se afirma que "si se margina 
a los jóvenes comprendidos entre los 18 y 
21 años del progreso electoral no sólo se 
habrá olvidado a un importante sector de la 
población que está por la democracia, sino 
que el resultado electoral supondrá en cierta 
forma un falseamiento de la voluntad 
popular, si es que las elecciones se llegan a 
celebrar con las condiciones mínimas 
exigidas por la oposición democrática".

mismo tiempo, impide una 
presencia política coherente 
y capaz de desempeñar la 
misión que un partido 
basado en los prindpios del 
humanismo pluralista 
estimamos que debe cumplir 
en España en esta fase de la 
construcción de la 
democrada. Ha llegado el 
momento de superar 
decisiones, diferenciaciones 
o rivalidades que 
pertenezcan ya al pasado".

DIFICULTADES Y 
RIESGOS

Vivimos unos momentos 
graves y de gran importanda 
histórica para nuestro país 
—agregan— la tarea de 
edificar un sistema 
democrático pluralista desde 
un régimen autoritario 
entraña muchas dificultades 
y no pocos riesgos”. 
"Creemos que para conjurar 
estos peligros —dicen más 
adelante— y en definitiva, 
para la pervivencia de la
democracia en
como sistema

España, 
de

convivencia civil, 
contribución de

La secretaría ejecutiva de 
la Federación Social 
Demócrata, desarrollando 
los acuerdos de su comité 
permanente celebrado en 
Madrid ^1 pasado día trece, 
ha hecho público el presente 
comunicado:

Primero.— El marco 
táctico e ideológico que la 
Federación Social 
Demócrata cree más realista 
y conveniente para la 
instauración y consplidación 
de la democracia en España 
es:

— Derech a. Centro 
Derecha. Centro Izquierda e 
Izquierda.

Segundo.— La 
Federación Social 
Demócrata se encuentra 
situad^ en el centro-izquier
da del espectro político 
español. Por tanto la 
Federación Social
Demócrata 
desarrollando

está 
una

alternativa electoral social 
demócrata que integre a 
todos los grupos afines a su 
ideología.

Tercero.— En 
consecuencia, cree 
imprescindible clarificar su 
posición ante lá opinión 
pública manifestando que 
no ha considerado la 
conveniencia de que el 
Centro Derecha y el Centro 
Izquierda actúen unidos en 
una alianza electoral.

DEMOCRACIA CRISTIANA 
VEINTICUATRO 
MILLONES PARA UN 
SONDEO DE OPINION

I a
Democracia Cristiana como 
partido popular, 
interclasista y capaz de 
repesentar las aspiradones 
de amplios sectores sociales, 
puede ser decisiva".

acordado posponer la 
decisión de integrarse o no 
en el recientemente creado 
“Centro Democrático” 
hasta la celebración de su 
consejo político, el próximo 
día 30 de enero.

El Equipo Democráta 
Cristiano del Estado 
Español ha encarg¡ado una 
encuesta de opinión sobre 
una población de trehta y 
cinco mil personas con el fin 
de sondear las posibilidades 
de la Democracia Cristiana 
en los próximos comicios 
electorales.

No se dió a conocer la
Encabezan la lista de 

firmantes Eugenio Nasarre, 
Mabel Pérez Serrano y 
Anton Vázquez. Por 
Izquierda Democrática, 
Javier Tussell, Juan 
Achúcarro y J. Gabriel de 
Mariscal, por la Federación 
Popular Democrática, 
Federico Castellanos, José 
Maria Tradacete y Antonio 
López Aguidín, por el

A dicho acuerdo se llegó 
en la reurrión que ayer 
celebró el comité ejecutivo 
de Izquierda Democrática. 
Ademas de otros temas de
orden interno, los miembros 
de la ejecutiva discutieron el 
referente ai “Centro 
Democrático" decidiéndose 
que fuera el consejo político 
ai que resolviera en esta 
cuestión.

entidad a ia que encargaron 
el trabajo.

El importe de la encuesta 
asciende a unos veinticuatro 
millones de pesetas.

Según fuentes bien 
informadas, ei Equipo 
Demócrata Cristiano tiene 
ya una lista de trescientos 
cincuenta probables 
candidatos al Congreso de 
diputados.

SGCB2021
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.-X-5 EL AZUCAR SUBIRA 

3'80 PTAS. KG.

La cosa es irremediable. También el azúcar, a 
pesar de la óptima campaña remolachera se 
nos va hacia arriba, acompañando al cafe. En su 
galopada arrastrará también a los dulces, 

repostería, chocolates, etc.
‘‘En lo que queda de enero, el precio del azúcar 

no subirá, pero es probable que la situación cambie 
ert febrero, ha manifestado don Adolfo Sánchez 
García, presidente de la Agrupación Nacional de 
Cultivaclores de Remolacha.

Efectivamente, la subida puede darse ya como 
un hecho e incluso el incremento en el kilo será de^ 
3,80 pesetas. El aumento se justifica porque será 
retirada la subvención de 3,20 pesetas por kilo de

Estaba en posesión de numerosas 
condecoraciones nacionales y extranjeras 

FALLECIO eT 
doctor TRDETA

HUESCA

INTENSA 
ACTIVIDAD 
ARTISTICA

X

BARCELONA, 20 
(Logos).— Anoche falleció 
en su domicilio de 
Barcelona el doctor don 
José Trueta Raspall, nacido 
en Barcelona hace setenta y 
nueve «ños.

En 1923 se casó con

azúcar que el Gobierno entrega a los fabricantes y 
con lo que el precio pasará de 32,20 pese^ el kilocon lo que ei precio poiuru uc •
Û 36, a no ser que la citada subvención no sea a*

doña Ameriia Llacuna y 
tiene tres hijas. Fue 
nombrado catedrático de la 
Universidad Autónoma de 

en 1935-36
suprimida cosa poco probable. ,

Como casi siempre se anuncia que esta subida X 
no supondrá ningún beneficio para el agricultor, 
que seguirá cobrando 3.1OO pesetas por tonelada 
de remolacha, siendo probable que para la proxima 
campaña el Gobierno no aumente los precios 
considerando los excedentes que se van a producir 
este año y los que son presumibles para el

4

próximo.
En la actual campaña, los excedentes pueden 

alcanzar las 400.000 toneladas.

Ï-

A ZURICH PARA 
DEJAR DE FUMAR

BILBAO, 20 (Logos).— Un total de tres vuelos 
charter, cada uno con noventa personas a bordo, han 
llegado a Zurich (Suiza), donde los pasajeros son 
sometidos al tratamiento del doctor M. Hermann 
Michel, para abandonar el vicio del tabaco sin traumas y 
sin situaciones de tensión nerviosa.

Otros dos vuelos charter, se organizarán en el curso de 
los próximos días.

' El señor Michel cobra únicamente 50 francos suizos, 
por persona, unas 1.500 pesetas. En cuanto al importe 
del viaje en línea regular es de unas 30.000 pesetas y algo 
menos en vuelos charter o en aerotaxi.

El tratamiento, al parecer en un primer grado de 
hipnosis a que somate a sus pacientes el señor Michel ha 
sido un "boom” en el País Vasco, principalmente en 
Vizcaya. De los resultados obtenidos cabe destacar que 
inicialmente la mayor parte de sus pacientes regresan sin 

I fumar, aunque transcurrido algún tiempo los efectos van 
j disminuyendo, y sólo la fuerza de voluntad, de cada 
t individúo puede lograr el verdadero anhelo de los 
¡ fumadores.
! - ■ ——-

HOY, lUEVES, DIA 20

Impottante acwitecimiento 
en Zaragoza

Sesión demostrativa del internacional Curso Dale Carnegie de 
Oratoria Efectiva y Relaciones Humanas.

Este Curso^ puede seguirlo cualquier persona, hombre o muier, 
interesada en conocer y desarrollar al máximo sus aptitudes y 
habilidades personales y profesionales.

El objetivo del Curso es potenciar el desarrollo de la propia 
personalidad, permitiendo un mayor autocontrol y segundad para 
consigo mismo y para con los otros; dinamizar las actitudes y fa* 
vorecer una mejor integríbión social y, asimismo, proporcionar un 
método sencillo y eficaz para expresarse en público de forma 
clara y convincente.

Entre los muchos beneficios que el Curso Dale Carnegie ofrece, 
despierta en el participante una actitud positiva y duradera res
pecto a sus propias posibilidades de desarrollo, ayudándole a fijar 
y conseguir sus objetivos. Facilita, además, las relaciones humanas, 
la comunicación personal, la acción ejecutiva de contacto y la ha
bilidad «de convivir y orientar a los demás. ’

La ^ón demostrativa del Curso Dale Carnegie es de entrada 
libre y tendrá lugar según se indica:

DÍA; Hoy, jueves, día 20.
LUGAR: Hotel Corona de Aragón. Vía Im

perial, s/n.
HORA: 8 h. de la tarde.

HIFORMACION Y RESERVA OE PLAZAS:

Barcelona 
aunque no llegó > ejercer la 
docencia en el citado 
centro. En 1939 se trasladó 
a Gran Bretaña y trabajó en 
la Universidad de Oxford, 
destacando sus escritos y 
descubrimientos sobre 
tratamientos óseos, 
especialmente en lo 
referente a heridas de 
guerra, campo de 
investigación que ya. había 
desarrollado con 
anterioridad en Barcelona, 
durante el período 1936-39 
y durante la segunda guerra 
mundial.

En julio de 1949 ocupó 
la cátedra de Ortopedia de 
la Facultad de Medicina de 
Oxford, hasta su jubilación. 
Fijó su residencia en Santa 
Cristina de Aro (Gerona) 
aunque efectuó estancias 
regulares en Oxford y

contra el sedentarismo. El 
hombre moderno tiene tres 
enemigos: el coche, la 
butaca y la oficina.

—El sedentarismo hace 
aue el hombre use y abuse 

e dos tóxicos: el alcohol y 
el tabaco. Este último es un 
tóxico peligrosísimo. Fumar 
seis y ocho cigarrillos es casi 
como no fumar, porque esos 
“fumadores" no tragan, 
generalmente, el humo. 
Fumando una cajetilla al día 
se producen dieciséis veces 
más cardiopatías que sin 
fumar. Los que fuman dos 
fraquetes dianos aumentan 
a estadistica hasta sesenta 

veces en relación con los no 
fumadores. Son cifras 
comprobadas.

— El tabaco más

pernicioso es el “rubio”. El 
de pipa no tiene pólvora 
como la tiene el “rubio".. 
No se usa papel. Se,apaga 
muchas veces, dejando 
largos espacios sin fumar. El 
“rublo” corroe la mucosa de 
los bronquios, afecta al 
corazón... Los cigarrillos 
puros son también “menos 
malos”....

—Cuando dojé de fumar 
noté gran felicidad. Y un 
mejor estado general. Vale 
mucho más eso que lo que 
cuesta abandonarlo.

—Mi gimnasia es caminar. 
Andar deprisa. En Oxford 
me llamaban “el profesor 
que siempre llega tarde", y 
no es que llegase tarde, es 
que siempre me veían pasar 
andando a gran veloddad.

FALANGE ESPANOLA 
INDEPENDIENTE PROTESTA

Cursos Dale Carnegie. Teléf. 37808? 
(De 2 a 5 h. tarde)

Barcelona.
Era médico honorario del 

Ejército de los Estados 
Unidos, y un pabellón de 
Oxford lleva su nombre. Por 
otra parte, los servicios de 
sanidad del Ejército israelí 
han seguido sus enseñanzas 
en cuanto a tratamientos 
óseos por heridas de guerra.

El doctor Trueta contaba 
en su haber con numerosos
títulos y 
honoríficas 
incansable 
cirujano e

m en ci ones 
debido a su 
labor como 
investigador.

Entré otros, destaca reinos 
ios de Oficial de la Legión
de Honor y Comendador de 
la Orden Nacional do 
Cruceiro do Sul, doctor 
“Honoris Causa" de las 
universidades de Oxford, 
Colombia, Buenos Aires, de 
la Nacional del Brasil y de la 
de Goteburg, Era, asimismo, 
miembro del Instituto de 
Estudios Catalanes de 
Barcelona, miembro 
honorario de la Academia 
de Cirugía de Madrid, 
premio Virgili de la 
Asociación de Cirugía de 
Barcelona. Pero quizás el 
nombramiento más 
importante era el de 
profesor vitalicio de la 
cátedra de Nuffield de 
Ortopedia, en Oxford. 
Recientemente, el Gobierno 
español le había concedido 
la Gran Cruz de Carlos III y 
el Ayuntamiento de 
Barcelona la medalla de Oro 
de la ciudad.

OPINIONES MEDICAS 
DEL DOCTOR TRUETA

MADRID, 20 (Logos).— Nadie -persona o grupo 
puede ostentar el monopolio del nombre y de los símbol^^ 
que son patrimonio de todos los falangistas. Porta razón, 
añadimos a nuestra denominación de Falange Española la 

, palabra “independiente" como nota diferenciadora, dic^ 
I entre otras cosas, un comunicado de i» organ^aciones 
i integradas en Falange Española (independiente). Frente^ 

Estudiantes Sindical^tas, Circulo Ruiz de Alda, Juventudes 
Falangistas y Asociación Juvenil Octubre.

Es lamentable —añaden—que ante la situación general de 
España los falangistas comparezcan divididos en grupos 
dispares, con soluciones no coincidentes e incluso 
contradictorias (en el pasado referéndum unos propusieron 
la abstención y otros el "no"), lo cual, de no remediarse, 
ahondarán aún más las diferencias, que ya empiezan a ser 
sustanciales.

No ya antes las delegaciones, sino cara a un futuro a 
medio y largo plazo. España quedará desasistida de la 
alternativa revolucionaria nacional que representa la 
Falange de José Antonio, quedando a merced del 
derechismo antisocial y del izquierdismo materialista, con 
un centro aséptico e ineficaz. ... . ,No reconocemos por tanto el derecho del grupo del 
señor Fernández Cuesta a arrogarse la legitimidad de la 
Falange, ya que de tal grupo forman parte algunos de los 
hombres que más daño han hecho a la causa falangista, ni 
tampoco reconocemos la pretendida legitimidad wc lu y en te 
del’heterogéneo sector hedillista autodenominado Falange 
España Auténtica.

Subasta de parcelas 
en el Polígono 

Malpica Santa Isabel
SUBASTA DE PARCELAS PARA USO 

INDUSTRIAL EN EL POLIGONO 
"MALPICA-SÁNTA ISABEL"DE 

ZARAGOZA PROPIEDAD DEL INSTITUTO
NACIONAL DE URBANIZACION

MADRID/ 20 
(Cifra).—Desde su regreso a 
España, el fallecido doctor 
Trueta fue entrevistado en 
numerosas ocasiones. 
“Cifra" recoge algunas de 
sus respuestas en las que el 
famoso médico expone sus 
opiniones sobre varios de ¡os 
problemas de salud del 
hombre actual.

—La mejor prevención de 
la enfermedad es la lucha

3777C

El próximo día 1 de febrero de mil novecientos 
setenta y siete, a las 11,30 horas, va a procederse a 
la enajenación, por subasta pública, de diecinueve 
parcelas enclavadas en el polígono “Malpice-Santa 
Isabel" de Zaragoza, propiedad del Instituto Nacional 
de Urbanización.

Podrán concurrir a esta subasta cuantas personas 
naturales y jurídicas, nacionales o extranjeras, lo 
deseen, siempre que sean promotores directos.

El Pliego de Condiciones que ha de regir dicha 
subasta, las Ordenanzas Reguladoras del polígono y 
condiciones complementarias y cuanta infoirn^ión se 
relaciona con dicho acto, pueden ser consultados por 
los interesados en el Instituto Nacional de UroaniM- 
ción (Ministerio de la Vivienda, Plaza de San Juan de 

1 la Cruz, núm. 2, Madrid) o en la Delegación de dicho 
Departamento en Zaragoza (Mayor, 40,3).

El plazo de presentación de proposiciones se ini
ciará al día siguiente del de la publicación del 
pendiente anuncio de la subasta en ®', 
del Estado y finalizará el vigesimo día hábil a partir 

I de aquella fecha.

Madrid, 24 de diciembre de 1976. .
I El director-gerente del Instituto Nacional de Urba- 
I nización. Firmado, Carlos García Maura.

Amplia ha sido 
durante la semana 
pasada la ac tividad 

artística en la capital 
oscense. El sábado día 15 
se inauguró en El Museo 
del Alto Aragón la 
exp osición de “Artes 
populares del Serrablo“, 
interesante muestra 
organizada por los 
“amigos del Serrablo” y 
“Peña Guara“.

El acto de apertura 
estuvo a cargo de Don 
Antonio Duran Gudiol 
que dio una acertada

i conferencia sobre “El 
Serrablo“ adentrándose 
en la historia y orígenes de 
la región.

I La original exposición 
Inoi muestra los 
I diferentes utensilios pará 
I el laboreo del cáñamo, 
I del lino, y de la lana asi 
\como los diferentes 
I tejidos obtenidos con 
I ellos y su forma de 
I trabajo. Con esto Huesca 
I ha demostrado saber 
\apreciar sus artes 
I populares arrancándolas 
I de sus lugares de origen y 
I llevándolas a las salas de 
I arte para que puedan ser 
I apreciadas por todo el 
I público oscense.
I También el mismo 
I dia, sábado , el Real 
I Aero-Club de Huesca por 
I primera vez ha entrado a 
I formar parte en el 
J mundo artístico de la 
I capital en su f‘Primer 
I salón de invierno “con una 
I exposición-concurso de 
\l pintura de pequeño 
\\' formato en la que se han 
I presentado 58 obras de 

W autores exclusivamente 
I oscenses. El premio, que 
I se dará a conocer el día 
II 22, festividad de San 
II Vicente, asciende a 
II 30.000 pesetas, medalla 
\\ de plata y de bronce.
II Un aplauso pues al 
II Real Aero-Club oscense 
II que se ha incorporado a 
II la ya intensa actividad 
II artística de esta ciudad 
II de una forma además que 
II sirve para encauzar y 
II promócionar las 
II inquietudes pictóricas de 
II los alto aragoneses.
II Mario BELENGUER
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CHILE NO
ALIENTA b

PROPOSITOS I 
AGRESIVOS S

MADRID, 20 (Logos).- 
Frente a la apreciación de 
algunos medios de 
comunicación extranjeros 
— reproducidos por 
diferentes órganos de prensa 
española— que aluden a la 
existencia de un clinrw 
prebélico entre Chile y Perúi
la tmbajada d e Chile en 
Madrid, nos envía un 
comunicado en el que, entre 
otras cosas, declara:

Que el pueblo y el 
Gobierno de Chile, fieles a 
una larga tradición de 
pacifismo que le ha 
permitido vivir alejado del 
azote de las guerras desde 
hace ya «un siglo, no alienta 
sentimientos ni propósitos 
agresivos,

Que el Gobierno de 
Chile, no tiene otra meta 
que dar pronto término ai 
proceso de recuperación 
económica iniciado en i»'* 
V que, como acaba ae 
expresar el ministro de 
Reí aciones Exteriores ae 
Chile, solo oscuras y 
mezquinas fuerzas, tras i 
cuales se oculta la mano dei 
comunismo soviético» 
pueden tener interés en 
promover conflicto
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1477-1977 I

ÇiQçosiglosddiiM
Canellas López, Vicerrector de nuestra 

,es una de las figuras de más'descollante relieve 
intelectual. Su prestigio, como docente e investigador, ha 
alcanzado cotas de acrisolada brillantez y sus dotes de 
organización se han puesto de relieve repetidamente en los 
distintos cargos desempeñados por él, tanto en la Universidad 
como en otros muy variados.estamentos.

Si tuviéramos que definir la figura del Dr. Canellas nos 
inclinaríamos por la escrupolosidad, una minuciosa 
escrupulosidad de fondo y de forma, que, avalada por una 
modestia que aquí sí que es virtud, está en la base de todo su 
hacer.

Para hablarnos del pasado y de los orígenes de la 
Universidad, le hemos visitado. Este fue nuestro diálogo.

— Dr. Canellas, ¿qué 
circunstancia histórica autoriza a 
conmemorar en 1977 un medio 
milenio de estudios superiores en 
Zaragoza? '

—Sin duda la conmemoración 
de que en enero de 1477 Juan 11 
rey de Aragón confirmó el 
privilegio otorgado un mes antes 
por el pontífice Sixto IV, por el 
que se institucionalizaba en 
Zaragoza un Estudio de Artes, 
cuya finalidad docente era 
formar los futuros bachilleres. 
Fue ocasión de dar nuevo 
estatuto al viejo Estudio 
Zaragozano que los prelados sin 
duda algima desde el siglo XII 
habían mantenido para la 
formación de clérigos y que 
paulatinamente pasaron al 
patronato, al menos financiero, 
de los regidores de la ciudad. En 
esta nueva singladura tuvo 

■ personalúima intervención ante 
Sixto IV el príncipe Fernando, 

■ ya rey de Sicilia, futuro rey 
Católico. Desde 1477 Zaragoza 
iba pues a contar con un centro 
docente habilitado para la 
concesión del título de maestro 
de artes, y que podría disfrutar 
de los mismos derechos y 
privilegios del existente en la 
Universidad de París y en la 
aragonesa de Lérida.

— ¿Existe documentación 
fehaciente sobre estos 
antecedentes del Estudio general 

i de Artes, precedente de la actual 
Universidad cesaraugustana?

— Por supuesto y de 
naturaleza muy variada: de un 
lado aquellos documentos, en su 
mayoría eclesiásticos que aluden 
al viejo estudio de Zaragoza, en 
parte conservados en el archivo 
catedralicio de La Seo de San 
Salvador, y que podrían 
encabezarlos la disposición de 
Clemente 111 de 1183 dando su 
aprobación a la escuela 
promovida por el obispo Pedro 
lorroja. También los contratos 
para aprendizaje de varias 
disciplinas como farmacia, 
medicina, etc. del siglo XIV, 
conservados en registros del 
Archivo de la Corona de Aragón 
cp Barcelona y en protocolos 
notariales de Zaragoza, y sobre 
h^o el aludido privilegio de 
^>xto IV conservado en el 
archivo de La Seo, así como b 
^nfirmación por parte de Juan 

I» motivo de esta 
2°J^emoración universitaria a 
500 años vista.

—¿Qué orgaifismos y personas 
destacaron en b gestación de lo 
que luego sería Universidad de 
Zaraernza?

— Evidentemente hay que 
atribuir al cabildo de b iglesia 
zaragozana y a los jurados de Ja 
ciudad la primacía en sus 
preocupaciones por la 
instauración del Estudio de 
Artes. En cuanto a una figura 
destacada sin duda hay que 
aludir a Pedro de la Cabra el 
joven, hijo de un médico famoso 
del mismo nombre, que en 1476 

^era maestro mayor del viejo 
estudio zaragozano, cargo 
análogo al de rector de las 
Universidades o Estudios 
generales.

— ¿Cómo se previno la- 
atención material del nuevo 
Estudio de Artes?

— Fueron consignaciones 
proporcionadas por el concejo 
de la ciudad bs puestas a 
disposición del nuevo Estudio de 
Artes; al parecer aquelbs

docente llevase vidacentro
lánguida, prueba de esta

La Universidad de Zaragoza 
tuvo su origen en el Estudio 
Zaragozano para la formación 
de clérigos que los prelados 
utilizaron en el siglo XII

PEDRO CERBUNA

Su primer nombre fue "Estudio 
de Artes" y otorgaba los títulos 
de bacbiller, licenciado y maestro 
en artes o filosofía

consignaciones y algunas rentas, 
amén de la escasa matrícula de 
ios alumnos, hicieron que el

situación es observar que la
mayoría de los grandes ingenios 
aragoneses de la época no se
formaron en el estudio 
Zaragoza, sino en otros.

de

— ¿En qué medida influyó en 
el Estudio de Artes zaragozano 
la existencia de Universidad en la 
ciudad de Huesca?

—La ciudad de Huesca, con la 
antigua tradición de los estudios
fundador por Sertorio, tuvo 
Universidad propia desde 1354, 
autorizada por Pedro IV rey de 
Aragón, sostenida por la ciudad, 
cobró nuevo auge en tiempos del 
rey Juan 11, que logró del Papa 
Paulo 11 la confirmación de su

fe

establecimiento. En los años 
iniciales de la creación del 
Estudio general de Artes en 
Zaragoza, la Universidad oscense 
no manifestó objecciÓn 
sustanciaL Sólo más adelante, 
creada la Universidad de 
Zaragoza en T542 por Carlos 1 
en Cortes de Monzón, surgirán 
las desavenencias y una auténtica 
oposición, que provocó pleitos, 
memoriales al monarca, recursos 
al consejo de Aragón ya bajo el 
reinado de Felipe 11, y 
finalmente un triunfo de la causa 
zaragozana merced al empeño de 
Pedro Cerbuna.

— ¿Qué títulos otorgaba este 
primitivo Estudio de Artes?

—Los de bachiller, licenciado 
y maestro en artes o filosofía. 
Las materias cursadas en aquel 
Estudio estaba prohibido 
impartirlas en otros centros 
docentes eclesiásticos o 
particulares.

— ¿Que* figuras sobresalieron 
entre profesorado y alumnos del 
Estudio de Artes zaragozano?

—El maestro de más nota fue 
sin duda Juan Sobrarías, médico 
y poeta alcañizano, como 
alumno preclaro de esta etapa 
cabe citar a Martín García, 
caspolino que llegó a obispo de 
Barcelona, y fue predicador de 
los Reyes Católicos, inquisidor 
de Aragón y embajador en 
Roma.

gSlf 
cmfleti

todos /os temas 
re/acionados con /a 

prob/emática educativa, 
resu/tan y son conf/icti
vo s, e/ tema universitario /o 
es mucho más, tanto en e/ 
p/ano entitativo, como desde 
/a perspectiva coyuntura/.

Es ia Universidad un tema 
entitativamerrte po/ómico, 
porque deben ser /os 
universitarios /os princ^a/es 
censores de/ hacer y de/ 
acontecer histórico, porque 
son /os primeros críticos y 
exégetas a/ servicio de /a 
ciencia, porque fa po/émica y 
e/ conf/icto es germen de 
VKfa, y /a Universidad, si vive 
y a/ienta ha de hacer/o 
críticamente.

Pero es también un tema 
coyuntura/mente crítico y 
conf/ictivo, en razón a que 
sue/e ser /a generosidad de /a 
¡uventud universitaria un 
buen ca/do de cu/tivo para 
m a n i p u / a c i o n e s y 
tratamientos manidos de 
intereses coyuntura/es o 
partidistas. Por eso a veces /a 
crítica se hace reivindicación 
y /a po/émica y e/ conf/icto 
degeneran en a/garada.

Con todo hay que advertir 
a muchos redentores de 
ú/tima hora que /a 
Universidad no es fruto de /a 
improvisación, ni puede /a 
improvisación me/orar una 
obra acriso/ada en e/tiempo y 
con ya quinientos años de 
vida. Porque en este año de 
gracia de /977 /a Universidad 
de Zaragoza va a ce/ebrar e/ 
quinto centenario de /o que 
fuera, en su día, e/germen y 
simiente de nuestra 
Universidad: E/ Estudio de 
Artes para /a formación de 
bachi/ieres, que en enero de 
/477 confirma Juan // de 
Aragón, a tenor de un 
privi/egio pontificio de/ papa 
Sixto /V.

Lamentab/emente /a 
/jístona de la Un/Versidad de 
Zaragoza resu/ta desconocida 
para /a genera/idad de /os 
aragoneses y para /a gran 
mayoría de /os universitarios 
de /loy y de ayer.

Para que unos y otros 
tengan un conocimiento 
somero de e//a y pensando en 
/os universitarios de mañana, 
"A ñA GO/y/exprés"/ia querido 
repasar /a /iistoria de nuestra 
Universidad y en /a medida de 
sus fuerzas co/aborar con este 
Ï/ Centenario, nuevo /a/ón en 
/a historia de /a Zaragoza 
bim Henar ia,.

Temario próximo
UNIVERSIDAD 
Y POLITICA

Profesor Or. don 
Guillermo Fatás Cabeza
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La, bolsa 
noY

CLIMA DE POCA BOLSA de

F OPERATIUIDAD
Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya

IBARCELONA!
Muy corta de negocio casi 

sin. instruccioness para operar 
con un cierre sin ninguna 
significación. Por corros mejor 
las químicas y papeleras, junto a 
bancos comerciales, destacándo 
entre ístos últimos los 15 
entero: de avance, del Bilbao. 
En las químicas Cepsa mejora 
12, 5 Carburos, 4,5 Explosivos y 
4 Aragonesas. Reparto de signos 
en siderúrgicas y sostenimiento 
en inmobiliarias y construcción.

GKTION 
DE 

CREDITO 
. OFICIAL

I MADRID I

5 Y 8 enteros y únicamente el 
Hispano repite y el Herrero cede 
10. En los industriales hay 
mejoras de 10 en Fomento, 7 en 
Urquijo y 5 en Bankinter. Las 
eléctricas con avances suaves de 
alrededor de 1 entero y 
destacando Iberduero más 3. 
Mayor equilibrio que en sesiones 
anteriores para construcción con 
mejoras de 3,5 en Urbis y 3 en 
Vallehermoso y recortes de 5 en 
Cristalería, 2 en Inmob. Metro y 
1 en Alba. Gran abstención en 
inversión y en monopolios 
recortes de 5 puntos en 
Tabacalera y mejora de 1 en 
Telefónica. Buen balance el de 
papeleras con Reunidas’ 
colocando dinero más 6, 
Española más 2 y Sarrió, más 
1,5. porque en las químicas Ibys 
ponía papel menos 20 y Cros 
cedía 1, con mejoras de 1 entero 

en Sniace, Pretromed, Energia y 
Explosivos y destacando el 
avance de 12 enteros en Cepsa. 
Discretas las siderúrgicas y el

cierre de sesión de ambiente de 
sostenimiento. Indice: 96,69 
(-0,87)

Agí icultura.
Industria ('omcrcin. 

Construcción 
Navales ,

I BILBAO

Sesión muy parada con pocas 
variaciones y acusada 
inoperanda, quizá debido a la 
mayor actividad desarrollada 
ayer en este mercado con 
respecto a las otras bolsas. Hoy 
son 20 los va lo resaque suben, 14 
marcan descensos y 31 repiten

resto de componentes y un 
recorte de 65 enteros en 
Fomento que nc cotizaba desde 
hace tiempo. En las eléctricas 
cortísima actividad, aunque hay 
mejoras de 3,5 en Iberduero y 
de 1 en Hidrola y Sevillana, con 
pérdida de 2 en Viesgo. En 
siderúrgicas Aceros gana 12 y 3 
Tubacex. Pero Echevarría 
recorta 8 enteros y queda a 72. 
En las químicas Petróleos 
mejoraba 3,2. P. Heunidas\ 1 
Explosivos y en monopolios 
repetición para Telefónica y 
recorte de 8 en Tabacalera. En 
el sector de varios Bodegas 
Bilbaínas pierde 25 y queda con 
papel y Dragados se deja 8 
enteros. El cierra desvaído. 
Indice: 97,17 (-0,45)

Jóse A.Travcr
cambio, 
de 10 
Banesto 
número

En bancos hay avances 
en Atlántico, 6. en 
Y 5 en Hispano, gran 
de repeticiones en el

COSO,24-32,2 
TELS. 210496 210497

ZARAGOZA 4 j

Ha continuado en la sesión 
de hoy el clima de poca 
operatividad, aunque las 
posiciones compradoras 
superaban suavemente a la 
oferta, y si hay mayoría de 
discretos avances en los 
cambios. Los bancos 
comerciales tienen mejoras entre

La

SE RECUPERA EL MERCADO 
EXTERIOR DE CITRICOS ESPAÑOLES

MADRID, 20 (Logos).— 
última semana ha

exterior un total de 73.113 La Comunidad 
Económica Europea, con

marcado una fuerte 
recuperación en el ritmo de 
las exportaciones españolas 
de cítricos, al venderse al

£L REY 
RECIBE EN 
AUDIENCIA 
A DON 
MOISES 
CALVO
MADRID. 2 0

(ARAGON/expres).— En la 
Audiencia Civil que tuvo 
lugar en la mañana de ayer 
en el Palacio de lá Zarzuela, 
el Rey don Juan Carlos 
recibió a don Moisés Calvo 
Pardo, figura descollante de 
las finanzas aragonesas y 

. presidente del Consejo de
Administración del Banco 
Zaragozano.

BANCOS Preced, HOY

Barxio Zaragozano.............. 629 629
Banco Exterior....-. 482 487
Banco Central .............................. 500 505
Banco Español de Crédito............ 345 350
Barco Hispano^Americano .... ..... 335 336
Bancode Santander............... ...... 500 508
Banco Popular Español................ 365 371
Banco de Bilbao........................... 480 386
Banco de Vizcaya......................... 385 390
Banco Industrial de Cíftaluña...... 288 288
Banco Occidental.... .i;................. 249
Banco Atlántico.......................... 339 344
Banco Ibérico............................... 383 388
Banco Urquijo........................... 400 407
Banco Industrial del Sur ........... — —

ELECTRICAS

Hidro.Español a.............. ......... ' 101,75 102Sevillana ......... .* 101 101Cantábrico.......... ;.............. ......... 90 88Eléctrica Viesgo........................... 92
Hidro.Cataluña.............................. 82 __
Iberduero..................... ................. 116 119E. Reunidas................................... 81
Unión E. Madrileña...................... 97,25 98,5Fenosa........................................... 99,5 99,5Fecsa 5.000...................................
Fecsa 1.Ô00..................................\

85 86
89,5 ' 90

MINERAS

Ponf errada......... ...■....................... 116 116
Duro Felquera....................... ....... 86 86

Blrtenometalúnglcns

Altos Hornos................................. 87 89Auxiliar F.C..;....................... ....... 93

ALIMENTACION

Azucarera........... ..........................
Ebro.............................................. 123

462
—

Aguilas........................................... 113 —

QUIMICAS

Petróleos............................. .......... 305 317
Explosivos .................................... 190 188
Energías........................ ................ 87 . 88

CONSTRUCCION

Dragados........................................ 450 450
Urbis.............................................. 135,5 139
Inmobiliarias Metro............. ........ 147 145
Vallehermoso................................ 172 175

VARIOS
•

Teleftjnica........ i........................... 120 121
Galerías Preciados........................ 280
Campsa.......................................... 260 260
Tabacalera......................... . ......... 180 175
Astilleros ............'.........  .............. 43
Metro...................... ............... ....... 70 70
Unión Fénix..................... ............. 454
Seat................................................ 114 —

toneladas, cifra que supone 
casi el doble de la exportada 6 6 .61 9 
en la semana precedente, adquiridas, ha incrementado 
según fuentes allegadas al su habitual porcentaje de 
Ministerio de Agricultura. compras, llegando al 91,12 

-_por ciento. Corno de
costumbre, Francia, a la que 
se han. enviado 26.176 
toneladas, y la República 
Federal Alemana, con 
22.035, han sido los mejores 
clientes.

La cifra total de 
campaña, en estos 
momentos, es de 910.982 
toneladas de cítricos 
exportados, siendo la más 
elevada de los cuatro 
últimos años.

Al recuperarse el ritmo 
de exportación con 
perspectivas a corto plazo 
de mejora para la fruta sana, 
se mantienen con firmeza 
los precios en el campo, 
excepto para las variedades 
más maduras, - Clementinas 
y navelinas*, que pueden 
estar más afectadas por las 
últimas lluvias y cuyos 
precios han experimentado 
un ligero descenso.

COOPERACIDN ECONOMICA 
Y COMERCIAL ENTRE 
ESPAÑA Y RUMANIA

MADRID, 20 (Logos).- El 
ministro espáñol de Comercio, 
don José Lladó ha firmado en 
Bucarest un acuerdo a largo 
plazo entre España y Rumania, 
que abarca las relaciones 
comerciales, y la cooperación 
económica, industrial y 
tecnolóaca, y cuya duración 
será de diez años.

Los dos países han acordado 
que esta cooperación se realice, 
particularmente, a travos de los 
siguientes terrenos:

La construcción, 
módernización, y ampliación de 
complejos industriales. Los 
intercambios de licencias. La 
sub contratación de partes o 
elementos. La coproducción con 
o sin comercialización, ya en los 
respectivos países, ya en terceros 
mercados. La especialización en 
la producción con fabricación 
de modelos o tipos concretos.

Las ofertas conjuntas a terceros 
mercados y la constitución de 
sociedades mixtas.

Los dos países, por otra 
parte, han decidido dedicar un 
interes especial, a los sectores de 
las construcciones mecánicas, la 
maquinaria agrícola, el material 
de transporte, la electrónica, la 
química la metalurgia, la 
industria ligera, la investigación 
y explotación minera y el 
turismo.

Es de destacar que ésta es la 
primera visita oficial de un 
ministro español a Rumania en 
los últimos 30 años.

LA EMPRESA "REACE

toneladas

BOLSA DE DIVISAS
A SUBASTA 
PUBLICA

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el dia 20 de Enero de 1977

DIVISA

1 Dólar USA
1
1

Dólar Cartadiense . . . . 
Franco Francés.........
Libra Esterlina............
Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 
1
1

Florín Holandés .
Corona Sueca . .
Corona Danesa . .
Corona Noruega .
Marco Finlandés .

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

68,610 68,810
67;869 68,135
13,783 13,837

117,638 1 18356
27360 27,495

185,457 186,502
28,477 28,619

7,773 7,805
27,212 27,345
16,134 16,219
1 1,559 11,613
12,890 12,952
17360 18,060

400,338 . 403,861
212,942 214,896

23,617 23,727
183,106 184,625

VIGO^ 20 (Logos).— Dando cumplimiento a un 
mandamiento dictado por la Audiencia Provincial de 
Pontevedra el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción 
número dos de los de Vigo fijó la fecha del 30 de marzo 
próximo para proceder a la subasta pública de la empresa 
‘'Reace’\ en la que, como es sabido, se produjo el fraude 
de aceite propiedad de la Comisaria de Abastecimientos, 
y Transportes que han motivado uno de los más 
apasionantes litigios que se registraron en esta provincia. 
La cantidad estipulada como tope inicial para la subasta 
ha sido settalada en 3 7,900.000 pesetas, lo que viene a 
representar las tres quintas partes del valor real de 
"Reace" tal como dispone para estos casos la vigente 
legislación. Con el fin de evitar que se llegase a esta 
subasta, los trabajadores de “Reace” han realizado una 
serie de gestiones a todos los niveles, entrevistándose 
incluso con el subsecretario del Ministerio de Comercio, 
para buscar una solución que permitiese la continuidad 
de Reace” y al propio tiempo, que los trabajadores de la 
misma pudiesen mantener sus puestos de trabajo. Se 
habió anunciado incluso el propósito de constituirse en 
cooperativa, comprometiéndose los trabajadores a 
hacerse cargo de los 110 millones de pesetas que habrán 
de abonarse a la Administración en virtud de la sentencia 
dictada por la Audiencia Provincial de Pontevedra. De 
este modo, los trabajadores impedían que se llegase a 
realizar la subasta. Asimismo habían solicitado que la 
Comisaría de Abastecimientos y Transportes se hiciese 
cargo de ''Reace’’. Lo que vendría también a solucionar 
el problema que ahora se plantea a los trabajadores, 
puesto que al ser anunciada subasta pública de la 
empresa temen que desaparezca y se queden sin trabajo.

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

fljfltx AHORROS 
W ZARAGOZA,ARAúOnVRICÜfl

CIEN AÑOS A SU SERVICIO

OFICINA central: san jorge» 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERATODASSUS CONSULTAS
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abiertas de par en par en su honor, para Jimmy Carter se habrá cerrado 
la era de las promesas y habrá llegado la hora de la verdad.

Y si su llegada a la presidencia 
fue para muchos un milagro 
político' sin precedentes en la 
historia de los Estados Unidos, 
milagroso sería que consiga 
llevar a la práctica todo el 
programa que ganó el apoyo del 
electorado el dos de noviembre.

Conservador con los 
conservadores y liberal con los 
liberales. Carter parece ante todo 
una personalidad contradictoria 
que levantó tantas suspicadas 
como adhesiones entre millones 
de norteamericanos con casi 
nada en común.

Por eso su ascenso al poder en 
una carrera, fulminante es el 
inicio de una nueva etapa de 
definición política en la que 
tendrá que despejar la incógnita 
que durante los últimos doce 
meses atormentó a ios santuarios 
políticos de todo el mundo.

Desconoddo hace apenas un 
año. Carter es considerado hoy 
por medio mundo el hombre 
más poderoso de la Tierra a 
pesar de haber surgido de la nada 
con la ayuda de un grupo de 
jóvenes idealistas que confiaban 
en sus posibilidades.

proporcionarle r^tas de un 
millón de dólares al año.

ENTRADA POLITICA

Una campaña tan 
sorprendente como la 
presidendai le llevó en 1970 a la 
gobemaduría de Georgia, cargo 
que abandonó cuatro años más 
tarde tras una gestión reformista 
en el campo sodal y más bien 
conservadora en el financiero.

Fue entonces —año 1974— 
cuando Carter decidió 
presentarse candidato a las 
elecciones de 1976, y comenzó a 
preparar la campaña con el único 
apoyo de su mujer, sus hijos y 
un puñado de jóvenes 
simpatizantes.

JURA BAJO CERO

CORTA EXPERIENCIA

Su única experiencia política 
se reduce a la permanencia 
durante cuatro años al frente del 
Gobierno de su estado natal de 
Georgia, parte del profundo sur 
norteamericano que a lo largo de 
varias décadas ha estado 
marginado de los centros de

WASHINGTON, 20 (Efe).- 
Con la esperanza de desmentir el 
dicho de que cualquier tiempo 
pasado fue mejor, Jimmy Carter 
llegó ayer a Washington para 
jurar el cargo como 39 
presidente de ios Estados 
Unidos.

Escoltado por los miembros 
de su familia. Carter dijo al salir 
de su pueblo de Plains (Georgia) 
que confiaba en llegar a ser uno 
de los mejores presidentes del 
país.

poder.
Aficionado a la música de 

a vestirBob Dylan y _ ______
descoloridos trajes vaqueros. 
Carter parece mas el
representante de un nuevo estilo 
presidencial que el abanderado 
de los que propugnan cambios 
profundos desde la Casa Blanca.

Su pasado es por otra parte 
una garantía de que su gestión se 
acoplará al marco tradidonal de 
'a política del Partido 
Demócrata con un aire 
moderadamente reformista pero 
sm embarcarse en demasiadas 
aventuras.

James EarI Carter nació el 
uno de octubre de 1924 en 
Plains (Georgia), un pueblo que 
i’oy tiene 683 habitantes y ha 
pasado a ser la segunda capital 
política de los Estados Unidos.

Aunque la situación 
económica de su familia nunca 
TUe apurada. Carter simultaneó 
oesde pequeño los estudios con 
ei trabajo en la granja de su 
padre conviviendo con los hijos 
ue familias negras vecinas sin 
janta solidez financiera como la 
suya.
R, * completar el 
^chiHerato, Carter se incorporó 

la Marina en 1943 y durante 
J?.?. se entregó a la vida 
militar con especial interés por la 

9enierfa nuclear que en aquella 
coñtepzaba a aplicarse a 

ms submarinos.
de su padre en 

le decidió a abandonar su 
arrera para ponerse al frente de 

agrícolas, de la 
nJ*'* ® pesar del atractivo

9ue le habían augurado 
^“s superiores.

29 años y 
‘led^i'c^ quince siguientes se

casi en exclusiva al 
cacahuetes, un 

90C10 en alza que llegó a

Hace unos meses, Carter era 
plenamente desconocido

- ■■ Washington, hoy: Diez grados
bajo cero y riesgo de nevada

“Pero eso todavía está por 
ver”, afirmó mientras guardaba 
su equipaje en el automóvil que 
le condujo hasta el avión que le 
trasladó a la capital.

“Creo que avanzamos hacia 
tiempos mejores de ios que 
hayamos vivido jamás”, añadió 
Carter.

Miles de norteamericanos de 
todos los puntos del país y 
docenas de representantes 
extranjeros asisten hoy a la 
jura bajo el clima polar que 
desde hace dos semanas padece 
el Este de los Estados Unidos.

A mediodía de ayer , la 
temperatura en Washington era 
de diez grados centígrados bajo 
cero, y para hoy jueves los 
pronósticos indicaron la 
posibilidad de una ligera nevada.

CON LOS FORD

Carter comenzará su "día d” 
con un servicio religioso, que 
será dirigido por el padre del 
líder de los derechos civiles 
Martín Luther King, y después 
acudirá a la Casa Blanca para 
tomar café con la familia Ford.

Ford y Carter abandonarán la

Casa Blanca poco antes del 
mediodía para dirigirse en el 
mismo coche al escenario de la 
ceremonia de juramento, a la 
que asistirán unas 100.000 
personas.

Protegido por una pantalla 
antibalas. Carter se convertirá en 
el nuevo presidente de los 
Estados Unidos cuando ponga su 
mano izquierda en una Biblia 
familiar publicada hace 150 años 
y jure el cargo, en presencia del 
presidente del Tribunal 
Suprem^

Carter ha prometido que su 
discurso inaugural a la nación 
será “breve” y “realista”, en un 
intentó por suprimir la pompa 
que tradicionalmente rodea ai 
acto.

Tampoco vestirá el solemne 
frac que hasta ahora llevaron ese 
día sus predecesores y en cambio 
acudirá a la ceremonia con un 
traje normal oscuro.

Carter abandonará la Colina 
del Capitolio en un desfile 
automovilístico que le conducirá 
a la Casa Blanca mientras las 
campanas de la catedral inicien

MRS. CARTER ES
TRABAJADORA Y TIMIDA

WASHINGTON, 20 (Por Gloria VALENZUELA, de 
Efe).— Trabajadora, ttmida, seria, amable y sobre todo 
sencilla, Rosalynn Carter, una mujer que ha vimdo casi 
toda su vida en un pequeño pueblo, se contñerte ahora 
en la primera dama del pais más poderoso del mundo.

Educada en una estricta familia sureña de creencias 
metodistas y acostumbrada casi desde niña a tener que 
trabajar y cuidar de su familia, Rosalynn Carter es una 
mujer de firmes decisiones.

Y esta vez está dispuesta a ser algo más que la acom
pañante de Jimmy Carter en los festejos y actos sociales 
de la vida en Washington y la Casa Blanca, de la que 
ellos son a partir de ahora el centro de atención.

Rosalynn ha anunciado ya que tendrá su propia 
ojicina en la Casa Blanca, y ha nombrado un equipo 
de 18 personas para que la ayuden en las tareas que 
piensa llevar a cabo.

Estas, al igual que hizo mientras su marido fue 
gobernador del Estado de Georgia, se centrarán prin
cipalmente en tomo a los problemas relacionados con 
los enfermos mentales.

Rosalynn Smith, su nombre de soltera, nació en 
Plains, el mismo pequeño pueblo de 600 habitantes 
de donde es toda la familia Carter.

A los 13 años se quedó hue'rfana de padre, por lo 
que su madre comenzó a trabajar, primero como de- 
pendienta en una tienda de comestibles y después 
como encargada de la oficina de Correos del pueblo.

Mientras tanto Rosalynn, en los ratos que le dejaba 
libre la escuela, cuidaba de sus hermanos pequeños y 
trabajaba de ayudante en una peluquería de señoras.

Los años fueron pasando y la ttmida y frágil Rosa
lynn se casó con el joven Jimmy Carter, que acababa 
de convertirse en oficial de la Marina.

A partir de aht la vida de Rosalynn se convirtió en 
una serie de viajes y cambios de residencia según los dis
tintos destinos militares de su marido, y también en la 
serie de nacimientos de sus 1res hijos, Jeff, Chtp y 
Jackie, que llegaron al miindo con muy pocos años 
de diferencia.

un repique de una hora.
El presidente saliente, Gerald 

Ford, subirá a un helicóptero 
momentos después de la jura y 
en él se dirigirá a la base aerea de 
Andrews para tomar el avión que 
le llevará a su retiro en el estado 
de California.

NOMBRAMI ENTOS 
DE CARTER

Los comités pertinentes del 
Senado aprobaron ayer los 
nombramientos de tres ministros 
de Jimmy Carter, entre ellos el 
del polémico Griffin Bell como 
ministro de Justida.

Otros designados que 
recibieron el visto bueno de los 
senadores fueron Juanita Kreps 
— que será ministro de 
Comerdo— y Brock Adams, 
futuro ministro de Transportes.

Los nombramientos se espera 
que sean ratificados por la 
Cámara tras la jura de Carter, 
cuando el nuevo presidente los 
someta su consideración.

Tras las sesiones de ayer, 
todos los designados por Carter 
han recibido el voto afirmativo 
de los comités correspondientes 
del Senado. El Gobierno jurará 
su mandato el domingo 
próximo.

En el comité judidal, Bell 
recibió diez votos a favor y tres 
en contra, después de haber 
levantado una larga polémica por 
su pasado como juez federal.

Varias organizaciones de 
negros criticaron el 
nombramiento de Bell como 
ministro de Justida por su 
escaso entusiasmo en favor de la 
integradón escolar durante su 
carrera judicial en el Sur.

PROPUESTA PARA 
DIRECTOR DE LA “CIA”

El general retirado James 
Qivin, embajador en Francia 
durante la administración 
l^nnedy, fue propuesto ayer 
por un congresista para el cargo 
de director de la “CIA”.

Anteriormente, el presidente 
electo Jimmy Carter había 
propuesto para el cargo a 
Theodore Sorensen, pero éste 
renundó en vista de la creciente 
oposidón.

WALL STREET, 
' AYER

NUEVA YORK, 20 (Efe).- 
La Bolsa neoyorcwina cerró ayer 
con una fuerte subida, la primera 
en cuatro sesiones, en el últinx> 
día del presidente Ford en el 
poder.

El índice de industriales del 
Dow Jones aumentó 6,24 puntos 
para cerrar a 968,67 puntos, 2 
puntos más de los que tenía el 
índice el 2 de noviembre, día de 
la elección de Jimmy Carter.

LA NOTICIA, 
EN COLOMBIA

BOGOTA, 20 (Efe).- 
Colombia ha sido selecdonada 
con otras cinco naciones para 
participar en una transmisión 
especial, vía satélite, con motivo 
de la toma de posesión del nuevo 
presidente de Estados Unidos, 
Jimmy Carter.

La transmisión, según el 
servicio cultural, e informativo 
de Estados Unidos, podrá ser 
vista por los colombianos, con 
traducción inmediata al español, 
entre las 03,00 y las 03,30 hora 
española del viernes.

Las otras cinco naciones son: 
Grecia, Polonia, Egipto, 
Indonesia y Corea del Sur.
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ACUSACIONES 

CONTRA 

D/S/DENTES

CHECOS

> Zona franca para Bolivia 
< en un pnerto argentino

PRAGA, 20 (Efe-Reuter).— 
El dramaturgo checoslovaco 
\ aclav Havel, detenido ej 
pasado viernes por su 
particioadón en una campaña a 
favor ae los derechos humanos, 
ha sido acusado del delito de 
subversión, lo que le expone a 
una sentencia de hasta diez años 
de cárcel, informa su esposa.

La acusadón se basa en dos 
párrafos de un articulo del 
Código Penal checoslovaco 
referente al delito de actividades 
subversivas “en complicidad con 
Uiia potencia extranjera o con 
un agente del exterior”.

Al ex - p e riodista, Jiiri 
Lederer, cuya detención se 
anundó oficialmente el pasado 
lunes, se le ha acusado en virtud 
de otro artículo en el que se 
sanciona por haber “difamado a 
Checoslovaquia en el 
extranjero”, lo que le expone a 
una pena de hasta tres ^os de 
prisión, según fuentes 
fidedignas.

BUENOS AIRES, 20 (Efe). - El Gobierno argentino promulgó ayer la ley por la que 
se concedió una zona franca a Bolivia en el Puerto de Rosario, situado a 300 
kilómetros al norte de Buenos Aires, sobre el río Paraná.

La concesión de la zona franca a Bolivia en eíPuerto de Rosario entró en vigor en 
julio pasado coincidiendo con la visita del canciller boliviano

El convenio original fue 
firmado, sin embargo, en La 
Paz el 4 de julio de 1969 
aunque tuvo efectos siete 
años después.

Bolivia, ubicada sobre la 
frontera noroeste argentina, 
se convirtió en país 
mediterráneo al perder a 
manos do Chile su litoral 
maríVimo después de la 
‘•'guerra del salitre” de 1879.

EL JEFE DEL ESTADO 
MAYOR ARGENTINO 
VIAJARA A PERU

El jefe del Estado Mayor 
del ejército argentino^ 
general Roberto Viola, 
viajará a^ Perú en los 
próximos días.

La visita está relacionada 
con un posible viaje del

tresidente general Videla a 
ima en julio próximo.

El presidente argentino 
se jntrovistará en su 
proyectada visita con el jefe 
del Estado de Perú, general 
Francisco Morales 
Bermúdez, reunión en la 
aue se analizarán “puntos 

e cooperación e 
intercambios mutuamente 
COJ1 venientes para ambos 
países”.

Videla proyecta 
asimismo visitar Paraguay, 
Venezuela y otros países 
iberoamericanos además de 
Perú.

LEY DE INVERSIONES 
EXTRANJERAS

La Ley de Inversiones 
Extranjeras en Argentina

general Oscar Adrioazola.

será aprobada antes de fin 
de mes informó el 
secretario de Estado de 
Programación Económica, 
Guillermo Klein.

El subsecretario de 
Inversiones Extranjeras, dijo 
Klein, será secundado por 
un consejo asesor integrado 
por un representante de 
cada una de las tres fuerzas 
armadas.

UN DIPUTADO
DENUNCIA ATENTADOS

SANTO DOr INGO, 20 
(Efe).— Un diputada del 
Partido Reformista que 
armó un gran escándalo al 
denunciar que los pollos, 
por estar alimentados con 
hormonas femeninas, 
causaban “daños -n los

Importantes inundaciones 
por la crecida del río Paraná

hombres machos, denunció 
ayer que habían disparado 
varias veces contra su 
persona y su residencia.

El legislador Andrés 
Mendoza Pepín, que con sus 
aseveraciones de que todo 
hombre que comiese carne 
de pollo se convertiría en un 
“afeminado” llevó a la 
quiebra a varias granjas 
avícolas, causando un gran 
revuelo, denunció ayer que 
varias veces habían 
disparado contra él desde un 
automóvil, y que anoche, su 
residencia fue tiroteada, 
llegando los disparos hasta 
la sala, aunque no hirieron a 
nadie.

RELACIONES BILATE
RALES COSTA RICA- 
NICA RAGUA

Muestra responsabilidad 
empieza antes del 

“sí quiero**

SAN JOSE (Costa Rica), 
20 (Efe).— Con el propósito 
de examinar las relaciones 
bilaterales entre Costa Rica 
y Nicaragua se reunirán el 
próximo martes en Liberia 
los ministros de Relaciones 
Exteriores, Economía, 
Agricultura y Defensa o 
Seguridad Pública, de ambos 
países.

INUNDACIONES 
EN EL RIO PARANA

BUENOS AIRES, 20.“ 
La onda mayor de la

creciente del río Paraná en 
Argentina sobrepasó hoy el 
puerto de San Nicolás, 
situado a 230 kilómetros al 
norte de Buenos Aires. Los 
expertos estiman que en 
diez días más la creciente 
llegará al delta de la 
desembocadura del Paraná, 
en el estuario deL río de La 
Plata, cerca de la capital 
argentina después de 
recorrer 1.500 kilómetros 
desde el extremo nordeste 
del país. .

Las inundaciones del 
Paraná se originaron en las 
Huvias torrenciales caídas en 
la zona del nacimiento del 
río en Brasil.

I nformaciones 
procedentes de las 
provincias del Chaco y 
Corrientes a 1 ..1 00 
kilómetros da la capital 
argentina,, las mas afectadas 
hasta ahora por el desastre, 
señalan que las aguas 
destruyeron puentes, vías 
ferreas, y rutas e 
inutilizaron viviendas y 
sembrados. Lo mismo 
comjnzó a ocurrir en la 
provincia de Santa Fé, a 500 
kilómetros de Buenos Aires.

El arrastre de las aguas 
saca de sus guaridas 
selváticas a las víboras del 
Chaco argentino, poniendo 
en peligro la vida de los 
evacuados, atacados por 
ofidios venenosos

El primer paso para una futura pater
nidad responsable empieza con el 
examen médico prenupcial. Porque 
prevenir la subnormalidad también 
está en vuestras manos, por eso de
béis visitar al médico antes del ma
trimonio y entre otras cosas, analizar 
vuestra sangre para conocer el fac
tor RH. Actualmente la incompatibi
lidad por RH no presenta problemas, 
se previene con una simple inyec
ción. Es muy sencillo y... tan impor- 
tante..No olvidéis que sólo el médico 
es capaz de detectar aquellos facto
res que pueden incidir en la norma
lidad de vuestros futuros hijos...

Campaña de prevención de la subnormalidad.
Dirección General de Sanidad

Dirección General de Servicios Sociales (SEREM) 
Patronato para Ayuda a Subnormales (Fundación General Mediterránea)

Una opinión pública sensibilizada

Los alemanes, 
contra las 
centrales 
nucleares

El ciudadano medio, escéptico ■ 
frente a las prisas y los intereses 
de las multinacionales
BONN, 20 (Crónica por Gonzalo GETINO, 

de Efe# especial para ARAGON/expres.)

La opinión publica de Alemania Federal se siente cada vez 
más sensibilizada ante la pelip-osa vecindad de las centrales 
nucleares y, en general, las rechaza como alternativa energética.

Las diferentes fuerzas políticas del país, dejando de lado sus 
puntos políticos de partida, coinciden en señalar que hasta gue 
no se solucione el problema de los residuos atómicos es inútil 
hablar de la conveniencia o no de la construcción de nuevas 
centrales.

Pese a los argumentos divulgados por los intereses de las 
multinacionales de monopolizar la construcción de las mismas, el 
ciudadano medio se muestra cada vez más escéptico y no cree en 
la inocencia del “átomo domesticado”

Un informe del Ministerio Federal de Investigación señala que 
en 1975 de los 6.500 metros cúbicos de residuos radioactivos 
producidos en el país, 1.700 provinieron de las centrales 
nucleares.

Pero la “basura” atómica tiende a multiplicarse y se calcula 
que en 1980 alcanzará 11.500 metros cúbicos.

En la actualidad, antiguas minas de sal han sido habilitadas 
como cementerios atómicos, en las que los residuos son 
enterrados a centenares de metros de profundidad, envueltos en 
contenedores de acero

Refiriéndose a un proyectado cementerio atómico, cuyo 
emplazamiento sería en la Baja Sajonía, (norte de Alemanisli 
señala que, en el caso de una explosion de los residuos enterrados 
en el mismoj, la nube radiactiva se extendería a lo largo de una 
franja del país (de norte a sur), que llegaría hasta Suiza e Italia y 
ocasionaría la muerte de 30 millones de permtn.»

Otro motivo de alarma lo constituye la inseguridad en « 
transporte de productos atómicos a lo largo de las carreteras del 
P2US.

Todo ello lleva a pensar que ante el proceso a la energi* 
atómica, la opinión pública cree cada vez menos en su inocenci* 
y la tendencia generalizada es de condena a la misma.
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CON motivo de su triunfo, en las elecciones 
presidenciales, Jimmy Carter, ha asegurado que, a lo 
largo de su mandato desde la Casa Blanca procurará que la 

minoría de origen hispano en los Estados Unidos alcance 
una mayor promoción. Millones de seres humanos radicados ' 
en aquella inrrïensa nación se habrán sentido reconfortados 
al conocer esa noticia, puesto que esos hispanos, en una 
proporción, constituyen hasta el momento una verdadera 
subclase social que no logra redimirse.

i/izada

5
«I
s
éptico 
Iterases

Habría que distinguirse entre 
ellos varias clasificaciones, en 
función principalmente, del área 
geográfica estadounidense en 
que están asentados y del país 
de que provienen. Y conviene 
hacerlo porque, por lo general, 
cuando se habla de su presencia 
entre los anglosajones casi 
siempre sorprendemos un 
desconocimiento absoluto entre 
quienes se asoman por primera 
vez al problema desde España.

Están en primer lugar, los 
hispanos que descienden 
directamente de familias de 
nuestra raza que estaban 
arraigadas en territorios que, por 
conquista o simple compra, 
pasaron a manos de los 
norteamericanos. Conocemos 
multitud de ejemplos en Nuevo 
Méjico, California, Tejas, 
Florida, Luisiana, Colorado, etc. 
zonas que fueron en su día de la 
Corona española, cuyos 
moradores, a pesar del tiempo 
transcurrido, todavía se sienten 
vinculados al tronco común, aun 
en el caso de no conocer ya el 
castellano.

Viene luego las grandes 
oleadas de mejicanos -los 
propiamente "chicanos"- que 
han ido cruzando la frontera de 
Río Bravo, a veces con todas las 
de la ley, a veces 
clandestinamente, que forman la 
mano de obra en las 
explotaciones agrarias de

California y Tejas. Tardan 
rñucho en integrarse en la 
sociedad del Norte, están 
prácticamente carentes de 
'derechos y no descubrimos 
ningún secreto al afirmar que, 
en numerosos casos, se hallan en 
condición servil, sin más 
paliativos.

Hay que anotar luego a los 
puertorriqueños. A partir de 
1917, en que se les otorgó la 
ciudadanía, norteamericana, los 
boricuas comenzaron a emigrar 
a Nueva York, éxodo que habría 
de intensificarse prodigiosa
mente después de la II Guerra 
Mundial, hasta el extremo de 
que, en la actualidad, quizás 
haya en Estados Unidos tantos 
puertorriqueños como los que 
siguen viviendo en la isla. La 
tendencia a aumentar es la 
tónica de ese movimiento 
migratorio, que preocupa^ sin 
duda alguna de Washington.

El puertorriqueño que vive 
en Nueva York se aglomera en 
sus propios barrios y está 
reducido a una condición social 
tan precaria como la de los 
negros. Son tantos que ni 
siquiera necesitan aprender el 
inglés, viviendo muchos de ellos 
a costa de los subsidios que 
otorga el Gobierno a los 
desempleados. Ello no quiere 
decir que sea imposible el caso 
de puertorriqueños que hayan 
alcanzado prominentes

posiciones- en la vida 
profesional, artística, 
administrativa, etc. pero 
constituyen una minooría.

Está, por último, grandes 
muchedumbres de 
hispanoamericanos, en general 
que han ido estableciéndose en 
el país a lo largo de los años, 
coincidiendo casi siempre con 
graves alteraciones en sus 
pueblos de origen o con largas 
dictaduras. La ciudad de Nueva 
York, Los Angeles y Nueva 
Orleans, en especial, cuentan 
con nutridísimas colonias de 
dominicanos, centroamericanos.

haitianos, colombianos, 
bolivianos, argentinos, etc. etc. 
que engrosan notoriamente el 
número de los hispanos 
residentes.

Aunque sea de pasada, no 
podemos olvidarnos de otros
muchos 
llegaron 
con un 
-cursar

hispanoamericanos que 
a los Estados Unidos 
propósito determinado 
unos estudios, practicar

una enseñanza, por ejemplo- y 
se quedaron allí para siempre. 
En ese renglón hay que incluir a 
un nutrido número de 
españoles, además, de los que se 
marcharon de aquí con el

exclusivo objeto de mejorar de 
posición, saNo los pastofes 
vascos, que siempre o casi 
siempre regresan.

Así pues, Norteamérica 
cuenta en estos momentos con 
no menos de diez millones de 
personas que utilizan el 
castellano, como idioma familiar 
e incluso de relación en muchos 
puntos, con sus periódicos, sus 
emisiones de radio y televisión y 
hasta sus escuetas en 
determinados sectores. Y, dada 
su explosiva demografía, es 
razonable pensar que en el 
transcurso de pocas décadas se

habrá triplicado ese número, 
que se incrementará por la 
incesante llegada de mejicanas y 
puertorriqueños.

Resulta lógico que tal 
minoría comience a ser 
importante en Estados Unidos y 
que el presidente electo así lo 
reconozca. Sólo nos queda 
comprobar como vayan a 
cumplirse esas promesas cuando 
Jimmy Carter ocupe la primera 
magistratura • de Norteamérica.

Emilio DE LA CRUZ 
HERMOSILLA

Incluido el presidente francés

sorprende a todos
PARIS, 20 (Por José Luis ROLDAN, de la agencia Efe).— El anuncio "vigoroso y 

determinado" de Jacques Chirac, pretendiente a la Alcaldía de París, causó el efecto 
de una auténtica "bomba". Fulminante "bomba" de efectos sorprendentes, como 
de efectos retrasados. El presidente de la República, Giscard d'Estaing al que 
reprocha Chirac precisamente falta de vigor y determinación", habrá sido el primer 
sorprendido. La importancia del acontecimiento protagonizado en la noche del 
miércoles por el antigüo primer ministro de Giscard d'Estaing va más allá de las 
elecciones munidpales o de la Alcaldía de París (aunque se trate de la más 
importante de Francia). Rebasa el gesto de Jacques Chirac el marco estrictamente 
municipal y partidista para situarse en uno más amplio: la división de la mayoría.
F por encima , de la 

colación gubernamental el 
futuro enfrentamiento 
político entre dos tipos de 
sociedad propuestos a los 
franceses para los comicios

PETROLEO

legislativos del 7S : 
socialista, una, capitalista la 
otra. Propugnada por la 
coalición desocialista-comu- 
nista y r adi c ales de 
izquierda, la primera; por 
giscardian os (cen tro-libera- 
les), chiraquianos

US CIFRAS HABltN

particularmente en lo que 
respecta a las elecciones 
municipales”. En claro 
significa que difiere de la 
opinión expresada por el 
primer mandatario Giscard. 
Ciertamente Chirac “apoya 
el plan económico Barre, 
pero expresa sus más claras 
dudas sobre la situación
política y el papel que 
Giscard confía a
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I .AS dos características que definen básicamente el 
A-Jpoder de un cartel, el grado de control sobre el 

mercado y el precio único, han quebrado tras la reunión 
de la OPEP en Qatar.

En primer lugar, se ha roto la unanimidad que venia 
disfrutando dicho cartel desde que tomaron la primera 
decisión unilateral (16 de octubre de 1973) con la que 
elevaron el precio-base del “oro negro" en, 
aproximadamente, un 400 por ciento. Efectivamente, en 
1977 habrá dos precios: por un lado, el precio-base del 
petróleo procedente de Arabia Saudita y de los Emiratos 
Arabes Unidos será de 12,1 dólares el barril (5 por ciento 
de aumento respecto al precio único prevaleciente en 
1976 que es de 11,17 dólares el barril); mientras que el 
procedente de los otros once países de la OPEP costará 
12,7 dólares en el primer semestre y 13,3 dólares en el 
segundo.

Estas decisiones tienen una influencia directa sobre la 
otra cuestión, el mercado. La postura de los países 
moderados implicará, necesariamente, un aumento de su 
grado de participación, está dispuesta a aumentar su 
producción, a unos doce millones de barrilles diarios si 
las condiciones de demanda, así lo exigen. De verificarse 
tales predicciones, ambos países acapararían el 50 por 
Ciento del comercio de la OPEP (81 por ciento del 
mundial) én 1977. ¿Responderán a esta agresión los 
restantes miembros de la OPEP? Si la respuesta a esta 
pregunta fuese afirmativa supondría un alivio para los 
países consumidores ya que se abarataría el coste de uso 
Unitario de la energía; lo que provocaría, a su vez, la 
entrada en una nueva "época dorada" de expansionismo, 
siiruiar a la de los años sesenta.

Pero, desgraciadamente, esto no es muy probable. Las 
Complejas redes de distribución de íos crudos no se 
pueden modificar de la noche a la mañana. Esto 
Conllevaría un coste mucho mayor que las ganancias que 
<e obtendrían aprovechando la diferencia de precios 
pueden prevalecer, que ambos grupos aumentan sus 
pingües beneficios y, por tanto, que los consumidores 
seguirán-pagando mas. Los "nuevos ricos" han aprendido 
muy bien la lección.

Los más perjudicados, tanto por la decisión de 1973,

como por la actual, son los países en vías de desarrollo 
no productores de petróleo; ya que además de padecer 
los efectos de la recesión económica mundial, han tenido 
que hacer frente a un alza generalizada en los precios de 
las importaciones básjeas para su desarrollo; el ya grave 
estado de su relación real de intercambio entrará en 
coma. Para probarlo, bastan los siguientes datos 
suministrados por la OCDE: en 1975, estos países han 
tenido que financiar un déficit exterior por cuenta 
corriente de 49.000 millones de dólares, la gravedad de 
esta situación se manifiesta al comparai esta cifra con los 
9000 millones de déficit medio anual entre los años 
1969 y 1973. Para este año que ahora finaliza, se estima 
un déHcit de 41.000 millones de dólares, también por 
cuenta de renta. Con la nueva subida, recientemente 
aprobada, la brecha que separa a ricos y pobres seguirá 
aumentando.

No cabe duda, el peligro que estos encierra, para la 
pez mundial ha debido moderar los ímpetus alcistas en 
Qatar; incluso ha habido algún miembro del club de 
nuevos ricos que ha pretendido engañar a Occidente 
justificando la nueva subida con las sanas intenciones de 
ayudar a los países pobres. Pero eso ya no se lo cree 
nadie; las cifras vuelven a hablar: en 1973, sobre una 
ayuda total de Occidente a dichos países de 35.300 
millones de dólares, la aportación bilateral de la OPEP 
fue de 400 millones; en 19 74 sobre un total de 42.800 
millones, la OPEP colaboró con 600 millones; y por 
último, sobre una ayuda total de 56.80' millones, la 
OPEP entregó 4.400 millones de ayuda bilateral en 
1975.

Indudablemente, "dinero llama a dinero" y quienes 
deben saberlo mejor son los nuevos ricos, al haber 
reciclado hacia Europa y Estados Unidos la mayor parte 
de sus excedentes. No lo han dudado; a la hora de 
colocar su capital, lo han hecho en aquellas economías 
donde la rentabilidad podía ser mayor a corto plazo, 
esto es, a los países ricos de Occidente. Esta actitud no 
presagia, pues, ningún cambio sustancial respecto a sus 
promesas de ayuda.

Valentín GALLEGO

(exgauUistas, conservadores) 
y reformistas, la segunda.

La disputa por la 
Alcaldía de París, que 
tendrá por vez primera en su 
historia contemporánea un 
primer edil y un municipio 
elegidos como en el resto de 
las ciudades del país, por 
sufragio universal, es 
general. Los republicanos 
independientes 
(discretamente apoyados 
por el propio presidente) 
presentaron un candidato a 
la Alcaldía: el ministro de 
industria, Michel d’Omano. 
Los chiraquianos, 
descontentos, replicaron 
adelantando el nombre de 
otro exministro gaullista, C. 
de la Malene. Los socialistas, 
a su vez, se adelantaron a 
sus partenaires “comunistas 
designando como candidato 
a Georges Sarre.

Otros muchos nombres 
se barajaron en los últimos 
días. Precisamente -para 
evitar las divisiones en la 
mayoría, Olivier Chichard 
propuso, al gaullista 
presiden te del Consej'o 
Constitucional, Roger Frey, 
simpatizante de Giscard 
d’Estaing.

Pero la declaración del 
presidente de la República, 
el lunes, sobre el 
“pluralismo de la mayoría, y 

el hecho de que citará en dos 
ocasiones en nombre de 
Michel d'Omano, parecieron 
indicar que el tema estaba 
zanjado, la mayoría iría a las 
e l e ccion es municipales 
dividida (pluralistas).

Jacques Chirac, 44 años, 
hombre “de temperamen- 
to'\ batallador desde su 
dimisión de la jefatura del 
Gobierno, en julio, siguió 
con interés la conferencia de 
prensa de Giscard d'Estaing. 
Pidió inmediatamente 
audiencia a su sucesor, 
Raymond Barre. Este le 
recibió ayer y Chirac le dijo 
no estar de acuerdo con la 
evolución de la mayoría'.

conducir a la 
gubernam 
parlamentaria ”.

Opina Chirac,
anoche en

Barre de 
mayoría 

e n t a l

y lo dijo 
solemne

declaración que sorprendió 
a hombres, políticos y 
periodistas que, 
contrariamente a lo que 
opina Giscard que las 
e l ecciones municipales 
tienen carácter 
administrativo y de gestión 
y no fundamentalmente
politico , 
se quiera

las “municifHiles
o

prop arción,

no, abren e 
en fuerte 

, la próxima
campaña legislativa.

Otro punto de 
desacuerdo con Giscar 
d'Estaing, las municipales 
hay que prepararlas y 
realizarlas con vigor y 
determinación. En París ya 
no es hora de negociaciones 
de pasillo, ni de 
compromisos de partidos. A 
partir de ahora hay que 
afirmar claramente nuestra 
resolución. La capital de 
Francia no puede correr el 
riesgo de caer en las manos 
de los social-comunistas".

Como consecuencia de 
todo lo que precede, 
Jacques Chirac, afirma estar 
dispuesto a combatir el 
colectivismo. ■

Chirac concluyó su 
declaración lanzando un 
llamamiento a la unidad 
encabezada por él".

Las primeras reacciones 
de los dirigentes políticos 
no se hicieron esperar: 
‘ * S orpres a, maniobra, 
táctica, ambición", Jueron 
los términos más repetidos 
para calificar la bomba 
Chirac” anoche. Los 
gaullis tas-ch iraquianos 
aprueban, les socialistas, 
radicales de izquierda y 
comunistas, critican 
violentamente y los 
republicanos independiente 
y giscardianos reflexionan" 
antes de emitir apasionadas 
respuestas.
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C/minoritario de 
aficionados discute a 
Laureano Rubial, pero la 
mayoría espera su 
reaparición con impaciencia. 
Hoy en el dique seco, por 
lesión, fue testigo presencial 
del encuentro Real 
S oci edad—Zaragoza. 
Iniciamos la charla con el 
buen alero blanquillo 
interesándonos por su 
lesión. ,

—Me han levantado ya la 
escayola y todos esperamos 
que siga su curso normal.

— ¿Podrías señalar la 
fecha de tu reaparición?

—En estos momentos es 
difícil. Depende en exclusiva 
del proceso de recuperación

—¿Dos meses, quizás? 
— Menos, digo yo; 

bastante menos;
—Temporada negra, tno 

crees? .
—Y que lo digas, parece 

persiguen lasque me 
lesiones.

sms
del SOCAVON

7

¿Se

salvarnos; mejor 
mantenemos en la categoría.

—¿Justo el dos a cero 
que encajamos en 
‘‘Atocha’’?

—Con sinceridad, creo 
que sí. Nosotros pudimos 
marcar algún gol, pero 
también ellos estuvieron 
muy cerca de aumentar su 
cuenta.

—¿No has pensado que el 
segundo gol de Idigoras 
llegó en momento clave, 
precisamente cuando mejor 
estaba jugando el Zaragoza?

—Todos los goles llegan 
en un momento clave, 
aunque algunos tienen más 
importancia que otros.

— ¿insalvable nuestra 
situación?

— Difícil, si, pero no 
insalvable. Queda por jugar 
la mitad de la Liga y la 
clasificación puede dar 
muchas vueltas todavía. 
Normalmente debemos 
mantenernos en la categoría.

— ¿Y qué necesitamos 
para salir del socavón?

—Una victoria fuera de 
casa creo que encarrilaría 
definitivamente nuestra 
marcha. Proporciona moral 
y confianza, precisamente lo 
que necesitamos.

— ¿Muy importante la 
reaparición de Rubial?

—Soy uno más en la 
plantilla, pero siempre 
ofrezco en el campo lo 
mejor de mf mismo. 
Trataría de colaborar en la 
medida de mis posibilidades, 
claro está.

Rubial, como es su 
costumbre, se ha expresado 
con absoluta sinceridad y 
sin efectuar ningún regate a 
nuestro capítulo de 
preguntas. Suerte con la 
lesión y pronto al toro, que 
no es ninguna mona.

Gloria ARIAS 
(Foto Garda Luna)

w

— En calidad de 
espectador, ¿qué te pareció 
la Real Sociedad?

— Un equipo 
extraordinario. Homo^neo, 
rápido y profundo. Puede 
contarse, hoy por ^oy. enUe 
los mejores del fútbol 
español. Ahí lo tienes, 
haciendo sombra a los 
grandes y dispuesto a 
ganarles terreno.

—¿López Ufarte?
—Lleva camino de ser un 

fuera de serie auténtico. El 
chavalito, con el balón en 
los pies, ofrece espectáculo 
en casi todas sus

mC/ Lugo, 66 (Avenida Américal
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intervenciones.
—Y ahora, habíanos del

Zaragoza.....  , . .
—En San Sebastian lucho 

a tope y tuvo algunas 
oportunidades de marcar, 
que al final se malograron 
por verdadera mala suerte. 
Jugando así tenemos que
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LLEVARAN A su DOMICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES
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de goles o t

Es lo mi 
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Seis equipos de Primera Reçonal Preferente, seis, 
ascenderán este año a categoría nacional, a Tercera 
División. Máximo aliciente semejante bicoca para los grandes del 

grupo, como también para los equipos revelación que surgen 
cada temporada. Y así vamos examinando la incompleta 
clasifícaeion, (fallan partidos por dispu tarseX que el Andorra, 
favorito indiscutible d*; salida, está en su sitio, donde debe de 
estar. De la mano de Josí Ramón Oriol, a quien algunos 
censuraban en principio, sin duda alguna los más impacientes, los 
andorranos se destacan en cab<r¿a con once positivos, 
despegándose considerablemente de sus más inmediatos 
si'guidores. . .....

El cuadro blanco, para ijue no haya dudas, venció también en 
IItrillas por Ints goles a cero, a |M;sar de <jue los terrenos 
embarrados, lopiea/.o del fútbol, no les van a los conjuntos de 
cali<la<l. A continuai-ión ilel Ainlorra ya comienza ej barullo, 
pu<‘slo que son vario.s los cuadros con parecido numero de 
punto.s positivos, que mantienen intaclxs sus esi>eraiizas de 
clasificación y ascenso. F.l Atlético ile Monzon, d<‘S|»u<‘s de su 
nuTilorio triunfo en Sabimínigo, ha copado la lícgunda po.siiáon 
del labh ro, con s«is positivos, Y aquí viene lo bueno: Martín 
Vences, entrenador inicial monlisontuise,, firmii por el Poblcnw* 
y se man-hó a las i.slas; caminando aliora mismo el conjunto roji
blanco (le la mano de Mora, que h.ibia iniciado la «ampana

como jugador.
Pincha el Eraga en sus dos últimos desplazamientos, Ejca y 

Alcañiz, donde pudo aumentar su bagaje positivo y colocarse » 
rueda de los dos primeros. Los pupilos de Aróstegui parece ser 
3ue jugaron bastante bien .en Ejca y que ni siquiera llegará

iscreto en Alcañiz, perdiendo en la Ciudad Deportiva ‘ Sant* 
Mana” por tres goles a dos, frente a un equipo que va letrado 
con ocho negativos. No obstante, pese a ío expuesto. Fraga Y 
.Sariñena, con cuatro positivos cada uno, marchan en este asP®®-® 
a continuación de andorranos y montisonenses.Con tres punt» 
de los buenos y siempre atentos al menor tropiezo de i 
privilegiados, tenemos al Barbas tro, Almazan, Huesca o Y 
TerueL ya que este último equipo ganó en Ejea el domingo 
pasado. , . . . «

Con un positivo se han quedado el Sabiñanigo, Gallurj y 
Caspe, mientras que el resto de participantes ilevan la cuenta 
negro”. U trillas y Alcañiz, con ocho negativos cada uno, son, po 
ahora, los más firmes candidatos a ocupar el sótano; P® , 
también tenemos al Eureka, Robres y Norma, con cinco, 
lltebó con tres y al Numancia de Soria con dos. Extraña 
b;yo al Eureka, que comenzó poco menos ^e en plan de galu 
Se fueron varios de su.s jugadores a “la mili“^y el Eureka, a' pozo.

Cnrique REY RD*

espectacula 
y la parada 
un segundo 
* puerta, 5 
con el que 
Ese gol q 
•U’yoríj, es 
más desde 
invadido leu

Dicen 
defensivos, 
tantos, c^ 
anteriores é 
hecho pensi 
hombres
nuestro fút 
Zarraonain 
por Zarra, 
El cual no I 
su récord d 
*9 la Liga, 
disputajgj;
menos que 
MUe ostentó 
IjOleador 
^4-45, mi

4ó-4( alean 
en i

tantos; en 
migualahic <
/ ••n la .'-,2-.' 

.’Utos. V es 
hgas, ya se 
cuatro defer
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aumentar su
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lento clave, 
uando mejor 
el Zaragoza? 
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s tienen más 
B otros.
>le nuestra

si, pero no 
ida por jugar 
la Liga y la 

puede dar 
tas todavía, 
e debemos 
I la categoría, 

necesitamos 
cavón? 
ria fuera de 

encarrilaría 
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rciona moral 
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□portante la 
Rubial?

más en la 
ir o siempre 
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orno es su 
ha expresado 
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B ARIAS
) Garcia Luna)

TIO

liento», Ejca y 
3 y colocarse * 
egui parece ser 
iera llegaron a» 
portiva “Santa 
^ue va lastrado 
uesto, Fraga y 
en este aspecto 
Ion tres punto» 
'opiezo de lo» 
Huesca “B” y 
ea el domingo

ligo, Gallur, y 
n la cuenta ‘ e» 
a uno, son, pot 

1 sótano;
con cinco, " 

Extraña ver tan 
plan de galH*®’ 
ureka, a! pozo. 
PE Y RON A.

¿Se ha dormido en los laureles? • SOBRE el
ESE ARAGON QUE NO 
CANTA, ALGO LLEVA 
EN LA GARGANTA

PIENSO
Aragón 
mente

que 
se

un

estos chicos del 
muestran última- 
tanto acolchados.

¿O es que están acaso super-persua- 
didos de su propio valer? Que des
de luego no es el que ellos presu
ponen, porque el movimiento se de
muestra andando.

Puede que exista algo de las dos 
cosas. Más lo cierto es que han pa
sado sin solución de continuidad 
y es un corto plazo de tiempo, de 
los cuatro positivos que campaban 
triunfantes en su clasificación, a ese 
negativo actual que de verdad a es
tas alturas nadie lo esperaba.

Por supuesto no nos olvidamos 
de que las necesidades zaragocistas 

‘desmocharon, desmantélaron a su 
filial pasando al equipo principal 
sus tres mejores jugadores. Eso, 
naturalmente, era lógico que debi
litase al conjunto que tan excelen- 

• temente dirige Villanova,

No lo olvidamos, pero tampoco 
prestamos demasiado énfasi,s a di
cha coyuntura, aun reconociendo • 
tal realidad. Sencillamente, porque 
fue si mal no recordamos, en dos 
nartidos siguientes a esa mutilación, 
cuando el Aragón consiguió las go
leadas más copiosas de la Liga. 
Con el supermérito además de que 
una de esas victorias fue lograda 
fuera de casa.

Este Aragón que no canta algo 
tiene en la garganta. O donde sea. 
¿Acaso se ha dormido demasiado 
pronto en sus laureles? Puede que 
sí. Se trata de chicos jóvenes con 
fuerza, juego y porvenir por de
lante, pero siempre que no malba
raten todas estas virtudes arroján- 
dola.s por la ventana. Nos da la im
presión de que el conjunto zarago- 
cista, al menos algunos de sus ju
gadores, se creían cuando se vieron 
encabezando la Liga, que ya habían 
llegado. Y aquí, amigos, no acaba 
de llegarse nunca. Hay que estar 
siempre, con un ojo alerta por lo 
menos. De lo contrario la mayor 
experiencia de vuestros adversarios 
os hará naufragar más de la cuenta.

En cualquier caso, si se han dor
mido prematuramente en sus lau
reles los chicos del Aragón, misión 
de su entrenador es despertarlos. 
Llamarles al orden. Puede que el 
mismo Villanova con ese sentido 
real y humano que tiene de la vida, 
les haya dado cierta rienda suelta 
para probar hasta dónde llegaba el 
propio sentido responsable de los 
suyos. Pero si es así, la experiencia 
no ha podido *ser más negativa.

Afortunadamente, aún se está a 
tiempo de enderezar el rumbo. La 
principal misión, la de servir de no
driza al primer equipo, ya ha sido 
cumplida Y generosamente. Queda 
la otra. La de ascenderlo a segimda 
división. Y opinamos que ésa tam
poco se escapará de las manos. Pero 
empezando un nuevo ciclo más se
reno, más audaz, más responsable 
en una palabra. Manolo Villanova 
tiene la palabra.

Antonio SARRIA

¿SE ACABAN LOS
Goles? se acaba
EL FUTBOL

El máximo objetivo que 
Eretende un encuentro de 
alompié es la consecución de la 

victoria, por medios legales, que 
se consigue por el mayor logro 
de goles o tantos en favor.

Es lo más difícil de hacer. El 
pase bonito, el regate 
espectacular, la finta, el despeje 
y la parada, quedan relegados a 
un segundo término ante el tiro 
a puerta, al remate de cabeza 
con el que se consigue el gol. 
Ese gol que, al decir de la 

está en crisis. Y mucho 
más desde que a España la han 
invadido legiones extranjeras.

Dicen que los sistemas 
defensivos, impiden hacer los 
tantos, con la facilidad de 
anteriores épocas. Y ello nos ha 
hecho pensar en que, uno de los 
hombres mis gloriosos de 
nuestro fútbol ha sido Telmo 
^arraonaindía, más conocido 
R®’’ Zarra, en el mundo entero. 

-I cual no ha podido ver batido 
su record de máximo goleador 
^9 « Eiga. Durante las 4.5 ligas 

'sputada.s en España, nada 
enos que en seis. Zarra fue el 

MUe ostentó el título de máximo 
i*'" temporada 

ip 19 tantos, en la
24 goles; en la 

’47 alcanzó la suma de 29 
/"anas en la 49-50 sumó 2.5 
'«ntos; en la .50-51 alcanzó la 

■gualable suma de ¡36 goles! 
y en la .52 .5.3, volvió a sumar 24 
antos, \ es,, qu,. læj últimas 
•fas, ya se llevaban los tres y 

cuatro defensas.

PUNTOS 
POSITIVOS Y

PUNTOS 
NEGATIVOS

Es que, si Telmo no era un 
habilidoso, ratonil, o filigranero 
de artificio, su potente tiro, su 
inigualable también remate de 
cabeza y, sobre todo, su corazón 
para entrar en eí área, sin 
cuentos ni remilgos, han hecho 
de Zarra, el rematador que nadie 
ha podido superar en la 
conquista del gol. La verdad del 
fiítbol. ¡Admirable Zarra! Si a 
ello le agregamos sus cualidades 
humanas de hombre 
disciplinado y compañero 
querido, veremos que su 
ejemplar figura de máximo 
goleador de la Liga española, es' 
difícil de igualar.

VEINTITRES PISTAS 
DE TENIS JUNTAS

DEPORTE
de la NIEVE

/fi

/ TROFEO "PAN TI COSA 
DE ESQUI NORDICO

Parece ser, que alguna 
estación española empieza a dar 
importancia a uno de los 
deportes más completos que 
existen como es el esquí de 
fondo. Sobre este tipo o 
modalidad deportiva existen dos 
tipos claramente definidos. Uno 
el dedicado a paseo,apto y muy 
bueno para todas las edades, y el 
otro de competición que es el 
que a través de los servicios de 
información más conocemos en 
España.

J>luestra estación de Pan ticosa 
asi lo comprendió y hombres 
enamorados de nuestras bellezas 
pirenaica^la tradición fondística 
de Pan ticosa, la ayuda de leona y 
los consejos de nuesdas mejores 
corredoras aragonesas de fondo 
consiguieron realizar en dicha 
estación un buen circuito de 4 
metros de anchura y 5 Kms. de 
longitud aprovechando al 
máximo las bellezas naturales, 
con suaves pendientes 
contrapendientes, zonas 
despejadas,bosque, giros, etc. lo 
que le hacen delicioso para 
pasear en esquís de fondo y 
también para la competición.

En este circuito va a tener

lugar el '7 Trofeo de Pan ticosa 
de Esquí de Fondo" prueba 
valedera para el campeonato de 
la Federación Española de 
Esquí.

Participarán corredores de 
casi todas las federaciones 
nacionales en dos categorías 
Juniors que deberán correr 10 
Kms. y Seniors que lo harán en 
15 Kms. Empieza el trazado en 

. la explanada de Selva Verde y 
está organizado de acuerdo con 
el siguiente programa:

Sábado dia 22.— Reunión de 
corredores y posterior recepción 
de los asistentes. Se darán a 
conocer las hojas de salida.

Domingo día 22.— Salida de 
los corredores juniors a las 10
de le meñena. Salida de 
corredores seniors a las dt de 
mañana. A continuación 
conocerse los resultados

los 
la 

de 
se

efectuará la entrega de trofeos.

CAMPEONATOS DE
ARAGON DE 
ESQUI ALPINO

apujos
LA

BOFETADA
Y EL

HOMENAJE
E, me consta, que en un 
club lejano al lugar 

donde me encuentro 
escribiendo, si la distancia la 
contamos por pasos, un 
directivo prometió, hace 

'muy pocas fechas, pegarle 
una bofetada a cierto 
informador que jamás se 
ocupó de él. Y, según mis 
noticias, la promesa no es 
debida a tal circunstancia; 
sino precisamente a todo lo 
contrario. A que si se ocupa 
de él, de forma no agradable 
a los deseos de tal directivo/ 
le pegará la torta.

Lo mejor que veo en el 
directivo de referencia es la 
arrogancia, la valentía y la 
falta de dobles para decírselo 
al informador en plena cara. 
Asf se habla, así... Delante y 
sin intermediarios

También debo decir que 
el tal informador no se 
arrugó. Aguantó impávido lo 
que oía y aún supo contestar 
adecuadamente a su
presunto 
de tortas. 
Pues, si 
fallan, le 
manera:

futuro prQv«d«r 
¿Que qué le dijo? ' 
mis informes no 
contestó de esta

Querido amigo. A tu limpia 
ejecutoria de jugador de fútbol, 
tengo que rendir homenaje otra 
vez, en estos tiempos, en los que 
tú - caballero siempre— sabes 
considerar, para no humillar a 
nadie, diciendo lo difícil quit es 
hoy jugar al fútbol. Noble 
“león’’ de “San Mames’’: si se 
acaban los goles, se va a acabar 
el balompié.

Nos ha llamado la atención, 
aunque les sabíamos capaces de 
ello. El Real Zaragoza Club de 
Tenis, conociendo que “todos 
los clubs donde se juega al tenis 
en Zaragoza se ven impotentes 
para atender la demanda de 
pistas” — así nos lo dicen — ha 
necho que el club más antiguo 
de la región se decida a construir 
su nuevo club en el cual van a 
instalarse, junto a sus modernas 
piscinas, dos frontones, cinco 
frontones de tenis, gimnasio, 
cancha polideportiva con 
graderíos ¡veintitrés pistas de 
tenis!

Todo allí instalado en una 
superficie de 100.000 metros 
cuadrados y sito el nuevo club 
en la carretera del aeropuerto a 
1,200 kilómetros. Amplio,s 
servicios sociales completan la 
g rail obra en la que habrá 
guardería infantil, salones (!»■ 
estar, lectura, cafetería, bares

r.fstaurantes, 10.000 metros 
cuadrados de solarium, 
comedores, hacen que sea 
considerada como una de las 
mayores ambiciones deportivas 
de nuestra ciudad, con el 
propósito de convertir el club en 
uno de los primeros de España.

Esas ambiciones merecen 
nuestro aliento y nuestro 
aplauso.

En sábado próximo día 22 la 
Federación Aragonesa de Esquí, 
quiere terminar con los 
Campeonatos de Aragón de 
Esquí Alpino , organizando 
junto con la importantísima 
colaboración de Formigal, sin la 
cual sería imposible el montaje 
de una prueba de esta clase por 
lo difícil, complicada y la 
responsabilidad que se asume, 
un descenso interregional en el 
que también van a intervenir las 
Federaciones Vasca y Navarra y 
así con esta unión que se pueda 
aprovechar para todos los

—Pues mire, como pienso 
publicar algo referido a su 
persona deportiva en el plan 
que a usted no le gusta, haga 
el favor de decirme cuando 
vengo a por la torta, ya que 
pienso pasar a recogerla a 
domicilio.

Y allí que se lió el grán 
revuelo.

-Que usted nó me lo dice 
a mí.

JUGANDO CON UNA 
PIERNA

No falta siempre quien pone 
inconvenientes a todo. El oue 
siempre está contra el jugador 
de la “cantera”. No ha faltado 
en ninguna época que» de la 
“cantera” o no, se ponía como 
grave defecto;

— ¡Pero si sólo sabe jugar con 
una pierna!

Y ¿quién no recuerda a 
Amestoy, jugador de una sola 
pierna? ¡Gran jugador! ¿Y 
Carlos Lapetra? Eran jugadores 
que con una sola pierna, jugaban 
más que otros que hubiesen 
podido hacerlo con seis.

¿Acaso Violeta, Planas o 
Porta, no hubiesen jugado con 

■ una pierna más que algunos?

Estamos en unos momentos 
en que hay que caminar a lo 
positivo, sin dejar un solo 
restjuicio a ciertas impresiones 
que pudieran llevar al descenso. 
Y como estamos convencidos de 
que se puede evitar, hay que 
hacer realidad las posibilidades 
del club.

Aiitoiiiu MOLINOS

corredores de las 
Federaciones.

Un montaje del 
supone un verdadero

el tedas

descenso 
esfuerzo

por parte de los organizadores 
que indudablementd "va a 
repercutir en el ánimo de los 
aficionados, acostumbrados 
desde hace unos años a 
prescindir de esta prueba tan 
cara y de tanta responsabilidad. 
El descenso estará marcado en el 
tradicional trazado evitando los 
muros primeros de excesiva 
dureza y con llegada en la parta 
llana de la pista del Río.

Este descenso en realidad 
comenzará el próximo viernes 
que estará totalmente montado 
según nos comunica Formigal, 
para que asi puedan efectuarse 
los correspondientes 
en trenamientos.

Equipo aragonés para los 
Campeonatos de España, en la 
Tuca (Valle de Arán) del Bal 11 
de febrero próximos.

-Que yo si se lo escribo a 
usted, porque como 
directivo tiene que aguantar 
la mecha crítica; que si 
luce en el palco también 
tiene que relucir en lo que 
no le guste. Vamos, que 
tiene usted que estar a las 
duras y a las maduras.

Luego creo que hubo 
concordia y el informador, 
en un acto de humildad 
antirencorista, solicitó del 
directivo un cigarrillo de la 
paz para fumarlo junto a él.

HOMBRES

La historia es tan mínima 
como cierta. Se dieron la 
mano y allí nada pasó. Una 
frase que se fue de la boca y 
otro que la cazó al vuelo. Ya 
hemos contado el pecado, 
ahora adivinen ustedes, 
aunque les caigan * lejos, 
quienes fueron los 
pecadores.

Pedro Miguel Aznar, Pablo 
Bergua, Jesus Lera, Mariano 
Palaa'n, Jorge Aznar, Eduardo 
Aznar, Jorge Pérez, José María 
Bretos y dos más a dilucidar.

DAMAS

Marta de la Peña, María J. 
Used, Susana Pérez, Amaya 
Aznar, Silvia González.

Y contamos el sucedido, 
simplemente, como 
homenaje a esos futbolistas, 
técnicos y directivos, que ni 
saben encajar, por/dura que 
sea, la crítica que se les hace 
desde los medios de 
información.

SGCB2021



ESPECTACULOS

VERTICALES

I HORIZONTALES

Compañía.

SOLUCION
30

6

i*ít«BUIJ3 -sn ■£ —'saiqoy
■UV ’Z —’Bdv -updno i ‘a

HOYVICTORIA ESTRENO

GRACITA

de ALFONSO PASO

5-7-9-10'45SALAMANCA.

4’45-6*45-9 y 10’46REX.

0
Noche de sabado. Fiesta de
noche matrimonios

(; I.I.A )F. ORO \n SICAL

RII’

PAGO-PAGOPARSIFAL

STORK-CLUB

IGUANAASTORG'SCANCELA

SENECA 1800

GRAWER CLUB

vegetación 
desierto.—

9

■peiON
—•siseo

en 
8.

Tierra con 
medio de un 
Símbolo del

indio. Aguijan a las bestias 
con la voz de arre.— 9. 
Señalad, marcad. Tuesta.

Y —’Bd 'SUBIIV 
•nTa -g —-SS oiiHv

•ousv 'sesv '6 —'SBUBsuad -g 
—•Bas '1 ‘ÜV 'L -•jéaujoja •g 
—’PJON -poN -g —-vv enn 
‘JO —‘1 Bilis -y •£—-oun 
•Jiun ‘Z —•UI3BqB|B3 • I

•osv
—-UBajJv •□! '8

Posesivo.— 6. Ponga llano, 
radio.— 7.símbolo del

&
&

GUISQUERIA
' CLUB TAHITI

CHARLESTON
ANOS 20SAN JORGE

ambiente.

3 de la
ciudad.
214804

DESPUES DE SU BODA
BAILE EN CHARLESTON.

NI EV A-DIS' IN I A ACI l \L.
El mejor sonido con la música

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma

Rosanna Schlaffino.

VIDAL MOLINA

6. Teléfono 379200.

2I4856.

PALAFOX — 4’45-6’45-9

PALACIO DR HIELO

Pormlgal Hielo.

(.entro

de Fiestas, Royo

ESTRENO

ger. Linda Blair.

fin.

Precios
Ved ni na,

Dirección:

b u a

TU no. 291 166

larios.

bajo. F rente 
Telefono

San Miguel
Preciado.^.

211137.

Sterling.

Landamancolor.
Emma Cohen. Ultimo día.

CARTELERA
i
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). 7’15 y 10’45. 
Compañía de (Comedias Gra- 
cita Morales con el estreno: 
«Los sirvientes», de Alfonso 
Paso. Dirección. Alfonso Pa
so. ¡Un .gran éxito cómico! 
(May. 18).

CINES Dt ESTRENO
ACTUALIDADES. — 4’45-7-9 

y 10’45 (May. 14 y menores 
acompañados)! 5.* semana: 
La venganza de nn hom
bre llamado Caballo. Ri
chard Harris.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). Las tribulaciones 
de un chino en China. Jean 
Paul Belmondo, Ursula An
drés. Technicolor.

AVENIDA. — 5-7-9 y 10’45 
iMay. 18). Estreno: Al otro 
lado del espejo. Emma 
Cohen, Robert Wood.

CERVANTES. — Sala especlaL 
4’15-7 y 10’15 (Mayores 18). 
6.* semana: La caída de loe 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger, Ingrid Thulln, Dirk 
Bogarde

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Marcada por loe 
hombres. María José Cantu- 
do, Máximo Valverde, Que
ta Claver.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El besamanos. Tech
nicolor. Arthur Kennedy, 
John Saxon.

DON QUIJOTE. — Tarde, a 
las O’SO, y noche, a las 10 
(Mayores 18). Barry Lyn
don. Technicolor. Ryan 
O’Neal, Marisa Berenson.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Un toque de suerte. Roger 
Moore. Susannah York. She
lley Winters.

FLETA. — 6-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). 6.* semana: Ma
rathon Man. Color. Dustin 
Hoffman, Laurence Olivier,
Roy Schelder.

GOYA. — 6-7-fl y 10*45 (Ma- 
* - semana: Layores 18). 3.------ _

espuela. Javier Escrlv^
Claudia Oravi, Máximo Val- 
verde. Marl Francis,

MOLA.-^’45-T15 y 10*30 (To
dos públicos). King-Kong. 
5.* semflma. Jeff Bridges, 
Ch&rles Orodl Technicolor.

10’45 (Mayores 18) 
mana: M.A.8.H. Cinemasco
pe. Cedor de Luxe. Donald 

' Sutherland, Elliot Gould.

(Todos públicos). Victoria
Entebbe. Technicolor.

Burt Lancaster. Helmut Ber

VICTORIA.—5-7-9-10'46 (Ma
yores 18). Hoy estreno: En 

intimidad llamo
¡Alma mía! Eastmancolor 
Orazio Orlando, Pamela Tlf

CINES DE ARTE V ENSAYO 
ELISEOS. — 4’45-6’45-8’45 y 

10’45 (Mayores 18). 5.* se
mana. El conejo caliente. 
Eastmancolor. Bernard Me
nez, Donald Pilon.

PALACIO. — 4’45-7-9 y 10’45 
(May. 18). La ûltinua pelícu
la. Un film de Peter Bogda
novich, con Ben Johnson, 

Cloris Leachman. «Oscar» de 
la Academia.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — Desde las 4'45 
(Mayores 14). Supervivien
tes de lus Andes. Eastman
color. Hugo Stiglitz, Nor
ma Lazareno. Ultimo dia.

DUX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). La rebelión de las Sa
binas. Lex Johnson. Lorena 
Deude. Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9 y 10’45 
(Todos públicos). Muslo o 
pechuga Cinemascope. East- 
mancolor. Louis de Funes, 
Coluche.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Fraude matrimo- 
niaL Patrizia Adriani, Fedra 
Lorente.

MADRID. — SALA 1: 4’15- 
7’15 y 10 (Mayores de 14 
años y menores acompa-, 
fiados). El coloso en '.lamas. 
Cinemascope. Color de Lü- 
xe. Paul Newman, Steve 
Mc Queen, Faye Dunaway. 
Ultimo día.
SALA 2: 4’45-7-9 y 10’45 
(Mayores 18). Yakuza Cine
mascope. Technicolor. Ro
bert Mitchum, Takakura 
Ken.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los invencibles del 
karate. Cris Mitchum.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La petición, 'ma 
Belén. Frederick de Pascale.

PARIS. — 5-7-9 y 10’45 (To
dos públlcosl. La última lo
cura de Mel Brooks. Tech
nicolor. Marthy Feldman, 
Dean de Luise.

PAX — 4*30 continiia (Mayo

Cualquiera de los cajetines 
de los títulos o valores, que se 
van cortando para cobrar el 
interés en los vencimientos. 
Río del Paraguay.— 2. 
Preposición inseparable. 
Figuradamente, hombre muy 
fuerte, p I3. Lirio. 
Instrumento quirúrgico que 
sirve para mantener separados 
los tejidos en una 
operación.— 4. Diminutivo de 
aro. Matricula española.—5. 
Símbolo de lutecio.

1 . Especie de calabaza 
pequeña.— 2. Juntar, atar. 
Planta liliácea textil.— 3. 
Asiento con-respaldo.— 4. En 
francés, oro. Guante de 
esparto para limpiar 
caballerías.- Vocal repetida.— 
5. Nombre de varón. En 
francés, norte.— 6 
Embromar.— 7..Nombre 
árabe. Exista.— 8. 
Memorizaríais.— 9. Parte que 
sobresale en las vasijas y sirve 
para asirlas. Burro.

res 14 años). Patton. Geor
ge C. Scott, Karl Malden.
Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los generales de 
la arena Ken Lane. Tisha

ROXY. — 5-7-9 y 10*45 (Ma
yores 18). Mayordomo para 
toda Cinemascope. East-

Alfredo

(May. 18). La gata sob. ; el
tejado do riñe. Elizabeth
Taylor, Paul Newman.

yores 18). Un hombre lla
mado Noon. Stephen Boyd,

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde continua desde lag 4
hasta las 12’15. Cafetería

CADA TARDE,

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto, 
diferencia es su ambiente”. San
Ignacio de Loyola, 3.'Telefono:

Teléfono 2112.59. Siempre las

Cóiiitxlo, p»-rsonal y diferente.
CI Moneayo. CASET AS.

SALA DE JUVENTUD

jovenes. Consumición incluida.
Sábados y festivos tarde, fiesta
joven./I’el. 2.55134

DISCOTECA
LIVERPOOL

Cerrada por nTormas basta el 
próximo día 28. I.a nueva direc
ción corre a cargo de universi-

E/20-1-77 /

CRUCIGRAMA
I 23456789

2

5
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TEATRO

El rigor 
historia, 
cinematogri 
esta serie 
programas i 
como de ar 
espectador 
universitari 
documenta 
acabadas pi 
archivos de 
guión aseqi 
numerosas ;

TEATRO NACIONAL DE 
ZARAGOZA

HOY 
Tarde 7’15 - Noche 1V45 

La estrella del cine, teatro 
y televisión

3
4

8
9

por 
Juan 
Poch

CHICAS... CHICAS GUAPAS EN UNA 
DESENFADADA Y DIVERTIDA COMEDIA

Jl ORAZIO ORIANOD 
, i PAMELA IIEEIN ..

MORALES
presenta su Compañía con «

Los sirvientes
inTimiDRD 

' ins Linmo
iñLMñ MIA!

CARMÍJI VIllANI MARIO AODRÍ GIGIBAHISIA fOMONOA AlOINI
Dirigido por MAURO D lUAlQI- <
^or por IflfCDlDB

5-7-9-10’45 (Mayores de 18 anos)

La musica mas oridnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla,

Tarde; especiakparejas. Noche
discoteca-club hasta las
madrugada.
Independencia, 19. Tel.

GALLERY 2

t ranquilidau
, reservado ambiente, tenemos lo

que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás
Teléfoiiica Vicente Paúl),

ENRIQUE ESPRWSA
ANA MARIA MORALES

ALIDA FOSTER

ALFONSO PASO
UN GRAN EXITO

COMICO

POLINESIAN • BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA/ 30

Dirección y Telefono: 396952

La nueva duseoleca, abierta de 5
tarde u 3 madrugada, vuelve a su

Recuerde los éxitos de ayer, viva
y conozca los

futuros viajando a través de la
músii a. Cavia, 10.

Reunión y juventud, en un 
distinto.ambiente 

Recientemente inaugurado: en
San luán de la (.ruz, 28.

juventud, ritmos, diversion, 
jóvene.s. (1/ Madre 

i, 1 I. Teléfono: 217052

Y serán r 
de famosos 
trío se va 
cuando sali 
inexplicable 
mimo atont 
al igual que 
y su padre 
chico está e 
concertista, 
deseamos si 
"tele" conti

Intere 
hoy en 
cine” d 
Cadena 
Raquel’ 
basado er 
Margaret 
estrenó ei 
1969 y € 
aliciente 
primera । 
por Paul 
mtérprelí 
mujer ei 
Joanne W
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CASOS Y COSASNIA

i Escribe: JAVIER

GALERIA
30 AÑOS DE HISTORIA

0^1
•NAL DE

«he 1*45 
lue, teetoe
511

ITA
LES
kfii» eon d

N O

entes
PASO

nNOSA 
lORAíES 
rrER 
LINA

"paso
EXITO 

O!

El rigor, la 
historia, la

selección de imágenes, el respeto a la 
contemplación de documentos

cinematográficos valiosos y a veces únicos, han hecho de 
esta serie una de las más interesantes-para algunos» 
programas de TVE. Por otra parte podemos considerarle 
como de amplio espectro, es decir, que interesa tanto al 
espectador medio, como al ma's culto, al estudiante 
universitario, al amante de la historia y hasta a los 
documentalistas e historiadores. Se sirve de las mejor 
acabadas producciones extranjeras y del material de ios 
archivos de mayor garantía, con los que construye un 
guión asequible y sugestivo, no exento de precisiones y 
numerosas aportaciones históricas.

El considerable aumento de cuerpo del irascible Marlon 
Brando ha llegado a preocupar en gran manera a la gente que está 
a su alrededor. Porque es el caso que dicen que su obesidad es 
producida por los fármacos que ingiere. Claro que no son los 
kilos lo ma's grave del caso, sino la enfermedad que padece, ya 
que el hígado le funciona muy deficientemente. Se espera la 
posibilidad de una pronta intervención quirúrgica, pero, ante 
ella, el propio actor está preocupado por su enfermedad y hasta 
por la muerte. Asimismo ha decidido desterrar de su trabajo 
películas de violencia y sexo. Asfestá la cosa.

EN LA DIANA
MILIKITO

Y serán cuatro otra vez. Con la desaparición de Fofó el grupo 
de famosos payasos de la "tele" quedó reducido a tres. Pero al. 
trío se va a incorporar Milikito, el hijo de Miliki. Dice que 
cuando salió a la pista por pritnera vez, sintió un placer 
inexplicable. Va a ser el payaso mudo, o ma's bien, el mimo; 
mimo atontado, que siempre está por el medio, estorbando... Y 
al igual que en el terreno musical su tío se identificó con el saxo 
y su padre con el acordeón, él se identificará con el piano. El 
chico está en octavo de piano y armonía y piensa ser un payaso 
concertista. Creo que eso no lo ha habido nunca. En fin, que le 
deseamos suerte. Y éxito. Y que los amigos de los niños en la 
"tele" continúen dando en la diana.

MAÑANA

I' rente a 
Teléfono

(1, en un 
5 I i n t o . 
mrado: en

diversión. 
:/ Madre 
j: 217052

las

Mañana, vieiivs, nose

ho

■ BAR

ncA

Interesante película 
y en el espacio“El

cine” de la Primera 
Cadena, “Raquel, 
Raquel”, un drama 
basado en una novela de 
Margaret Lawrence. Se 
estrenó en Madrid el año 
1969 y en ella se da el 
aliciente de que es la 
primera película dirigida 
por Paul Newman. La 
intérprete principal es su 
niujer en la vida real, 
Joanne Woodward.

.Antes, Alfredo 
/Xmestoy nos servirá su 
“Vivir çara ver”, algo asi 
como ‘ televisión dentro
de televisión”.

“Baloncesto”, a
6,3 0 nos ofrece el 
partido de f^opa de 
Europa entre el Real 
Madrid y el Móvil Girgi 
de Varese, Italia.

PROGRAMAS
PRIMERA CADE^

1,45
CARTA DE AJUSTE

2,00 
PROGRAMA 
REGIONAL

2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

2.35
GENTE

3,00
TELEDIAPIO

3,35 
CORTISIMO

3,45
¿QUIEN ES...?

4,00
ESPACIO 1 999 
«Cerebro del 
espacio»

4,55 >
FANTASIA, Fuellana

6,15
CARTA DE AJUSTE

6,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

6,31
AVANCE 
INFORMATIVO

b,35
BALONCESTO 
Real Madrid Móvil 
Girgi, de Varese.

8,00
NOVELA 
« La gran 
borrachera»

8,30
TELEDIARIO

9,00
VIVIR PARA VER

9,25 
«RAQUEL, 
RAQUEL. 1968

11,00
ULTIMA HORA

11,15
TELEDEPORTE

5,10
DESPEDIDA Y 
CIERRE-

9,30
RITO Y GEOGRAFIA 
DEL BAILE

11,25
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

11,00
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

10.00
REDACCION DE
NOCHE

K Una ideo bien enfocada (

rez

sus sietepodrán verla
viuda

desde hace nueve años y
ha

Isabel Tenaille no va a

SEGUNDA CADENA

SABIA

I OS 
es 
de 
de

economía se va a 
peor de lo que 
que ya es decir.

quedar 
estaba.

desde entonces no 
dejado de trabajar.

esta 
ser

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

acompañada del inefable 
Fernando Pieri ha pasado^ 
a la tarde los sábados. Así

7,30
CARTA DE AJUSTE

hijos. Blanca es

la de "625 
Mary Francis, 
juntos una

enorme importancia en la 
Gran Casa, porque la

Blanca Alva

El boicot de 
anunciantes a TVE 
uno de los temas 
mayor actualidad y

de su carrera y de 
vida y quiere 
misionero.

Gabaidón, 
líneas”, o 
r o d a rán 
pel ícula.

Carlos Ballesteros, al 
que hemos visto en "La 
señora Garcia se 
confiesa’’, y Paca

hacer cine con Máximo 
Valverde, como se 
comentaba. La propia 
Isabel se ha encargado de 
desmentir el rumor.

David Janssen, "El 
fugitivo”, está cansado

mediodía. El “puente” 
está ocupado por el 
nuevo espacio “TVE en 
el recuerdo”. La primera 
parte estará ocupada por 
la reposición de 
“Gigantes y Gabe/.udos” 
V la segunda la 
constituirá un 
documental sobre el 
deporte blanco.

Termina novela, en 
cuanto a la reposición 
“La ^ran borrachera” y 
Rodrigue/, de la Fuente 
ocupará “El hombre y la 
ti«*rra” con el tema “Aves 
viajeras”. Después Kiko 
Ledgard presentará un 
nuevo programa-con
curso de la serie “Un, 
dos, tres.

.Segundo Programa 
ofrecerá la actuación de 
“()d<41a” en el PrinnT 
Festival Inlernadoiial de

RARA VER 
w

Y LEER LA 
PRENSA

3 BIFOCALES de ¡
IR i Cámara ópticos

8,01
POLIDEPORTIVO

Lola Flores, ¿c< 
no? , hará con li 
alguna que otra “Fie 
de los martes poi 
noche.

El lunes, 24 
tendremos novela nueva: 
‘‘Desenlace en 
Montileó”. Clara Suñer y 
Luisa Sala son sus 
protagonistas.

Peter Falk, 
"teniente Columbo" 
renunciado hasta a 
fabuloso contrato co 
famoso direc 
cinematográfico ine 
Bergman, por se 
haciendo de "tenie 
“n Televisión
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Se cnlpn n los

Z A UARENTA'años cumplió ayer Radio 
í Nacional de España. Desde los días 

A de la guerra civil en que “el parte" 
/ radiofónico convocaba a las 

audiencias para conoáer las versiones 
oficiaies de las vicisitudes castrenses hasta nuestros 
días, han pasado muchas cosas.

Por caminos de justicia debe reconocerse que 
estos cuarenta años transcurridos Radio Nacional 
ha rematado una buena cantidad de metas. Sus 
instalaciones técnicas, culminadas con la Casa de la 
Radio en Prado del Rey en Madrid, y IT 
consecución de un muy competente, equipo 
humano son, sin duda, las dos m& sobresalientes. 
Unicamente su situación de monopolio 
informativo frente a la radiodifusión privada e 
institucional es algo que empaña la, por lo demás, 
magnífica obra radiodifusora estatal. Los 
programas culturales, en jspecial. los musicales 
gozan de méritos y prestigio incluso los de 
entretenimiento, m^ alejados de la función social 
que cabe atribuirle a RNE, alcanzan niveles 
satisfactorios.

Quizás 3l aniversario pudiera ser un buen 
detonante para conseguir, ipor fin! una 
normalización legal de la radio en España. En 
cualquier caso, e independientemente de que el 
nacimiento fuera acompañado por los dolores de 
una guerra civil, el aniversario empuja a la alegría. 
Radio Nacional de España es una viva realidad que, 
en los valores relativos de la comparación con 
Europa, alcanza cotas que ya quisiéramos para 
nuestros ferrocarriles, para nuestras carreteras o, 
sencillamente, para nuestras Cortes. Buena parte 
de ese mérito cabe apuntárselo a ios técnicos, 
realizadores, actores, locutores, informadores y 
directivos que durante cuarenta años, han 
conseguido el milagro.

Martín Ferrand

LOS DESPIDOS DE T.U.S.A. 
IMPROCEDENTES

ZARAGOZA. 20 (ARAGON/expres).— La Magistratura de 
Trabajo número 4 ha declarado improcedentes los despidos de la 
empresa “TUSA”, acordados a raíz de una huelga ocurrida el 
pasado 30 de noviembre. En su sentencia, hecha pública en la 
manana de hoy, el magistrado señor Molins considera 
Improcedente el despido de estos nueve trabajadores ya que el 
paro en el que participaron fue motivado por la solidaridad con 
los 148 trabajadores de “TUSA" que han sufrido el expediente 
de regulación de empleo que los ha dejado en paro por cuatros 
meses. En la misma sentencia, el magistrado faculta a la empresa 
para que. en lugar del despido, califique la falta como grave y 
pueda proceder a una suspensión de empleo y sueldo por un 
plazo no superior a 20 días.

Como se recordará, a raíz de la huelga del 30 de noviembre, la 
dirección de “TUSA" despidió a 26 trabajadores, de los que 9 
eran enlaces y jurados (cuyos despidos sólo podrían ejecutarse 
previo expediente sindical que todavía no ha concluido) y 17 
trabajadores sin cargo sindical. Posteriormente de estos, la 
empresa readmitió a 8 sustituyendo el despido por 45 días de 
sanción. Así pues, el juicio por los despidos de “TUSA" sólo 
pudo realizarse en 9 de los casos afectados en principio y ha sido 
sobre estos nueve despidos sobre los que ha recaído la sentencia 
de Magistratura.

En consecuencia, la empresa tiene obligación de readmitir a 
estos 9 trabajadores y sin duda el contenido de la sentencia ha de 
Influir en el proceso de expediente previo al despido que se está 
desarrollando contra los 9 trabajadores con cargo sindical.

REACCIONES ANTE "CENTRO DEMOCRATICO"

MADRID, 20 (Europa Press).— Representantes del Partido 
Socialista Popular, que preside don Enrique Tierno Galván, 
de la Federación de Partidos Socialistas y de la Federación 
Soclaldemócra^, celebraron en la noche del miércoles una 
reunión para ubv postura respecto a la coalición de sectores 
demócrata-crIstiAos y liberales, que califican de centro-derecha.

Entre los asistentes figuraban don Raúl Morodo, secretarlo 
general del PSP; don José Vidal, de la Federación de Partidos 
Socialistas, y don Arturo Moya, de la Federación Soclaldemó- 
crata.

La Federación de Partidos Soclaldemócratas, que preside 
don Francisco Fernández Ordóñez, decidirá sobre su inclusión 
o no en el “Centro Democrático", alianza de varios partidos 
que se ha constituido recientemente, el próximo día 28, en la 
reunión que su consejo federal celebrará en Almería.

Por su parte, el señor Fernández Ordóñez ha declarado a un 
:edactor de Europa Press que se siente molestó por la manipu
lación que se está haciendo de su nombre presentándolo como 
una persona “que puede entrar en un sitio o en otro". “He man- 
.anldo — añadió — un criterio de independencia y de atención 
-obre el tema".

De la explosión en el "metro" de Moscú

disidentes políticos
MOSCU, 20 (Efe).- El secretario interino de la rama soviética de “Amnistia 

Intemadonar* Vladimir Albrejt, de 44 años, es considerado por la policía como 
sospechoso de implicación en la explosión ocurrida hace diez días en el “metro" de 
Moscú.

Asi lo ha manifestado él mismo, quien ha dicho que tres agentes del KGB lo 
visitaron hoy en la autoescuela en que está aprendiendo a conducir.

Los agentes, tras comunicarle 
sus sospechas le preguntaron por 
sus movimientos el día siguiente 
al de b explosión, le registraron 
su cartera de mano y se 
apoderaron de los documentos 
que llevaba referentes alas 
actividades de “Amnistía 
Internación^'’.

Albrejt es'secretario de la 
rama soviética de esta 
organización internacional, rama 
integrada por nuevos mieinbros, 
en sustitución del titular, Andrei 
Tverdójiebov, condenado a 
cinco años de deportación en 
Siberia el año pasado.

El premio Nobel de la Paz, 
Andrei Sajarov, manifestó el 
martes que la policía ha' 
interrogado también a un amigo 
suyo en busca de datos sobre la 
explosión.

43 MUERTOS A
CAUSA DE LAS 
HUELGAS

El_ CAIRO. 20 (Efe-Upi).—
Dos días de huelga que se han 
transformado en una auténtica 
Insurrección han arrojado el

muertos y han
I Gobierno del

saldo de 43 
debilitado
presidente Anuar Sadat.

Tropas del ejército egipcio en 
las que se incluyen comandos e 
Infantería tomaron posiciones 
en puntos clave de la capital y 
en el puerto mediterráneo de 
Alejandría para ayudar a la 
pollcfa a mantener el orden. 
Esta es la primera vez que ha 
tenido que intervenir el ejército 
para controlar disturbios civiles 
desde las huelgas de “el sábado 
negro’’ de 1952 ocurridos unos 
meses antes de que el rey Faruk 
fuera destituido. 

El interrogatorio hecho a este 
amigo, llamado Vladimir 
Rubtsov, electricista, ha 
ratificado a Sajarov en sus 
temores de que las autoridades 
soviéticas tratan de hacer recaer 
la culpabilidad en la explosión 
sobre los disidentes.

EL EQUILIBRIO 
ESTRATEGICO

Un general soviético rechazó 
ayer las acusaciones occidentales 
acerca de que la preparación 
rusa contra la guerra nuclear 
pudiese alterar el equilibrio 
estratégico entre el Este y el 
Obste.

El general Alexei Radzievsky,

TO MELLOSO (Ciudad 
Real), 20 (Europa Press).- 
Una nina de seis años ha 
sido secuestrada en la 
localidad de Tomelloso 
(Ciudad Real), según 
señalan a Europa Press 
fuentes no oficiales.

Al parecer, el secuestro 
se produjo ayer y el autor

alcance
ultimas noticias ultimas noticjas

LOS P.N.N. DEL GOYA 
SE SUMARON A LA HUELGA

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).— La sitúación de los 
PNN de Institutos de Enseñanza Media esta mañana era 
semejante a la registrada ayer. Continúan en paro indefinido los 
PNN de los Institutos “PIgnatelll", con 41 ; “Pedro de Luna" con 
8, ‘Jerónico Zurita" con 5; “Goya" con 25; y registra 
normahdad absoluta el “Miguel Servet".

Respecto a la provincia, y siempre según nos ha comunicado 
la Delegación Provincial de Educación y Ciencia, únicamente han 
comunicado paro Indefinido los PNN de Alagón y Borja; aunque 
parece ser que Calatayud y Cariñena también se han sumado a la 
huelga.

También se nos ha informado que el total de PNN existentes 
en Zaragoza y Provincia es de 177 por lo que el porcentaje de 
parados oscila alrededor del setenta por ciento.

Dado que los datos sobre el paro de PNN, canalizados por la 
Delegación de Educación y Ciencia, no se comunican en su 
totalidad hasta primeras horas de la tarde no podemos precisar el 
alcance concreto. Esta mañana se ha unido el Instituto “Goya" 
con 26 PNN, de los treinta que componen la plantilla, que han 
redactado una carta enviándola a los padres de los alumnos 
explicando las causas del paro.

Los PNN del Instituto “Miguel Servet" se reunirán esta tarde 
para reconsiderar su postura y, según nos comunican, los PNN de 
Ejea de los Caballeros Iniciarán mañana el paro Indefinido.

ASAMBLEA DE LOS AFECTADOS
DEL "EDIFICIO CINCA"

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).— El próximo domingo, 
a las 10,30 de la mañana, la asociación de propietarios del edifi
cio Barcelona (también conocido como “Edificio Cinca”), cele
brará una asamblea general de socios para estpdiar la situación 
actual. El acto se celebrará en el cine Madrid (Avda. Madrid, 
113). Como hemos Informado recientemente en estas páginas, 
el edificio de la calle Barcelona de construcciones Cinca conti
núa en obras y va descendiendo el número de propietarios an
tiguos de los pisos al ir recuperando el constructor buena parte 
da los mismos, que al parecer han vuelto a ser vendidos en buena, 
parte.

estratégicos y militai 
occidentales dicen que ' 
medidas de defensa ci« 
tomadas por la Unión Soviet 
para proteger a la población? 
un ataque de represalia, pued 
incrementar las posibilidades 
que Moscú inicie una guei 
nuclear.

CONVERSACIONES 
TITO-GADDAFI

jefe de la Escuela de Estado 
Mayor soviética, dice en la 
“Literaturnaya Gazeta” que se 
está realizando una campaña 
contra las medidas soviéticas de 
defensa civil, encaminadas a 
justificar el incremento 
norteamericano de armamento.

“Se dice en la Prensa 
norteamericana, aparentemente 
bastante en serio, que las 
medidas de defensa civil 
tomadas por la Unión Soviética 
alteran el equilibrio estratégico. 
La defensa dvil soviética nunca

nadie, y sóloha atacado a
persigue propósitos 
humanitarios”, dijo el general 

BELGRADO, 2 
(Efe-Reuter).— El presida 
yugoslavo Tito, en el segugj 
día de su visita oficial a Tripd 
ha dicho al dirigente liU 
Muammar Gaddafi que da 
reanudarse la conferencia 1 
paz, de Ginebra, sobre OriJ 
Medio independientemente! 
los resultados que en d 
[ludieran conseguirse, —anun 
a agencia de noticias yugoem 

Tanjug. j

CONVERSACIONES 
CHINO-YUGOSLAVAS

E1 ministro chino | 
Comercio Exterior, Lí Chin 
mantuvo ayer una seriel 
conversaciones con 
vicepresidente yugoslavo Vi« 
Zarkóvic, acerca de una pon 
ex'pansión de la cooperad 
económica entre los dos pa» 
según informaron fueol 
oficiales. I

Radzièvsky.
Algunos comentaristas

PIDEN DIEZ MILLONES DE RESCATE

Una niña de seis 
años, secuestrada

del mismo pide al padre de 
la nina un rescate de 10 
millones de pesetas. El 
padre de la niña es un 
ernpleado de banca. Las 
mismas fuentes indican que 
el hecho no tiene 
implicaciones políticas, sino 
que se trata de un acto de 
delincuencia común. 

que fue vista en ei pueb/o paittf 
ser que fue a las siete de la P 
de ayer. Hasta ias dos y m 
de la madrugada no se llegói 
evidencia de que se tratabi 
un secuestra

Cientos de v eiii 
tomaron parte en la búsqvt 
con linternas y antorchas, 
noticia ha causado profti

FUE INTRODUCIDA 
EN UN COCHE 
DE COLOR VERDE

TOMELLOSO (Ciudad 
Real), 20 (Cifra).— La niña 
Julia Díaz Cano, de 6 años, 
desaparecida ay^^r en 
Tomelloso, fue introducida 
en un “Berlina Citroen’’, de 
color verde claro, por un 
Kombre, según declaraciones 
de testigos presenciales. En 
el interior del vehículo se 
encontraban otros dos 
hombres de una edad 
aproximada de 25 años.

La n ot icia de esta 
desaparición fue conocida 
ayer a las seis Je la tarde. La 
niña vestía en ese momento 
uniforme colegial ‘Príncipe 
de Gales’*, con abrigo azul y 
llevaba una cartera verde y 
una muñeca.

FUERTE IMPRESION EN 
TOMELLOSO, POR EL 
SECUESTRO

impresión en la localidad, da 
la familiii es muy conocidi 
mismo que la niña. En 
primeros momentos se pa 
que podría tratarse de « 
travesura, que habría sufn 
algún accidente o caído > 
pozo, o perdido en el campo.

Las declaraciones de 
testigo ha estableen 
definitivamente que se trats 
un secuestro. Una lien 
telefónica recibida por 
familia, ha solicitado un reta 
de diez millones de pesetas.

La Guardia Civil H 
reconstruyendo el camino 9 
pudo ser la niña antes < 
secuestro, con el fin ! 
encontrar cualquier indid» 
pista. Igualmente. se ti 
declaración a los posibles testf

La llamada telefónica > 
familia se recibió sobre las nd 
y media de esta mañs<^ 
solicitando el rescate, j 
gobernador civil de Ciudad M 

TOMELLOSO (Ciudad Real), 
20 (Europa Press).— Hasta las 
dos y media de la madrugada se 
ha buscado ayer y hoy en 
Tomelloso y tos alrededdres 
para dar con el paradero de la 
niña Julia Díaz-Can o,

se encontraba en Madrid en- 
momento de producirse^ 
noticia y emprendió via/e 
dirección a la capital.

El padre de la niña, i¡- 
Ramón D faz-Can o Cepeda, óf' 
cuarenta años, y comenti 
trabajar de botones en el j 
Popular, donde ha llegado 
director. Posee algunas finca' 
participa en negocij 

secuestrada ayer. La última vez particulares.

Primera organización mundial j 

para la medida exacta del tiemp i
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